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MESA DIRECTIVA 

Vamos a ganar una elección polarizada: Santiago Creel.-  En entrevista con Joaquín López Dóriga, el 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, aseguró que 
“no me estoy esperando a que decidan los partidos junto con los grupos sociales, yo he venido 
recorriendo el país, llevo ya 17 estados, además que lo he hecho toda mi vida, llevo casi 30 años 
recorriendo el país. ¿Qué estoy haciendo? Estoy reafirmando alianzas al interior del PAN, estoy 
expandiendo con algunos amigos y liderazgos del PRI, del PRD; pero lo más importante, para mí ha 
sido verdaderamente algo sorprendente, con las organizaciones sociales, por supuesto de la 
sociedad civil, particularmente con organizaciones campesinas, sindicales y gremiales. Pienso 
terminar de peinar todo el país en los próximos meses. Lo que quiero hacer es ir avanzando, tenemos 
50 semanas, menos de un año, y esa es la labor que hay que hacer, porque vamos a ganar en una 
elección polarizada”. [TELEFÓRMULA] 

La infancia de Santiago Creel: 'Aunque soy güero y de ojo azul, me crié en un rancho', cuenta.- 
Santiago Creel Miranda, aspirante presidencial y quien se ha llamado a sí mismo 'el hombre 
Constitución', tiene tres pasiones: su familia, la política y los caballos. Así lo reveló en entrevista.  Es 
sabido que el diputado panista Santiago Creel Miranda es un apasionado de la charrería. En esta 
ocasión, Santiago Creel reveló a Radio Fórmula que le gustan los caballos desde que tiene uso de 
razón y que aprendió a montar cuando era muy pequeño. [TELEFÓRMULA] 

Yo quiero ser presidente, porque soy puente entre las generaciones: Santiago Creel.- En entrevista 
para Proyecto Puente, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados,  Santiago Creel 
Miranda, dijo “yo quiero ser Presidente del país porque conozco la manera de hacer política vieja y 
la manera de hacer política nueva; soy un puente entre generaciones, un puente que yo empecé 
como activista en el viejo régimen, pero pude transitar al México de la alternancia, al México de la 
pluralidad, al México de la rendición de cuentas, de la transparencia. ¿Qué es lo que requiere este 
país? En primer lugar, requiere que nos reconciliemos entre los mexicanos, ¿qué tipo de 
reconciliación? Es buscar una unidad dentro de la diversa pluralidad, dentro de las enormes 
diferencias que tenemos las mexicanas y los mexicanos, con inclusión y con diálogo”. [PROYECTO 
PUENTE-AMEDINA] 

Creel asegura que AMLO busca someter a aspirantes de Morena: ‘eres una pinche corcholata, yo 
soy el jefe’.- Santiago Creel, aspirante a la presidencia de México desde la coalición Va por México, 
aseguró que el término ‘corcholatas’, era una forma de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) de 
someter a quienes son los aspirantes a sucederlo. [POLÍTICO MX] 

Santiago Creel Rompe el Silencio: cuestiona narcoguerra de Calderón y truena contra AMLO.- 
Santiago Creel, diputado federal por el PAN y aspirante a la candidatura a la presidencia de México 
en 2024, rompió el silencio sobre la narcoguerra del exmandatario Felipe Calderón y acerca del 
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gobierno de Andrés Manuel López Obrador. El también presidente de la Cámara de Diputados habló 
sobre su vida, trayectoria, experiencia en el mundo académico, laboral y político, así como su 
proyecto electoral rumbo a 2024. [PROYECTO PUENTE] 

“Una abyección”, propuesta de Ebrard de crear Secretaría de la 4T encabezada por hijo de AMLO: 
Creel.- El panista Santiago Creel, aspirante presidencial del bloque opositor, calificó como “una 
abyección” la propuesta de Marcelo Ebrard de crear de una secretaría de la Cuarta Transformación 
que le gustaría que estuviese liderada por Andrés Manuel López Beltrán, hijo del presidente Andrés 
Manuel López Obrador. Creel Miranda detalló que no es posible que un precandidato a la Presidencia 
de la República proponga al hijo de López Obrador encabezar una Secretaría de Estado. “Qué bueno 
que ya se está descarando, yo decía que son los mismos porque van a tener que defender los 
resultados de Gobierno. [TELEFÓRMULA; POLÍTICO MX] 

Santiago Creel propone nuevo sistema para enfrentar la violencia en México.- Santiago Creel 
Miranda, presidente de la Cámara de Diputados y aspirante a la candidatura de la coalición "Va por 
México", resaltó la importancia de establecer alianzas y cooperación internacional para enfrentar la 
violencia generada por las organizaciones criminales en nuestro país. “Teniendo los votos de los 
mexicanos y siendo presidente de México, lo primero que yo haría y es el primer compromiso que 
hago aquí, convocaría a una conferencia continental con la autoridad que tiene México por los 
problemas y por las muertes que estamos padeciendo para ponernos de acuerdo en cómo enfrentar 
la violencia de estas organizaciones criminales. [LA RAZÓN] 

Santiago Creel encabeza la preferencia como posible candidato presidencial de Va por México.- En 
una encuesta realizada por México Elige en junio de 2023 a través de redes sociales con la pregunta 
detonante: ¿Quién le gustaría que fuera el candidato presidencial por parte de Va por México?, está 
en primer lugar Santiago Creel con el 18%, Mauricio Vila con el 14%, Beatriz Paredes del PRI con 13% 
y Xóchitl Gálvez con el 13%. El cuadro de Va por México se pone competido con la entrada de Xóchitl 
Gálvez. [TELEFÓRMULA] 

Va por México presentará su elección primaria para elegir a su candidato presidencial.- Priistas 
consultados por Milenio señalaron que hasta el momento la propuesta que se perfila son elecciones 
primarias en cada partido para depurar la lista de aspirantes presidenciales. PAN, PRI y PRD deberán 
elegir cada uno a dos representantes que se sumarán a propuestas de la sociedad civil. El PRI 
presentará dos propuestas de entre la senadora Claudia Ruiz Massieu, Beatriz Paredes, Enrique de la 
Madrid e Ildefonso Guajardo. El PAN deberá elegir a sus mejores representantes de entre el 
presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, de las senadoras Lilly Téllez y Xóchitl Gálvez, 
hasta los gobernadores Mauricio Vila, Maru Campos, Mauricio Kuri y Francisco Cabeza de Vaca. 
[MILENIO TV] 

Presidenciables del PAN reclamarían a Marko Cortés ‘lentitud’ para elegir a candidato 
presidencial.- Dentro del PAN, los principales perfiles dentro del PAN que han levantado la mano 
para buscar la Presidencia se encuentran: Santiago Creel, Lilly Téllez; Mauricio Vila; Francisco García 
Cabeza de Vaca y recientemente fue destapada por el propio Marko Cortés: Xóchitl Gálvez. [POLÍTICO 
MX]  

Mesa de Análisis / Fabrizio Mejía (Escritor).- Sobre las precandidaturas a la Presidencia de la 
República por parte de la oposición, el escritor comenta: “En mayo de este año, la oposición, en este 
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caso Acción Nacional, hizo esta declaración de que tenía nada más dos candidatos que eran Santiago 
Creel y Lilly Téllez y que se irían por el método de recolectar, para tener derecho a inscribirse, un 
millón de firmas y el propio Acción Nacional la semana pasada descartó a la senadora Xóchitl Gálvez 
como candidata a la (jefatura) de la Ciudad de México, invitándola a que se postule para la 
presidencial, es decir, hay en los otros partidos movimientos de precampaña y en el caso de Morena, 
están estas medidas cautelares del INE sobre una elección interna que es y no es, que es, digamos, 
un punto de partida de la campaña propiamente presidencial y que tendría que tener una 
transparencia, por ejemplo, en el uso de los recursos”. [ARISTEGUI] 

El poder femenino rumbo a la presidencia de México.- Mario Maldonado, periodista y columnista, 
habló sobre las aspiraciones presidenciales de las mujeres rumbo a 2024, específicamente de la 
alianza Va por México. “A Xóchitl Gálvez ya le movieron el tapete los empresarios que están 
dispuestos a apoyarla financieramente para que compita por la candidatura presidencial”, dijo. “En 
el PAN, prácticamente ya le prometieron a Santiago Creel ser el candidato y si no, ahí está Xóchitl 
Gálvez”. [MVS NOTICIAS]   

Aspirantes opositores urgen plan para elegir candidato.- El presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, dijo: "Como quieran quiero. Me someto al consenso 
al que arriben la sociedad civil con los partidos políticos", y añadió que Va por México debe definir 
cuanto antes las reglas de competencia para los aspirantes a la candidatura presidencial de 2024. 
[UNIVERSAL/pp-pp4] 

Avanza en 'Va por México' opción de candidato por voto ciudadano.- Elecciones abiertas a la 
ciudadanía con voto libre, secreto y directo, pase de charola de los aspirantes a sus seguidores para 
financiar sus actividades, foros en diferentes puntos del país y debates menos rígidos, son los puntos 
de avance y de conciliación entre las dirigencias de Va por México y la sociedad civil para definir el 
método de selección de su candidato presidencial. También del PAN deberán elegir a sus mejores 
representantes de entre el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel; de las senadoras, 
Lilly Téllez y Xóchitl Gálvez, y hasta los gobernadores Maru Campos, Mauricio Vila, Mauricio Kuri y el 
mandatario de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca. [CADENA NOTICIAS; INTERLÍNEAS] 

Semillero Creativo siembra el amor por la música en niños.- Fue así como visitaron a Santiago Creel, 
actual presidente de la Cámara de Diputados, “en aquel entonces nos apoyó con los instrumentos y 
con la lana que no dio, logramos comprar todos los instrumentos y armamos la convocatoria y 
llegaron muchos niñas y niños, supe que muchos de esos niños también los etiquetaron como 
problemáticos y que la música los cambiaría”. [MILENIO] 

Son 11 aspirantes a la Presidencia de la República que han visitado Chihuahua.- Son 11 aspirantes 
a la candidatura de la Presidencia de la República, quienes han realizado giras por el estado de 
Chihuahua, publicitando su imagen y trabajo para la próxima contienda electoral. Desde Silvano 
Aureoles, Santiago Creel, Lily Téllez, Claudia Ruiz Massieu, Marcelo Ebrard, Claudia Sheinbaum, 
Beatriz Paredes, Ricardo Monreal, Enrique de la Madrid, Idelfonso Guajardo y Adán Augusto López 
han visitado la ciudad con el fin de hacerse notar como posibles candidatos a la Presidencia de la 
República. [NORTE DIGITAL] 

Busca Santiago Creel una reconciliación nacional.- El candidato por la contienda de la presidencia 
de la República, Santiago Creel busca una reconciliación nacional, así como un gobierno de unidad 
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dentro de la pluralidad y la diversidad. Aseguro que México debe volver a ser parte importante del 
mundo, así como de no tener embajadores que son premiados de traición. [VOZ EN RED] 

JUCOPO 

Consulta popular sobre elección de ministros costará hasta 2.5 mil mdp: Mier.- El coordinador de 
Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, dijo que la consulta popular sobre si debe o no 
reformarse el procedimiento para elegir a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) tendrá un costo de entre 2 mil a 2 mil 500 millones de pesos. Lo cual representaría casi cinco 
veces más que lo que se gastó en 2021 para consultar si se debía enjuiciar a expresidentes, que fue 
de 528 millones de pesos, y que tuvo una participación de apenas 7% de la lista nominal. [EL 
UNIVERSAL; MILENIO/p15; JORNADA/p3] 

Ignacio Mier invitará a la ministra Norma Piña para dialogar sobre los cambios al Poder Judicial.- 
El líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, señaló que una consulta popular para 
elegir a los ministros de la Corte costaría ente 2 mil y 2 mil 500 millones de pesos. Dijo que en caso 
de que logre pasar la reforma, las elecciones de ministros deberán ser después de las elecciones 
presidenciales. Añadió que va a buscar a la presidenta de la Corte, la ministra Norma Piña, para que 
vaya a los conversatorios de la Cámara de Diputados y dialogue sobre los cambios al Poder Judicial. 
[LATINUS-LORET] 

Nombramiento de Luisa Alcalde en Segob tiene buen recibimiento en San Lázaro.- El 
nombramiento de Luisa Alcalde, como nueva titular de la Secretaría de Gobernación (Segob) fue bien 
recibido por integrantes del bloque mayoritario e incluso de la oposición, en la Cámara de Diputados. 
El coordinador morenista, Ignacio Mier, y otros integrantes de su bancada, reconocieron a la 
funcionaria federal y dijeron confiar en su capacidad para encargarse de la política interna del país. 
[MVS NOTICIAS] 

Felicita Mier a la nueva secretaria de Gobernación.- El coordinador de Morena en la Cámara de 
Diputados, Ignacio Mier Velazco, deseó el mayor de los éxitos a Luisa María Alcalde Luján como 
nueva secretaria de Gobernación y aseguró que se seguirán fortaleciendo los vínculos de 
colaboración entre poderes. “Ella, a pesar de su corta edad, tiene una gran formación académica y 
profesional. Ya fue diputada federal, secretaria del Trabajo, fundadora de nuestro movimiento; es 
confeccionada cien por ciento al interior del Movimiento de Regeneración Nacional y del partido 
Morena. Enhorabuena”. [PANORAMA INFORMATIVO-AROMO] 

Esta semana Nacho Mier presentará avances del diagnóstico de la problemática de Puebla.- En la 
Sierra Nororiental, el coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velasco 
anunció que dará a conocer un diagnóstico de las necesidades de los poblanos, con el objetivo de 
generar el mejor proyecto que elimine las problemáticas de la entidad, enfocado en la educación, 
seguridad, economía y respeto para las mujeres e indígenas que integran la entidad. [CAMBIO] 

PAN pide corregir el rumbo para crear más empleos, asegura que aumentó el trabajo informal.- El 
coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, urgió a corregir el rumbo para crear 
más y mejores empleos para las familias. Advirtió que, de acuerdo con el INEGI, entre el primer 
trimestre del 2022 y el primer trimestre del 2023, más de 631 mil trabajadores se sumaron a la 
informalidad, sin protección, ni prestaciones laborales básicas. [MILENIO TV; EFEKTO 10] 
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Rubén Moreira cuestionó los argumentos de Fayad por renunciar al PRI.- El líder parlamentario del 
PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, acusó al exgobernador de Hidalgo, Omar Fayad, de 
entregarle el estado a Morena, aseguró que no defendió la plaza. El legislador priista cuestionó los 
argumentos de Fayad para renunciar al PRI y subrayó que no es el PRI sino el actual gobernador de 
Hidalgo, el morenista Julio Menchaca, quien aseguró que le darán una embajada. [MILENIO TV] 

Confío en que el Instituto Nacional Electoral y el Tribunal Electoral impidan este tipo de campaña 
anticipada: Jorge Álvarez.- En entrevista en W Radio con Carlos Loret de Mola, Jorge Álvarez Máynez, 
coordinador de los diputados federales de Movimiento Ciudadano, manifestó que “el INE está siendo 
en exceso prudente, pero pues, es muy importante la resolución que nosotros logramos la semana 
pasada de la Comisión de Quejas y que confirma hoy a primera hora el Tribunal Electoral, en cuanto 
a que les dice que estará vigilante, que no es un proceso en el que se pueden autogobernar, que 
tienen ciertas características los procesos de precampaña y creo que le han dicho con mucha claridad 
a Morena que no van a ausentarse. Yo confío en que el Instituto Nacional Electoral y el Tribunal 
Electoral impidan este tipo de campaña anticipada, ilegal, que están haciendo Marcelo Ebrard, 
Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López y todos los aspirantes de Morena”. [W RADIO] 

TEPJF confirma medidas contra promoción de "corcholatas" de Morena.- El Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó las medidas de la Comisión de Quejas y Denuncias 
del Instituto Nacional Electoral (INE) contra las "corcholatas" de Morena, por las que ordenó al 
partido que conmine a los aspirantes a la Presidencia y sus simpatizantes a que se abstengan de 
promocionales y eventos de cara a la elección de 2024. Las denuncias fueron interpuestas por el PRD 
y el diputado de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, contra Claudia Sheinbaum, Marcelo 
Ebrard, Adán Augusto López y Ricardo Monreal por sus visitas a estados de la República, con el objeto 
de presuntamente posicionarse de manera favorable en el proceso electoral 2024. [EL UNIVERSAL] 

DIPUTADOS 

Teresita de Jesús Vargas propone establecer la violencia docente como motivo prioritario para 
cambio de adscripción.- La diputada Teresita de Jesús Vargas Meraz (Morena) presentó una iniciativa 
para establecer en el marco normativo la violencia docente como motivo prioritario para cambio de 
adscripción, sin necesidad de tener que esperar al término del ciclo escolar. [EFEKTO 10] 

Plantean reforma que busca garantizar igualdad salarial entre mujeres y hombres.- La diputada 
Norma Angélica Aceves García (PRI) propuso una iniciativa que reforma los artículos 86, 551, 554, 
561 y 562 de la Ley Federal del Trabajo, así como el artículo 40 de la Ley General para la Igualdad 
entre Mujeres y Hombres, a fin de garantizar la igualdad salarial entre mujeres y hombres. La 
iniciativa establece que, para determinar la igualdad entre los trabajos, las autoridades deberán 
allegarse de estudios, datos y estadísticas sobre la participación en la productividad, economía y 
desempeño de los diferentes puestos que conforman una cadena de valor. [HOJA DE RUTA] 

Promueve PVEM asignar más presupuesto para áreas naturales protegidas del país.- El Grupo 
Parlamentario del PVEM promueve una iniciativa para que la Ley General del Equilibrio Ecológico y 
Protección al Ambiente establezca la obligación del Estado de otorgar un presupuesto no menor al 
asignado en el ejercicio fiscal anterior inmediato, para la protección y manejo de las áreas naturales 
protegidas. [EFEKTO 10] 
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Comentario / Salomón Chertorivski (Diputado – MC).- “Todos los lunes desde enero, en Movimiento 
Ciudadano estamos llevando a cabo seminarios para conformar la agenda de lo que sería un buen 
gobierno. El que tuvimos hoy fue particularmente destacado, puesto que dialogamos sobre lo que 
quizá es la columna vertebral. Discutimos sobre la Hacienda Pública y la Reforma Fiscal. El tema es 
¿qué aspiramos a ser como país? ¿Qué queremos que todos los mexicanos y mexicanas, por el hecho 
de serlo, pudieran tener como piso mínimo para su desarrollo en capacidades? ¿Qué necesitamos 
como país para crecer económicamente y qué recursos requiere el Estado poner para que realmente 
el potencial de crecimiento se alcance?”. [TELEFÓRMULA-CURZIO] 

Ministro Laynez propone invalidar segunda parte del Plan B electoral.- Por múltiples violaciones 
graves al procedimiento legislativo, el ministro Javier Laynez propone invalidar el decreto de 
reformas a las leyes que integran la segunda parte del Plan B de la Reforma Electoral. En su proyecto 
de resolución, el juzgador argumenta que la Cámara de Diputados fue completamente omisa en lo 
que va del trámite urgente de las iniciativas; los legisladores no tuvieron oportunidad de conocer las 
propuestas porque no se publicaron ni se distribuyeron con la anticipación exigida por el reglamento 
de la Cámara baja. [MVS RADIO-CERDEIRA] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Todos prometen, pero Morena solo llama al orden a Marcelo.- Luego de que Marcelo Ebrard 
planteó en su primer día de gira la creación de la Secretaría de la 4T, Morena advirtió que el 
excanciller pone en riesgo sus aspiraciones, pues las reglas electorales prohíben difundir propuestas 
de gobierno en esta etapa de la contienda por la candidatura presidencial. Sin embargo, Claudia 
Sheinbaum y Adán Augusto, así como Manuel Velasco, del Verde, también hicieron declaraciones 
que pueden caer en violaciones a las medidas cautelares que impuso el INE y que avaló de manera 
definitiva el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. [MILENIO / pp-p6] 

GOBIERNO 

Luisa María Alcalde, el relevo de López Hernández en Segob.- Luisa María Alcalde Luján sustituirá a 
Adán Augusto López en la titularidad de la Secretaría de Gobernación (Segob), informó el presidente 
Andrés Manuel López Obrador. El Ejecutivo destacó el perfil joven de Alcalde Luján, quien tiene 35 
años y 10 meses, ya que, dijo, es importante el relevo generacional. Con esa edad, la funcionaria se 
convertiría en la secretaria de Gobernación más joven (Juan Camilo Mourinho asumió el cargo a los 
36 años). [FINANCIERO / pp-p30] 

El Presidente responde a Canadá y EU con arancel a maíz blanco transgénico.- El presidente Andrés 
Manuel López Obrador firmará esta semana un acuerdo para que las tortillerías solo usen maíz 
blanco nacional y no transgénico, el cual irá acompañado del establecimiento de aranceles para que 
no se importe y se compre a productores nacionales. El mandatario mencionó que se analiza si estas 
medidas también aplican a Estados Unidos, pues de principio será aplicable a otras naciones, 
principalmente con las que no se tienen tratados comerciales. [MILENIO / pp-p20] 

Falta certidumbre en el Tren Maya.- El Fonatur-Tren Maya pagó tres mil 171 millones de pesos a 
propietarios de terrenos para la liberación del derecho de vía del proyecto ferroviario; sin embargo, 
al cierre de 2022, no se contaba con los documentos que avalaran la propiedad de los predios, señala 
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una auditoría independiente. De acuerdo con la revisión, practicada por la consultora Prieto, Ruiz de 
Velasco y CIA a la obra insignia de la administración del presidente López Obrador, al corte de 
diciembre pasado, se destinaron esos recursos para la adquisición de bienes inmuebles. [24HORAS / 
pp-p3] 

JUDICIAL 

Va la FGR contra juez por el caso Nochixtlán.- La Fiscalía General de la República (FGR) va contra el 
juez del caso Nochixtlán, Álvaro Niño Cruz, al asegurar que detectó irregularidades en su actuación 
que favorecieron a imputados relacionados con investigaciones de ese asunto registrado el 19 de 
junio de 2016 en Asunción Nochixtlán, Oaxaca, en la que fallecieron seis personas y otras 27 
resultaron lesionadas. [CRÓNICA / p9] 

ESTADOS 

Sequía preocupa a pobladores.- El color verdoso, olor fétido y basura en las presas del Cutzamala, 
ya son perceptibles ante su situación crítica. En Villa Victoria los lugareños lavan entre agua sucia y 
muestran preocupación porque si no se hace conciencia se secará; en tanto, en Valle de Bravo ha 
disminuido el turismo. De ambos embalses, hasta la semana pasada la de Villa Victoria es la que 
registró 20 por ciento de llenado y Valle de Bravo, 40 por ciento. [HERALDO / p28] 

SEGURIDAD 

Estalla mina y deja 4 militares heridos.- Una mina enterrada en medio de una brecha que conduce 
a la comunidad Los Llanos, en Apatzingán, Michoacán, explotó cuando militares recorrían la zona, 
dejando cuatro uniformados heridos, confirmaron autoridades. De acuerdo con información oficial, 
la unidad de Infantería del 30 Batallón del Ejército realizaba un recorrido de vigilancia, cuando su 
vehículo tocó el explosivo. Algunos de los elementos castrenses lesionados tuvieron amputaciones 
de miembros inferiores. [EXCÉLSIOR / p14] 

Policía cibernética alerta sobre incremento en suplantación de identidad en redes sociales.- Ante 
el aumento de reportes de suplantación de identidad en redes sociales, la Unidad de Policía 
Cibernética, de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC-CDMX), emite recomendaciones a la 
ciudadanía para evitar que su información personal sea utilizada por estafadores. La dependencia 
alertó sobre esta situación, pues cada mes, el personal especializado de la Policía Cibernética recibe 
aproximadamente 300 reportes de víctimas de suplantación de identidad, ocurridos principalmente 
en distintas plataformas de redes sociales, sitios web, llamadas telefónicas o mensajes SMS. [MILED 
/ p4] 

GENERAL 

Inai acumula 6 mil asuntos pendientes.- Tras dos meses de parálisis por falta de quórum para que 
su pleno sesione, el Inai acumula más de seis mil recursos que no ha podido desahogar. Ante dicha 
situación, los comisionados aseguran que, aunque es desesperante ver cómo se acumulan las quejas, 
nada los doblará y seguirán en pie de lucha en defensa de la transparencia. La consejera Norma 
Julieta del Río Venegas externó su confianza en que la Suprema Corte permita que el pleno del 
Instituto sesione con sólo cuatro integrantes. [EXCÉLSIOR / pp-p9] 
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Habilitan 232 salas de hidratación gratuitas por ola de calor.- A causa de las altas temperaturas que 
azotan la Ciudad de México, la Secretaría de Salud (Sedesa), hace un llamado a la población para 
tomar medidas preventivas contra la deshidratación y los invita a acudir a las áreas de Hidratación 
Oral en los 232 Centros de Salud, donde se proporciona atención médica gratuita en caso de 
sospecha de insolación o golpe de calor. [CRÓNICA / p15] 

Se mantienen 45º C en nueve entidades.- En nueve entidades se registraron temperaturas máximas 
superiores a 45º Celsius, derivado de la tercera onda de calor y permanecerán hoy. Campeche, 
Coahuila, Nuevo León, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Veracruz y Yucatán tuvieron 
ambiente caluroso a muy caluroso al llegar a 45 grados con sensación térmica de hasta 52 grados. 
Por su parte, el Servicio Meteorológico Nacional pronostica un frente frío fuera de temporada, sobre 
el noroeste de México con rachas de viento de 60 a 80 kilómetros por hora y tolvaneras en Baja 
California, Chihuahua, Coahuila y Sonora. [EXCÉLSIOR / p16] 

ECONOMÍA 

Desacelera en mayo actividad económica.- La economía mexicana se desaceleró en mayo y apunta 
a un avance de apenas 0.1 por ciento mensual, según cifras oportunas, ante un dinamismo menor 
tanto en el mercado interno como externo. Tanto en las actividades terciarias como en las 
secundarias se reportó un crecimiento mensual de 0.1 por ciento, según el Indicador Oportuno de la 
Actividad Económica (IOAE) que elabora el INEGI. Pero a tasa anual, en las primeras –comercio y 
servicios– el IOAE perfila un crecimiento de 2.9 por ciento y en las segundas –industriales– de 1.4 por 
ciento. Los analistas no prevén recuperación para los siguientes meses. [FINANCIERO / pp-p4] 

Peso en su mejor momento en solo $17 en casas de cambio.- El superpeso "se pone la capa" al 
iniciar la semana y establece un nuevo récord ante el dólar. En operaciones al menudeo, el dólar ya 
se puede conseguir en menos de 17 pesos en algunas zonas del país. Por ejemplo, la casa de cambio 
localizada en Boulevard Enrique Sánchez Alonso, Culiacán, Sinaloa, compra el dólar en 16.50 pesos y 
lo vende en 16.85 unidades este lunes. El centro cambiario situado en Reforma y Cortez, Ensenada, 
Baja California, compra el dólar en 16.50 y lo vende en 17 pesos. También hay sucursales de Afirme 
donde la moneda estadounidense está a la compra en 16.10 y a la venta en 17.60. [MILED / p4] 

INTERNACIONAL 

China y EU afinan cooperación para estabilizar relación bilateral.- Las principales potencias del 
mundo, China y Estados Unidos, recalcaron su interés de disminuir el escenario conflictivo al coincidir 
en dar "estabilidad* a su relación bilateral y, aunque no hubo acuerdos, adelantaron un plan de 
cooperación para abordar retos globales como frenar el tráfico de fentanilo. Ambos sectores ven 
este acercamiento como positivo al reducir los malentendidos y percepciones erróneas de las que 
culpaban al otro, especialmente ante las profundas diferencias que los mantuvieron al margen este 
último año. [RAZÓN / p22] 

Pierden el rastro de submarino.- Un submarino con cinco personas a bordo desapareció, lo que 
desencadenó una operación multinacional de búsqueda y rescate, informaron ayer autoridades de 
Estados Unidos y Canadá. La embarcación, operada por OceanGate Expeditions y que era utilizada 
para observar los restos del transatlántico británico Titanic en el Atlántico Norte, comenzó su 
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descenso el domingo por la mañana y perdió contacto con la superficie menos de dos horas después, 
dijo la Guardia Costera de EU. [HERALDO / p30] 

Pese a “dificultades”, en Kiev persiste liberación.- Luego de dos semanas a la contraofensiva, las 
Fuerzas Armadas de Volodimir Zelenski reconocieron que este escenario es cada vez más difícil, pero 
les da aliento de seguir, pues ya recuperaron ocho regiones en el corredor que Rusia se anexó. "Las 
unidades del Grupo de Fuerzas Estratégicas y Operativas ha liberado ocho asentamientos", asestó la 
viceministra de Defensa ucraniana, Hanna Maliar, en un informe a través de Telegram, al resaltar los 
avances, proceso en el que incluyó a Piatijatky, pese a que el Kremlin desmintió la derrota en este 
punto [RAZÓN / p23] 

OPINIÓN 

COLUMNA/SEXTANTE/FEDERICO REYES HEROLES/ (…) Hace un mes, México Elige mostraba un 
empate en “buena imagen” entre Sheinbaum y Ebrard (…) En todos los partidos hay cambios en los 
“mejor posicionados”. En el PAN, Xóchitl Gálvez irrumpe y se coloca a 1.5% de Creel. Kuri empata a 
Pacheco. En el PRI, Ruiz Massieu y Paredes están en el primer peldaño, seguidas de Riquelme y De la 
Madrid. Los otros suspirantes de ese partido no pintan. En MC, Colosio y García puntean (…) 
[EXCÉLSIOR/p.6] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ (…) Marko Cortés, líder del PAN, comenzó reuniones con los aspirantes 
de su partido a la Presidencia. Entre otros personajes tiene previsto reunirse con Santiago Creel, Lilly 
Téllez y Xóchitl Gálvez, a quienes les dará a conocer las reglas a seguir para el proceso interno que 
defina la candidatura presidencial de la alianza Va por México. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/CNN OPINIÓN/ (…) Si la decisión se tomara hoy, mi pronóstico sería que la candidatura 
correspondería a Santiago Creel, exsecretario de Gobernación, o a Lily Téllez, senadora del PAN. Hay 
un dark horse en el horizonte, la senadora Xóchitl Gálvez, quien dijo estar “evaluando seriamente” 
la posibilidad de ser candidata. En principio, el 26 de junio los tres partidos de oposición anunciarán 
su método y el cronograma correspondiente al proceso interno de selección del candidato. 
Seguramente habrá aspirante hacia finales de septiembre o a comienzos de octubre (…) [CNN 
OPINIÓN]  

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Institucional al partido, al grupo 
parlamentario, y cuidadoso de respetar la ley, en su tesis, la Ley es la Ley, el diputado Santiago Creel 
Miranda, sólo espera entregar su actual encargo en mesa directiva, para dedicarse por completo a 
su aspiración de alcanzar nominación panista, como candidato a la Presidencia en el 2024… Siempre 
y cuando, los tiempos de la sucesión, no lo alcancen y el partido le diga que se aliste para esa 
candidatura, con lo cual, solicita licencia antes del 31 de agosto próximo (…) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/ (…) El diputado Santiago Creel, alguna vez titular en la 
Secretaría de Gobernación, nos dijo que se conformaría con que Luisa María tenga disposición para 
dialogar. “Si la tiene, será mejor que sus antecesores. Y que no convierta la Secretaría de 
Gobernación en apéndice de Morena”, manifestó. [EXCÉLSIOR/p.4] 

Comentario / Ciro Gómez Leyva (Conductor).- “Solo por el lado del PAN habría cuatro precandidatos 
fuertes, Santiago Creel, Lilly Téllez, Mauricio Vila y Xóchitl Gálvez nada más por el lado del PAN. 
Francisco García Cabeza de Vaca hace más de un mes salió con su mensaje y no suspiró ningún interés 
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y con todo respeto, buscar una candidatura desde fuera del país, con videos en redes sociales, fíjate 
como ni siquiera estamos hablando de Ricardo Anaya. Entonces está Santiago Creel que le va bien 
en las encuestas internas, Lilly Téllez que trabaja y que tiene buenos números y un gobernador muy 
exitoso como lo es Mauricio Vila, un gobernador en funciones, un gobernador que está en México, 
que viene a la Ciudad de México, un gobernador que habla con el Presidente de la República, un 
gobernador que puede presumir a su estado”. [TELEFÓRMULA] 

COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Una encuesta realizada por Mendoza Blanco y 
Asociados, coloca al exjefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera con 13.3 por ciento de las simpatías. 
El ejercicio demoscópico pone en segundo lugar a la senadora del PAN, Lily Téllez con 7.8 por ciento. 
En el tercer lugar se coloca la senadora del PRI, Beatriz Paredes con 7.2 por ciento, escoltada en el 
cuarto lugar por el diputado panista Santiago Creel y el senador priista Miguel Ángel Osorio Chong, 
con el 6.4 por ciento de las preferencias. La encuesta se levantó del 9 al 11 de junio pasados (…) [SOL 
DE MÉXICO] 

COLUMNA/TIRADITOS/ (…) El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del grupo parlamentario 
de Morena, anunció que invitará a la ministra presidenta Norma Piña Hernández, a fin de acordar la 
fecha para que ella o alguno de los ministros acuda a la Cámara de Diputados a los conversatorios 
que se llevan a cabo sobre la transformación del Poder Judicial. [CONTRARÉPLICA/p.2] 

COLUMNA/ ¿SERÁ? / (…) El líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, calculó que la 
consulta ciudadana sobre la elección directa de ministros de la Corte costaría, nada más, entre 2 y 
2.5 mil millones de pesos. Ya se verá en el análisis del presupuesto si la intención de democracia 
participativa tiene respaldo con pesos y centavos o si es pura demagogia. [24 HORAS] Comenta el 
tema: TIRADITOS [CONTRARÉPLICA/p.2] 

COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Ignacio Mier ya se encuentra trabajando en el 
análisis del presupuesto para 2024. El legislador afirmó que el próximo año se confeccionará un 
presupuesto federal eficiente, que contemple la sana distribución de los recursos que den certeza al 
pueblo de México. Ignacio Mier Velazco indicó que los legisladores buscarán fortalecer los programas 
prioritarios que benefician a aproximadamente 23 millones de familias mexicanas (…) [SOL DE 
MÉXICO] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) Ignacio 
Mier, coordinador Morena, deseó el mayor de los éxitos a Luisa María Alcalde Luján, designada por 
el Presidente de la República como secretaria de Gobernación, le envió su mayor felicitación, en la 
importante responsabilidad que tiene a su muy corta, pero muy experimentada edad, y expresó que 
le corresponderá mantener una estrecha relación con la secretaria y seguir fortaleciendo los vínculos 
de colaboración entre poderes. [24 HORAS] 

COLUMNA/PÓKER POLÍTICO/ MATIAS PASCAL/ (…) De acuerdo con la encuesta levantada en 
viviendas entre el 9 y 13 de junio, la opinión general de la población, sin distingo de filiación 
partidista, del total de personas encuestadas, 25 por ciento votaría por Alejandro Armenta, 6 puntos 
más que Claudia Rivera y 11 más que Ignacio Mier (…)  [UNOMÁSUNO/p.9] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) El 
coordinador de los diputados del PAN, Jorge Romero, expresó con preocupación que el incremento 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20623_M_TELEFOR_0_COMENTARIOCIROGOMEZ_ELECCIONES_1M.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20623_C_SOL_0_HECTORMUNOZ_TOPDE5FAVORITOSPRESIDENCIABLES_1M.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20623_C_SOL_0_HECTORMUNOZ_TOPDE5FAVORITOSPRESIDENCIABLES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20623_C_24H_0_HECTORMUNOZ_APOYOAMARIALUISA_2J.pdf
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en retiro de las Afores, haya aumentado en más de 10% en tan sólo un año, por lo cual, es necesario 
enfocar la atención en que no solamente se generen más empleos, sino que éstos sean mucho mejor 
pagados. Señaló que es inadmisible que los trabajadores estén teniendo que retirar los ahorros para 
su vejez debido a que no encuentran un buen empleo. [24 HORAS] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/Calentamiento global: los ricos ensucian y los pobres pagan.- (…) El 
problema, en temas climáticos, es que la solución es de todos, pero en especial de los países ricos, 
porque lo que provoca una nación que falta a sus compromisos en la agenda climática, lo pagan 
todas. Mi viejo maestro de marxismo decía: “Los países ricos lo son por abusones y no por decentes 
o democráticos: esclavizaron, oprimieron, deforestaron, invadieron y expoliaron”. [ÍNDIGO] 

ARTÍCULO/HUMBERTO AGUILAR CORONADO/De corcholatas a aspirantes a coordinador.- (…) Uno 
de los motivos para sacar este acuerdo, fue cerrarles la posibilidad a los aspirantes inconformes con 
el resultado de la encuesta (la decisión del presidente pues) a buscar alguna oportunidad en las filas 
de la oposición. Pero el premio de consolación lo tienen garantizado quienes no se vean favorecidos 
con la decisión. Los veremos en la coordinación de sus grupos parlamentarios en el Senado, en la 
Cámara de Diputados y con posiciones en el gabinete (…) [HERALDO/p.18] 

COLUMNA/ROZONES/ (…) El secretario de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Reginaldo 
Sandoval, se reunió con la consejera electoral Carla Humphrey. Lo anterior, para trazar una ruta en 
la asignación de los recursos que el órgano autónomo requerirá en el 2024 para las elecciones más 
grandes y una posible consulta popular. Las conversaciones INE-Legislativo seguirán, y luego de ello 
Hacienda confeccionará el PEF. La idea, a juicio de observadores de los temas del gasto, es ir de la 
mano, para que luego no haya manotazo. [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/LA QUINTA TRANSFORMACIÓN/ DARIO CÉLIS/ (…) El jueves pasado Andrés Manuel 
López Obrador envió al Congreso un comunicado en que sometió a su ratificación la designación de 
70 personas para ocupar las magistraturas vacantes de las Salas Regionales del TFJA. Para su 
ratificación, basta con mayoría simple, por lo que Morena cuenta con los suficientes votos para darle 
fast-track a estos nombramientos, que se rumora serán aprobados hoy martes (…) [HERALDO] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Los diputados del blanquiazul, María 
Elena Pérez-Jaen Zermeño y Héctor Saúl Téllez Hernández, agotan recursos legales, para que el pleno 
del INAI, esté completo, es decir, que el órgano autónomo, funcione con sus 7 integrantes. Lunes 
antepasado, acudieron a Suprema Corte de la Nación, para presentar instrumento jurídico (...) [LOS 
TRES PODERES] 

COLUMNA/PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ/ (…) Por incurrir en graves violaciones a 
la Constitución y al proceso legislativo, el ministro Javier Laynez propondrá en la sesión del Pleno de 
la Suprema Corte de Justicia, este jueves, invalidar la segunda parte del Plan B de Reforma Electoral 
que seguramente, como fue en el caso de la primera, será también rechazada, a propuesta de su 
colega, Alberto Pérez Dayán. [RAZÓN/p.9] Del tema escriben: BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2]; 
DINERO [JORNADA/p.6]; LA ESQUINA [CRÓNICA/pp]; QUEBRADERO [RAZÓN/p.2]; REDES DE PODER 
[ÍNDIGO/p.3]; LA DIVISA DEL PODER/ADRIÁN TREJO [24 HORAS/p.7] TRAS LA PUERTA DEL PODER 
[INDEPENDIENTE/p.5] 
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COLUMNA/LA FERIA/SALVADOR CAMARENA/ (…) Desde la Secretaría del Trabajo y de la mano del 
IMSS y el Infonavit preparan una amplia reforma en seguridad social: AMLO quiere dar a eso 
prioridad en septiembre para que en el futuro los adultos mayores se retiren con mayor pensión. La 
nueva titular de Segob podría capitalizar su experiencia legislativa –fue diputada entre 2012 y 2015– 
para promover esas iniciativas en el Congreso. [FINANCIERO/p.34] Comenta el tema: ANÁLISIS A 
FONDO/FRANCISCO GÓMEZ MAZA [INDEPENDIENTE/p.6] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/ (…) Que los líderes nacionales del PAN, Marko Cortés; del PRI, Alejandro 
Moreno, y del PRD, Jesús Zambrano, sostuvieron ayer un nuevo encuentro en una oficina de Polanco 
para afinar detalles del método de selección del abanderado presidencial de la coalición Va por 
México para 2024. La ruta final de la alianza opositora se presentará el próximo lunes 26 de junio. 
[MILENIO/p.2] El tema lo comenta: AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ 
[INDEPENDIENTE/p.7]; ALBERTO AZIZ NASSIF [UNIVERSAL/p.17] 

ARTÍCULO/JOSÉ WOLDENBERG/ (…) Toda la atención pública y los esfuerzos de los competidores 
son para alcanzar solamente la Coordinación del Comité de Defensa de la Transformación. No se 
confunda. La ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales establece en su artículo 226 
que “durante los procesos electorales federales en que se renueve el titular del Poder Ejecutivo 
federal y las 2 cámaras del Congreso de la Unión, las precampañas darán inicio en la tercera semana 
de noviembre del año previo al de la elección. No podrán durar más de 60 días”. [UNIVERSAL/p.17] 
Escribe del tema: VOTO PARTICULAR [ECONOMISTA/p.47] 
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Santiago Creel Rompe el Silencio: cuestiona narcoguerra 

de Calderón y truena contra AMLO 

Santiago Creel, diputado federal por el PAN y aspirante a la candidatura a la presidencia de México en 
2024, rompió el silencio sobre la narcoguerra del exmandatario Felipe Calderón y acerca del gobierno 
de Andrés Manuel López Obrador. En entrevista con el periodista Luis Alberto Medina, el también 
presidente de la Cámara de Diputados habló sobre su vida, trayectoria, experiencia en el mundo 
académico, laboral y político, así como su proyecto electoral rumbo a 2024. 

https://proyectopuente.com.mx/2023/06/19/santiago-creel-rompe-el-silencio-cuestiona-narcoguerra-de-calderon-y-truena-

contra-amlo/ 
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Santiago Creel propone nuevo sistema para enfrentar la violencia en México 

 

 

 

 

 

 

Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados y aspirante a la candidatura de la 

coalición "Va por México", resaltó la importancia de establecer alianzas y cooperación internacional para 

enfrentar la violencia generada por las organizaciones criminales en nuestro país. 

“Teniendo los votos de los mexicanos y siendo presidente de México, lo primero que yo haría y es el 

primer compromiso que hago aquí, convocaría a una conferencia continental con la autoridad que tiene 

México por los problemas y por las muertes que estamos padeciendo para ponernos de acuerdo en cómo 

enfrentar la violencia de estas organizaciones criminales. No hay manera de hacerlo un país de manera 

aislada y sola, claro, en la parte interna lo primero que haría es arreglar las competencias”, aseguró. 

Además, propuso la creación de una Secretaría de Justicia, que tendría como objetivo principal ordenar 

las competencias y coordinar el orden jurídico nacional, en un modelo similar a los que existen en todos 

los países desarrollados. En este sentido, enfatizó que sus propuestas surgen de su contacto directo con 

la realidad a nivel nacional, luego de recoger ideas de diversas comunidades y organizaciones con las 

cuales ha interactuado. Añadió que lo que busca es avanzar, “porque tenemos menos de un año y esa 

es la labor que hay que hacer porque vamos a ganar en una elección polarizada, qué quiere decir, de dos 

bloques, de dos polos, de dos frentes, quien agrupe al mayor número de votos, de eso se trata. Es a lo 

que me estoy dedicando, lo estoy haciendo de cuerpo y alma, de manera completa, y por supuesto 

llevando a cabo paralelamente mis funciones como presidente de la Mesa Directiva”. 

En relación a los planteamientos de los aspirantes de Morena, el panista criticó la propuesta de Marcelo 

Ebrard de incorporar a Andrés López Beltrán al gabinete, y la calificó como “una abyección”.  "Qué bueno 

que ya se está descarando, yo decía que son los mismos porque van a tener que defender los resultados 

de Gobierno", afirmó. “Nombro a tu hijo y hago una Secretaría, como le llamen, es la Secretaría de 
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Morena, es su helado de limón. No van a ganar, voy a poner todo mi corazón, mi alma y mi mente, toda 

la experiencia de mi vida para que estos se vayan del Gobierno. No es posible que un precandidato esté 

proponiendo al hijo del presidente para una Secretaría de Estado”, refirió el panista. 

https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-propone-nuevo-sistema-enfrentar-violencia-

mexico-532937 
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

 

 

 

 

 

 

“Yo quiero ser Presidente del país porque conozco la manera de hacer política vieja y la manera de hacer 

política nueva; soy un puente entre generaciones, un puente que yo empecé como activista en el viejo 

régimen, pero pude transitar al México de la alternancia, al México de la pluralidad, al México de la 

rendición de cuentas, de la transparencia. ¿Qué es lo que requiere este país? En primer lugar, requiere 

que nos reconciliemos entre los mexicanos, ¿qué tipo de reconciliación? Es buscar una unidad dentro de 

la diversa pluralidad, dentro de las enormes diferencias que tenemos las mexicanas y los mexicanos, con 

inclusión y con diálogo”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAUqx5L6MvTN55M&id=75F18D3264FEE48F%215115&cid=7

5F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAUqx5L6MvTN55M&id=75F18D3264FEE48F%215115&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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“Una abyección”, propuesta de Ebrard de crear Secretaría de la 4T encabezada por hijo 

de AMLO: Creel 

 

 

 

 

 

 

 

El panista Santiago Creel, aspirante presidencial del bloque opositor, calificó como “una abyección” la 

propuesta de Marcelo Ebrard de crear de una secretaría de la Cuarta Transformación que le gustaría que 

estuviese liderada por Andrés Manuel López Beltrán, hijo del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

En entrevista de Joaquín López-Dóriga para su espacio en Radio Fórmula, Creel Miranda detalló que no 

es posible que un precandidato a la Presidencia de la República proponga al hijo de López obrador 

encabezar una Secretaría de Estado. “Qué bueno que ya se está descarando, yo decía que son los mismos 

porque van a tener que defender los resultados de Gobierno. Nadie se va a atrever a distanciarse de 

Nicaragua, de Cuba o de Venezuela, y nadie va a dejar de apoyar a los embajadores que por traidores 

son embajadores. Ahora qué es lo que está haciendo (risas)”, dijo. 

A mi sí me da entre coraje…, es que es una abyección. Si yo quiero quedar bien contigo ya sé cómo puedo 

quedar bien contigo, pero no quiero quedar bien contigo porque eres el presidente de México, y yo lo 

que quiero es hacer bien no al presidente sino a México”, puntualizó. “Nombro a tu hijo y hago una 

Secretaría, como le llamen, es la Secretaría de Morena, es su helado de limón. No van a ganar, voy a 

poner todo mi corazón, mi alma y mi mente, toda la experiencia de mi vida para que estos se vayan del 

Gobierno. No es posible que un precandidato esté proponiendo al hijo del presidente para una Secretaría 

de Estado”, refirió. 

El diputado panista criticó a los dirigentes nacional del PRI, PAN y PRD por todavía no dar a conocer el 

proceso de selección del candidato de oposición, sin embargo, dejó en claro que él está recorriendo el 

país para agrupar a la oposición y competir en el 2024. “Ya les dijimos en todos los idiomas que esto 
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urge, que es necesario. Yo no estoy esperando que decidan los partidos junto con los grupos sociales, he 

venido recorriendo el país, llevó ya 17 estados, 26 capitales. Estoy reafirmando alianzas (…) La respuesta 

ha sido extraordinaria, pienso que mi labor es alianzas y coaliciones, particularmente con grupos que no 

son partidistas. Veo un entusiasmo para hacer un cambio en el país”, manifestó. 

https://lopezdoriga.com/nacional/una-abyeccion-propuesta-ebrard-crear-secretaria-4t-encabezada-

hijo-amlo-santiago-creel/ 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/una-abyeccion-propuesta-ebrard-crear-secretaria-4t-encabezada-hijo-amlo-santiago-creel/
https://lopezdoriga.com/nacional/una-abyeccion-propuesta-ebrard-crear-secretaria-4t-encabezada-hijo-amlo-santiago-creel/
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Santiago Creel se lanza contra Ebrard por proponer a hijo de AMLO para puesto federal: 

‘Es abyección’ 

 

 

 

 

 

 

 

“No es posible que un precandidato esté promoviendo al hijo del presidente”, fue la reacción de Santiago 

Creel, aspirante a la candidatura presidencial de Va por México, ante la propuesta de Marcelo Ebrard de 

incorporar al hijo de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) al gobierno. 

Pues en entrevista con el periodista Joaquín López-Dóriga, el panista dijo que la propuesta del excanciller 

se trataba de una abyección y en parte aplaudió la propuesta porque demostraba que se estaban 

‘descarando’. 

“A mi sí me da… hijole, entre coraje… Es que es abyección, eso se llama abyección: si yo quiero quedar 

bien contigo, pues ya sé cómo puedo quedar bien contigo pero no quiero quedar bien contigo por qué, 

porque eres el presidente de México”, dijo el aspirante panista. 

Esa forma para agradar al primer mandatario, dijo “es muy fácil: nombro a tu hijo y hago una Secretaría… 

como se llame, es la Secretaría de Morena”. 

Aseguró que a pesar de esto, no iban a ganar en las elecciones del 2024 y dijo que pondría su alma, 

mente y su experiencia para que estos se vayan del gobierno. 

“No es posible que un precandidato esté promoviendo al hijo del presidente para una secretaría de 

estado y para una secretaría de estado, que llámelo como quien le llame, será la secretaría de Morena 

(...) es el México que no queremos”, declaró Creel Miranda. 
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Ya que fue durante el evento de arranque de giras por el país, el extitular de la Secretaría de Relaciones 

Exteriores (SRE) propuso que en caso de llegar a la presidencia en las elecciones del 2024, crearía la 

Secretaría de la Cuarta Transformación con la que buscaría afianzar el proyecto de gobierno de AMLO. 

Para dirigirla “he pensado que, en su caso –ya eso será más adelante– invitaría yo a un joven destacado, 

brillante, que es Andrés Manuel López Beltrán”, señaló en el evento. Hay que señalar que ha sido 

acusado de ser el responsable de crear una red de tráfico de influencias para beneficiar a sus amigos con 

la obtención de contratos federales. 

https://politico.mx/santiago-creel-se-lanza-contra-ebrard-por-proponer-a-hijo-de-amlo-para-puesto-

federal-es-abyeccion 

 

https://politico.mx/santiago-creel-se-lanza-contra-ebrard-por-proponer-a-hijo-de-amlo-para-puesto-federal-es-abyeccion
https://politico.mx/santiago-creel-se-lanza-contra-ebrard-por-proponer-a-hijo-de-amlo-para-puesto-federal-es-abyeccion
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

 

 

 

 

 

 

“Yo no me estoy esperando a que decidan los partidos junto con los grupos sociales, yo he venido 

recorriendo el país, llevo ya 17 estados, además que lo he hecho toda mi vida, llevo casi 30 años 

recorriendo el país. ¿Qué estoy haciendo? Estoy reafirmando alianzas al interior del PAN, estoy 

expandiendo con algunos amigos y liderazgos del PRI, del PRD; pero lo más importante, para mí ha sido 

verdaderamente algo sorprendente, con las organizaciones sociales, por supuesto de la sociedad civil, 

particularmente con organizaciones campesinas, sindicales y gremiales. Pienso terminar de peinar todo 

el país en los próximos meses. Lo que quiero hacer es ir avanzando, tenemos 50 semanas, menos de un 

año, y esa es la labor que hay que hacer, porque vamos a ganar en una elección polarizada”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACKV2KwYcSjYFIw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215114&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACKV2KwYcSjYFIw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215114&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACKV2KwYcSjYFIw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215114&parId=root&o=OneUp
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Busca Santiago Creel una reconciliación nacional 

El candidato por la contienda de la presidencia de la República, Santiago Creel busca una reconciliación 

nacional así como un gobierno de unidad dentro de la pluralidad y la diversidad. 

Aseguro que México debe volver a ser parte importante del mundo, así como de no tener embajadores 

que son premiados de traición. 

Sentenció que es el mundo de antivalores de acompañantes en el mundo internacional a los dictadores 

de Nicaragua, de Cuba de Venezuela, así como no estar violentando los tratados comerciales, los de 

inversión y los de derechos humanos. 

 

https://www.vozenred.com/2015/notas.php?i=336921 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.vozenred.com/2015/notas.php?i=336921


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

20/06/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Semillero Creativo siembra el amor por la música en niños 

Fue así como visitaron a Santiago Creel, actual presidente de la Cámara de Diputados, “en aquel entonces 

nos apoyó con los instrumentos y con la lana que no dio, logramos comprar todos los instrumentos y 

armamos la convocatoria y llegaron muchos niñas y niños, supe que muchos de esos niños también los 

etiquetaron como problemáticos y que la música los cambiaría”.  

 

https://www.milenio.com/sociedad/semillero-creativo-siembra-amor-musica-ninos 
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Va por México presentará su elección primaria para elegir a su candidato presidencial 

Priistas consultados por Milenio señalaron que hasta el momento la propuesta que se perfila son 

elecciones primarias en cada partido para depurar la lista de aspirantes presidenciales. PAN, PRI y PRD 

deberán elegir cada uno a dos representantes que se sumarán a propuestas de la sociedad civil. El PRI 

presentará dos propuestas de entre la senadora Claudia Ruiz Massieu, Beatriz Paredes, Enrique de la 

Madrid e Ildefonso Guajardo. El PAN deberá elegir a sus mejores representantes de entre el presidente 

de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, de las senadoras Lilly Téllez y Xóchitl Gálvez, hasta los 

gobernadores Mauricio Vila, Maru Campos, Mauricio Kuri y Francisco Cabeza de Vaca. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFy3WlG%5FGijHxfE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%215108&parId=75F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFy3WlG%5FGijHxfE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215108&parId=75F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFy3WlG%5FGijHxfE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215108&parId=75F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp
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Avanza en 'Va por México' opción de candidato por voto 
ciudadano 

 
Elecciones abiertas a la ciudadanía con voto libre, secreto y directo, pase de charola de los aspirantes a 
sus seguidores para financiar sus actividades, foros en diferentes puntos del país y debates menos 
rígidos, son los puntos de avance y de conciliación entre las dirigencias de Va por México y la sociedad 
civil para definir el método de selección de su candidato presidencial. 
También del PAN deberán elegir a sus mejores representantes de entre el presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel; de las senadoras, Lilly Téllez y Xóchitl Gálvez, y hasta los gobernadores Maru 
Campos, Mauricio Vila, Mauricio Kuri y el mandatario de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca. 
 
https://cadenanoticias.com/politica/2023/06/avanza-en-va-por-mexico-opcion-de-candidato-por-voto-
ciudadano 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://cadenanoticias.com/politica/2023/06/avanza-en-va-por-mexico-opcion-de-candidato-por-voto-ciudadano
https://cadenanoticias.com/politica/2023/06/avanza-en-va-por-mexico-opcion-de-candidato-por-voto-ciudadano
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El poder femenino rumbo a la presidencia de México 

 

En su colaboración con Luis Cárdenas para la Primera Emisión de MVS Noticias, Mario Maldonado, 

periodista y columnista, habló sobre las aspiraciones presidenciales de las mujeres rumbo a 2024, 

específicamente de la alianza Va por México.  

Ante el inicio de las giras de las “corcholatas” en el proceso interno de Morena, comentó que “la 

oposición obviamente va a interponer denuncias ante el INE y el Tribunal Electoral”. 

“Si es que Claudia Sheinbaum fuera, será interesante ver qué hace la oposición, la alianza Va por México 

ya está pensando en una candidata mujer”, enfatizó. 

Igual mencionó que está el caso de Xóchitl Gálvez, el cual es el más interesante de todos porque quiere 

competir por la candidatura de la jefatura de gobierno. 

“A Xóchitl Gálvez ya le movieron el tapete los empresarios que están dispuestos a apoyarla 

financieramente para que compita por la candidatura presidencial”, dijo. “En el PAN, prácticamente ya 

le prometieron a Santiago Creel ser el candidato y si no, ahí está Xóchitl Gálvez”. 

https://mvsnoticias.com/video/2023/6/19/el-poder-femenino-rumbo-la-presidencia-de-mexico-

596527.html 

 

https://mvsnoticias.com/video/2023/6/19/el-poder-femenino-rumbo-la-presidencia-de-mexico-596527.html
https://mvsnoticias.com/video/2023/6/19/el-poder-femenino-rumbo-la-presidencia-de-mexico-596527.html
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Comentario / Ciro Gómez Leyva (Conductor) 

“Solo por el lado del PAN habría cuatro precandidatos fuertes, Santiago Creel, Lilly Téllez, Mauricio Vila 

y Xóchitl Gálvez nada más por el lado del PAN. Francisco García Cabeza de Vaca hace más de un mes 

salió con su mensaje y no suspiró ningún interés y con todo respeto, buscar una candidatura desde fuera 

del país, con videos en redes sociales, fíjate como ni siquiera estamos hablando de Ricardo Anaya. 

Entonces está Santiago Creel que le va bien en las encuestas internas, Lilly Téllez que trabaja y que tiene 

buenos números y un gobernador muy exitoso como lo es Mauricio Vila, un gobernador en funciones, 

un gobernador que está en México, que viene a la Ciudad de México, un gobernador que habla con el 

Presidente de la República, un gobernador que puede presumir a su estado”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF8dr0ddfVGuVQ8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215106&parId=75F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF8dr0ddfVGuVQ8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215106&parId=75F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF8dr0ddfVGuVQ8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215106&parId=75F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp
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Santiago Creel encabeza la preferencia como posible candidato presidencial de Va por México 

En una encuesta realizada por México Elige en junio de 2023 a través de redes sociales con la pregunta detonante: ¿Quién le gustaría 

que fuera el candidato presidencial por parte de Va por México?, está en primer lugar Santiago Creel con el 18%, Mauricio Vila con 

el 14%, Beatriz Paredes del PRI con 13% y Xóchitl Gálvez con el 13%. El cuadro de Va por México se pone competido con la entrada 

de Xóchitl Gálvez. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APwbEutZFWNWQxc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215107&parId=7

5F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APwbEutZFWNWQxc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215107&parId=75F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APwbEutZFWNWQxc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215107&parId=75F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp
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Mesa de Análisis / Fabrizio Mejía (Escritor) 

Sobre las precandidaturas a la Presidencia de la República por parte de la oposición, el escritor comenta: 

“En mayo de este año, la oposición, en este caso Acción Nacional, hizo esta declaración de que tenía 

nada más dos candidatos que eran Santiago Creel y Lilly Téllez y que se irían por el método de recolectar, 

para tener derecho a inscribirse, un millón de firmas y el propio Acción Nacional la semana pasada 

descartó a la senadora Xóchitl Gálvez como candidata a la (jefatura) de la Ciudad de México, invitándola 

a que se postule para la presidencial, es decir, hay en los otros partidos movimientos de precampaña y 

en el caso de Morena, están estas medidas cautelares del INE sobre una elección interna que es y no es, 

que es, digamos, un punto de partida de la campaña propiamente presidencial y que tendría que tener 

una transparencia, por ejemplo, en el uso de los recursos”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANUsEKMEOzpmg%2D8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D

3264FEE48F%215112&parId=75F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANUsEKMEOzpmg%2D8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215112&parId=75F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANUsEKMEOzpmg%2D8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215112&parId=75F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp
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sus seguidores para financiar sus actividades, foros en diferentes puntos del país y debates menos 
rígidos, son los puntos de avance y de conciliación entre las dirigencias de Va por México y la sociedad 
civil para definir el método de selección de su candidato presidencial. 
También del PAN deberán elegir a sus mejores representantes de entre el presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel; de las senadoras, Lilly Téllez y Xóchitl Gálvez, y hasta los gobernadores Maru 
Campos, Mauricio Vila, Mauricio Kuri y el mandatario de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca. 
 
https://entrelineas.com.mx/mexico/avanza-en-va-por-mexico-opcion-de-candidato-por-voto-
ciudadano/ 
 

https://entrelineas.com.mx/mexico/avanza-en-va-por-mexico-opcion-de-candidato-por-voto-ciudadano/
https://entrelineas.com.mx/mexico/avanza-en-va-por-mexico-opcion-de-candidato-por-voto-ciudadano/
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Toca Xóchitl en el Palacio y abren candidatura 

 

La panista Xóchitl Gálvez tocó la puerta de Palacio Nacional… y se le abrieron las puertas de la 

candidatura presidencial. En las filas de Acción Nacional muchos daban por un hecho que Cortés se 

decantaría por su amigo y asesor más cercano, Santiago Creel, para abanderar la alianza opositora “Va 

por México” (PAN-PRI-PRD). 

 

https://lucesdelsiglo.com/2023/06/19/toca-xochitl-en-el-palacio-y-abren-candidatura-nacional/ 

 

 

 

 

 
 
 
 

https://lucesdelsiglo.com/2023/06/19/toca-xochitl-en-el-palacio-y-abren-candidatura-nacional/
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Son 11 aspirantes a la Presidencia de la República que han 

visitado Chihuahua 

Son 11 aspirantes a la candidatura de la presidencia de la República, quienes han realizado giras por el 

estado de Chihuahua, publicitando su imagen y trabajo para la próxima contienda electoral. Desde 

Silvano Aureoles, Santiago Creel, Lily Téllez, ClaudIa Ruíz Massieu, Marcelo Ebrard, Claudia Sheinbaum, 

Beatriz Paredes, Ricardo Monreal, Enrique de la Madrid, Idelfonso Guajardo y Adán Augusto López han 

visitado la ciudad con el fin de hacerse notar como posibles candidatos a la presidencia de la República. 

 

https://nortedigital.mx/son-11-aspirantes-a-la-presidencia-de-la-republica-que-han-visitado-chihuahua/ 
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https://politico.mx/creel-asegura-que-amlo-busca-someter-a-aspirantes-de-morena-eres-una-pinche-

corcholata-yo-soy-el-jefe  
  

https://politico.mx/creel-asegura-que-amlo-busca-someter-a-aspirantes-de-morena-eres-una-pinche-corcholata-yo-soy-el-jefe
https://politico.mx/creel-asegura-que-amlo-busca-someter-a-aspirantes-de-morena-eres-una-pinche-corcholata-yo-soy-el-jefe
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Presidenciables del PAN reclamarían a Marko Cortés ‘lentitud’ para elegir a candidato 

presidencial 

 

Dentro del PAN ya comenzaron a escucharse reproches a la dirigencia del partido por no tener claro 

quién será el próximo candidato presidencial, y como se negociará con aliados PRI y PRD de Va por 

México. 

 Hay preocupación entre grupos de panistas que ya están listos para apoyar a su gallo, mientras que en 

la 4T, Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López ya hasta dejaron el cargo y se están 

adelantando para promoverse. 

De acuerdo con fuentes de Político MX, hay quejas de que el PAN se está quedando atrás, y todo por las 

negociaciones que se tienen que dar con el PRI y PRD. Por lo que está sonando de nuevo en el blanquiazul 

de que a lo mejor le convenía ir de “solo” en el 2024.  

Dentro del PAN, los principales perfiles dentro del PAN que han levantado la mano para buscar la 

Presidencia se encuentran: Santiago Creel, Lilly Téllez; Mauricio Vila; Francisco García Cabeza de Vaca y 

recientemente fue destapada por el propio Marko Cortés: Xóchitl Gálvez.   

https://politico.mx/presidenciables-del-pan-reclamarian-a-marko-cortes-lentitud-para-elegir-a-

candidato-presidencial 

 

https://politico.mx/presidenciables-del-pan-reclamarian-a-marko-cortes-lentitud-para-elegir-a-candidato-presidencial
https://politico.mx/presidenciables-del-pan-reclamarian-a-marko-cortes-lentitud-para-elegir-a-candidato-presidencial
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La infancia de Santiago Creel: 'Aunque soy güero y de ojo azul, mi crie en un rancho', 

cuenta 

 

 

 

 

 

 

Santiago Creel Miranda, aspirante presidencial y quien se ha llamado a sí mismo 'el hombre 

Constitución', tiene tres pasiones: su familia, la política y los caballos. Así lo reveló en entrevista con 

Radio Fórmula.  

Es sabido que el diputado panista Santiago Creel Miranda es un apasionado de la charrería. En esta 

ocasión Santiago Creel reveló a Radio Fórmula que le gustan los caballos desde que tiene uso de razón y 

que aprendió a montar cuando era muy pequeño. 

"Sí (me gustan los caballos) desde que tengo uso de razón. Aprendí a montar casi cuando empezaba a 

caminar. Mi papá (me enseñó), teníamos un rancho, ahí un predio y había caballos, ahí me crie. Porque 

aunque soy güero y de ojo azul mi crie en un rancho", dijo Santiago Creel en el detrás de cámaras de 

Radio Fórmula. 

Santiago Creel ha hecho público su gusto por los caballos y en 2021 festejó en sus redes sociales el Día 

de la Charrería. 

En 2003 Santiago Creel entró a caballo en el Lienzo Charro de Santa María, esto mientras se 

desempeñaba como secretario de Gobernación del expresidente Vicente Fox Quesada. Iba a 

acompañado del entonces subsecretario de Gobierno, Armando Salinas Torre, y el charro Ramón Martín 

Huerta, así lo reportó Juan Arvizu para El Universal. 

Por otro lado, Creel Miranda aseveró que el dinero no hace la felicidad y que la felicidad se construye 

haciendo lo que a uno le gusta hacer, que en su caso en la política. 



  ¿   
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En este sentido, dijo que el día más feliz de su vida había sido cuando nacieron sus hijos y el día de su 

boda y además que le gustaba mucho la canción "México, lindo y querido", con cualquier intérprete, 

incluso con él mismo cantándola en la regadera. En cuanto al proceso de selección de precandidatura de 

Va por México, Santiago Creel expresó que el proceso de definición de los aspirantes va adelantado y 

que incluso podría terminar antes del 26 de junio. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/19/la-infancia-de-santiago-creel-aunque-soy-

gero-de-ojo-azul-mi-crie-en-un-rancho-cuenta-767738.html 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/19/la-infancia-de-santiago-creel-aunque-soy-gero-de-ojo-azul-mi-crie-en-un-rancho-cuenta-767738.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/19/la-infancia-de-santiago-creel-aunque-soy-gero-de-ojo-azul-mi-crie-en-un-rancho-cuenta-767738.html
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OPINIÓN | La sucesión presidencial en México 
entra en una etapa intensa, a un año de las 

elecciones  

 

A un año de las elecciones de 2024, la sucesión presidencial en México ha entrado en una etapa intensa, más 
larga que de costumbre y hasta cierto punto, previsible. 

Es poco probable que eso suceda; si la decisión se tomara hoy, mi pronóstico sería que la candidatura 
correspondería a Santiago Creel, exsecretario de Gobernación, o a Lily Téllez, senadora del PAN. Hay un dark 
horse en el horizonte, la senadora Xóchitl Gálvez, quien dijo estar “evaluando seriamente” la posibilidad de ser 
candidata. En principio, el 26 de junio los tres partidos de oposición anunciarán su método y el cronograma 
correspondiente al proceso interno de selección del candidato. Seguramente habrá aspirante hacia finales de 
septiembre o a comienzos de octubre. 

Se antoja difícil que haya muchos cambios en la correlación de fuerzas que actualmente arrojan las encuestas 
antes del arranque de las campañas oficiales el 1 de diciembre. Lo más interesante de aquí a entonces será ver 
en qué medida López Obrador sigue creando espacios de poder para sí mismo en el próximo sexenio. […] 

Sucesión presidencial en México entra en etapa intensa (Opinión) (cnn.com) 

 

 

https://www.youtube.com/live/qIk_eUU90ww?feature=share
https://cnnespanol.cnn.com/2023/06/19/opinion-sucesion-presidencial-mexico/
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Aunque el nuevo coordinador del grupo mayor en el Senado, Eduardo Ramírez Aguilar, denota que 

3 comisionados que faltan para integral el pleno del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a 

la Información y Protección en Datos Personales, será asunto que esperan se desahogue próximo 

periodo ordinario de sesiones, la bancada panista, insiste en que el tema, se lleve a periodo 

extraordinario. 

A 2 meses, 10 días, para iniciar ese periodo, que inicia el 1° de septiembre próximo, en el bloque 

opositor, incluye el MC, que dirige Dante Delgado Rannauro, exige a la bancada de Morena, en la 

sede del Paseo de la Reforma, número 135, abrevie el caso. 

De igual manera en la colegisladora, los diputados del blanquiazul, María Elena Pérez-Jaen Zermeño 

y Héctor Saúl Téllez Hernández, agotan recursos legales, para que el pleno del INAI, esté completo, 

es decir, que el órgano autónomo, funcione con sus 7 integrantes. 

Lunes antepasado, acudieron a Suprema Corte de la Nación, para presentar instrumento jurídico 

que se conoce como Amicus Curiae, con el objeto de facilitar mayor información a los ministros del 

Alto Tribunal, para resolver controversia constitucional interpuesta por el INAI y sacarlo de 

indefinición, es decir, que haga su trabajo ordinario, con integrantes del pleno. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAN, SOLICITA EN EL SENADO, PERÍODO EXTRAORDINARIO, PARA NOMBRAR COMISIONADOS AL 

INAI; MONREAL, ARRANCA PRECAMPAÑA 
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Con ese recurso, el diputado Saúl Téllez, dijo que entregan a la Corte, razonamientos jurídicos para 

que pueda llevar a cabo una resolución de forma expedita, con más argumentos que atiendan a la 

solicitud y la controversia del INAI. 

-“No podemos permitir que la voluntad de una persona, que es el Presidente de la República, tenga 

secuestrado al Instituto Nacional de Acceso a la Información y con esto se esté materializando la 

frase célebre que algún día dijera el Presidente y el Presidente, de vivir en un mundo ideal, de 

opacidad y de falta de transparencia”. 

En esa ocasión, ante los medios, la diputada Pérez-Jaen, respaldó el documento que entregó al 

Poder Judicial su compañero de curul, para que cuenten con mayores elementos para incorporar a 

la resolución, que espera sea favorable al órgano garante de la transparencia en el país. 

-“Es preocupante lo que está ocurriendo en el INAI, tienen ya más de 5 mil recursos de revisión, en 

sustanciación, pero desafortunadamente, mientras no se tenga el quórum legal, por lo menos de 5 

de los 7 comisionados, no se puede resolver”. 

La representante popular de Acción Nacional, confía en que la Corte, resuelva a la brevedad, para 

que no conculcar derecho de acceso a información pública. 

Adelanto entonces que en este receso legislativo, el PAN, impulsará otros recursos legales, para 

aplicar lo que establece artículo 33 en Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información, donde 

se indica que tiene que ser como mínimo, 5 comisionados, para resolver asuntos en la materia, que 

presenten los ciudadanos. 

También la diputada Wendy González Urrutia, coincidió en la importancia de hacerle llegar más 

elementos a la Corte, para un análisis detallado de la controversia interpuesta por el INAI, por la 

falta de nombramiento de comisionados, que le permita sesionar y resolver solicitudes. 
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-“El Senado tendría ya que estar sesionando de manera extraordinaria para nombrar a los 

comisionados, se debería de tomar decisiones, pero evidentemente, como al Presidente tampoco 

le gusta el equilibrio de Poderes, y en el Senado y Congreso, sus diputados, son sus empleados”. 

María Elena Pérez-Jaen Zermeño, recordó: 

-“Cuando Andrés Manuel López Obrador fue jefe de gobierno (en CDMX), lo que él hizo, pues yo era 

la consejera de Transparencia del Distrito Federal, cómo hizo todo lo posible para estrangular al 

órgano del entonces Distrito Federal, porque ahí la transparencia le incomodaba, ya vemos los 

resultados ahora, con su gestión.   

El diputado Saúl Téllez, fue puntual en la intención del presidente y su aversión al INAI: 

-“Y lo que nosotros argumentamos también en este documento, es cómo estamos acreditando la 

actitud premeditada del Presidente de la República, del Poder Ejecutivo, para llevar a cabo la 

inacción del INAI, a través del veto que utilizó el Presidente en los nombramientos de los 

comisionados. Creemos que fue una actitud premeditada, para llevar a cabo que este Instituto no 

pudiera operar y eso es lo que también estamos plasmando en ese documento, acreditando esa 

actitud alevosa y esa utilización de facultades del Presidente, de forma anómala”. 

Diputada Pérez-Jaen, fue puntual: 

-“Aquí lo que estamos buscando es que la Suprema Corte, ese artículo 33 de la Ley Federal de 

Transparencia y Acceso a la Información, donde se indica que como mínimo, tiene que haber 5 

comisionados para tener quórum legal, sea con cuatro, entonces aquí, ya es independiente lo que 

haga el Poder Ejecutivo”. 

-“Una cosa es lo que el Presidente haga con la objeción a los nombramientos y otra cosa es que el 

Poder Judicial está respaldando estas peticiones a través del amparo de los ciudadanos, para que el 

INAI resuelva con cuatro comisionados”. 
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Ayer, en el Senado, la también representante del blanquiazul, Kenia López Rabadán, envió  misiva 

al senador Alejandro Armenta Mier, presidente de la Comisión Permanente, en la cual, solicita que 

el órgano colegiado, convoque a Cámara de Senadores, a un período extraordinario de sesiones, 

para nombrar a los comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información 

y Protección en Datos Personales, INAI. 

En el proyecto, la  vicecoordinadora parlamentaria en la bancada, considera que en el 2002, se creó 

el Instituto Federal de Acceso a la Información, antecedente del INAI, y en mayo 2015, con la 

publicación de Ley General de Transparencia, nace el INAI. 

O sea, en el gobierno de Vicente Fox y en el de Enrique Peña Nieto. 

Refiere que artículo 33 en Ley Federal de Transparencia y acceso a la Información Pública, el pleno 

del INAI, sólo podrá sesionar con la asistencia de cinco comisionados, incluye a su presidenta, Blanca 

Lilia Ibarra Cadena. El 31 de marzo de este año, el ex comisionado, Francisco Javier Acuña Llamas, 

dejó su cargo, con lo cual, el órgano autónomo, se quedó sin quórum y con ello, imposibilitó al pleno 

del Instituto continuar sus trabajos. 

Con esa vacante, dice Kenia López al senador Armenta Mier, son tres los espacios en el pleno del 

INAI, ante lo cual, pondera en la misiva que envió al presidente en mesa directiva, que el Senado 

mexicano, nombre a las personas que ocupen dichos cargos.  

Es decir, que nombren 3 comisionados que faltan, toda vez que van 80 días, de que no se puede 

realizar una sesión ordinaria en el órgano de la Información y la Transparencia. 

O uno, para que así, la Corte, defina que sí puede sesionar el INAI y aprobar solicitudes de 

información, con 5 integrantes de su pleno de 7. 

Lamenta que en Senado, el asunto, no se resuelva, por lo que es necesario que la Permanente llame 

a un periodo extraordinario de sesiones, próximo 23 de junio y se nombre a quiénes integrarán el 

pleno del INAI. 
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Es decir, inicia la sesión extra ese día, a las 11:00 horas, “y concluirá una vez que se hayan abordado 

los temas y asuntos por lo que se convocó”. 

Ella, solicita que en el periodo extra, se nombren a dos comisionados que ocuparán las plazas 

vacantes en el pleno del órgano de transparencia. 

“El Senado mexicano no puede seguir incumpliendo con sus responsabilidades y es urgente que esa 

representación parlamentaria deje de hacerle el trabajo sucio a López Obrador y nombre a los 

comisionados del INAI, para que ese Instituto funcione y haya transparencia en el país”. 

Acusó que, ayer, se cumplieron 80 días sin que el INAI pueda sesionar y hay más de 6 mil recursos 

de revisión que están pendientes de resolución, por falta de quórum y semana a semana se siguen 

acumulando más. 

Acusa  que al gobierno federal y Morena, no quieren que se sepa sobre los contratos “a modo”, para 

empresas afines a Andrés Manuel López Obrador; no quieren que los mexicanos conozcan sobre la 

corrupción que impera en el Poder Ejecutivo Federal. 

En ese sentido, la senadora López Rabadán, señala que solamente entre el aeropuerto que no tiene 

vuelos y la refinería que no refina, “se han gastado más de 800 mil mdp, dinero con el que se 

pudieron construir 535 hospitales de alto nivel y especialidad en el país. 

“Por ello, el día de hoy (ayer), inscribí una iniciativa con proyecto de decreto para que la Comisión 

Permanente del Congreso mexicano, cite al Senado de la República a un periodo extraordinario y 

con carácter de urgente, nombre a los comisionados del INAI, para que éste pueda reanudar sus 

trabajos y  haya transparencia en este país”. 

“Seguiremos insistiendo para que el Senado haga su trabajo y el INAI le siga sirviendo al pueblo de 

México”, advierte senadora Kenia López Rabadán. 
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Seguramente, el grupo mayor en el Senado y en Comisión Permanente, que coordina el senador 

Eduardo Ramírez Aguilar, suelte un rugido, cual “jaguar negro”, y dé a entender que ese asunto, 

previo consenso plural, se agende para el próximo periodo ordinario de sesiones, que inicia el 

primero de septiembre siguiente. 

Hay que decirlo, mientras Andrés Manuel López Obrador, desea que el INAI, por sí mismo, se 

extinga, el PAN, buscará plan “B” en este asunto, y está en la Corte, con los recursos que presentaron 

semana pasada, para que autorice que el pleno del INAI sesione y resuelva solicitudes de 

transparencia e información con 5 comisionados. 

¡Ojalá!, en el Ejecutivo Federal, Morena y bloque opositor, prevalezca oficio, sensibilidad, bagaje y 

altura de miras, para que el asunto se destrabe, deje de ser venganza personal y el INAI, resuelva 

esas miles de solicitudes en materia de Acceso a la Información y Transparencia. 

Sobra explicar que el senador con licencia y aspirante a la candidatura presidencial en Morena, 

Ricardo Monreal Ávila, hasta se enemistó por un tiempo, con el Presidente, por insistir, persistir y 

buscar resolver el asunto.  

Entonces, nos congratulamos que el PAN, recurra a la Corte, donde los ministros, seguramente ya 

tienen el plan “B” en este asunto, que su decisión sea inapelable y no la pueda vetar el titular del 

Poder Ejecutivo, cual señalamos líneas arriba. 

¡Ojalá!, reiteramos. 

EN EL CHACALEO 

Cual adelantó semana pasada, el político de Zacatecas, inició precampaña rumbo a la candidatura 

presidencial de Morena en el 2024, con un acto de apoyo masivo de simpatizantes, correligionarios 

y ciudadanos, en el Monumento a la Madre, a unas cuantas cuadras del Senado de la República y su 

domicilio particular… Ricardo Monreal Ávila, senador con licencia, encabeza actos masivos en apoyo 

a su proyecto, este martes, en territorio delfinista: el Estado de México, donde le irá requetebién, 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20/06/2023 
 

OPINIÓN 

en el Kiosko del centro de Lerma, donde preside mitin en apoyo a su proyecto de futuro… Por la 

tarde, se traslada a la ciudad de Toluca, para encabezar asamblea informativa, ¡otro mitin, pues!, 

en el Salón “New Palace”, en la colonia Santa Ana Tlapaltitlán… Zalamería lambisconería de Marcelo 

Ebrard, con su propuesta de fomentar nepotismo presidencial ¡para el próximo sexenio!, si gana el 

poder, con encuesta “a modo” de su tutor político… A lo que hay que llegar para que el dedazo 

funcione a su favor. ¡Caramba!... Hay que reconocer al presidente López Obrador, la designación 

que hizo a favor de la ex diputada federal, María Luis Alcalde Luján, como secretaria de 

Gobernación, lo cual, denota relevo generacional -24 de agosto siguiente, cumple 36 años-, ese que 

tanto pondera el senador con licencia, Ricardo Monreal, ante jóvenes de toda la República, como 

en tiempo y forma, aquí señalamos, previo a que el legislador de Zacatecas, solicitará licencia para 

dedicarse al proceso interno en Morena… Ensenada, BC, fue la reunión de la XII Edición del Summit 

Turístico de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios, encuentro en el que la 

coincidencia fue la importancia de vender propiedades bajo estrictos y altos estándares que sólo 

manejan auténticos profesionales inmobiliarios, vitales para evitar engaños a quienes están en 

busca de un patrimonio… Los profesionales del sector inmobiliario en el país, llevaron a cabo su 

reunión anual, al que acudieron desarrolladores, valuadores, notarios, administradores y más de 

250 expertos inmobiliarios en distintas ciudades del país… Ignacio Lacunza Magaña, presidente de 

AMP, resaltó el proyecto “Embajadores de la inversión”, que potencializa experiencia de los 

asociados frente a nuevos retos en el sector. “La propuesta consiste ir de la mano con las 

autoridades para lograr la reactivación económica, municipal y estatal”… Institucional al partido, al 

grupo parlamentario, y cuidadoso de respetar la ley, en su tesis, la Ley es la Ley, el diputado Santiago 

Creel Miranda, sólo espera entregar su actual encargo en mesa directiva, para dedicarse por 

completo, a su aspiración de alcanzar nominación panista, como candidato a la Presidencia en el 

2024… Siempre y cuando, los tiempos de la sucesión, no lo alcancen y el partido le diga que se aliste 

para esa candidatura, con lo cual, solicita licencia antes del 31 de agosto próximo… Entre la clase 

política de oposición, crecen opiniones, exigencias y manifestaciones, para que esos partidos, PAN-
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PRI-PRD, cambien su dirigencia, porque los actuales, no garantizan la vitoria en próxima elección 

federal… Máxime, cuando “el tal amlito”, no deja de utilizar el mismo discurso con el que engañaron 

a Ale del Moral, en el Estado de México… Reiteramos: ¿en el PAN no se dan cuenta cómo el PRI 

entregó las plazas de Oaxaca, Hidalgo, por no mencionar otras?... No captan por qué no le hicieron 

nada al soberbio dirigente del PRI, cuando estaban a punto de encarcelarlo… Ahora se entiende por 

qué Dante Delgado Rannauro, se niega a aceptar alianza con otros partidos, donde esté el PRI, 

máxime, cuando acusa que “el tal amlito”, dialoga con el Presidente… Allá la dirigencia del PAN…. 

Hay que decirlo, el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, ya proyecto su partido, para más 

allá del 2024, igual que Carlos Salinas lo hizo en su gobierno, su equipo de trabajo, para el 2020 o 

más allá… Empero, reiteramos, se le atravesó tragedia en Lomas Taurinas, Tijuana, BC, Ernesto 

Zedillo y… En fin, no son en vano observaciones que hace el senador del PAN, Damián Zepeda 

Vidales, en el sentido de que no necesitan aliados para ganar… La verdad, el PRD, es un partido en 

camino a la extinción, cual presagio en tiempo y forma -cual de esa manera, aquí, ponderamos-, el 

finado, Luis Miguel Gerónimo Barbosa Huerta y el PRI, está en el mismo camino, cuando ya no 

gobierna más que un estado, y ello, porque así negociación los interesados… ¡Cuidado!... Aunque 

todo ello, lo sabe y muy bien, la expresidenta del tricolor, doña Dulce María Sauri Riancho y no se 

crean que está sola, ¡eh!, en la exigencia de cambiar la actual dirigencia y reponer estrategias para 

no perder más militancia ni clase política ni encargos de elección popular, como la Presidencia, ni 

entregar más plazas, bueno, la que queda… Hoy, hay que decirlo, la oposición son el PAN-MC… 

Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! 

Redes Sociales: YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…      

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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AMLO NOMBRA A LUISA MARÍA ALCALDE COMO NUEVA SECRETARIA DE GOBERNACIÓN 

El presidente Andrés Manuel López Obrador nombró como nueva secretaria de Gobernación a Luisa María 
Alcalde y destacó su gran desempeño al frente de la Secretaría del Trabajo. El mandatario anunció que 
sustituirá a Adán Augusto López Hernández. "(Luisa María Alcalde es joven), es muy importante pensar en 
el relevo generacional, darle oportunidad a los jóvenes, además Luisa María es abogada, ya fue legisladora, 

(hizo) muy buen trabajo en la Secretaría del Trabajo, con ella se consiguió para que aumentaran los salarios, los salarios 
mínimos", explicó López Obrador. Cabe mencionar que la nueva secretaria es muy cercana al presidente, pues es Hija del 
abogado y asesor sindical Arturo Alcalde y de Bertha Luján, presidenta del Consejo Nacional de Morena, Luisa María Alcalde 
Luján nació en la Ciudad de México en 1987 y es Licenciada en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), además tiene estudios de Maestría en Derecho por la Universidad de Berkeley California.  

XÓCHITL GALVEZ SE DESTAPA COMO ASPIRANTE A LA PRESIDENCIA 

Hace unos días Xóchitl Gálvez por primera vez aseguró que va a considerar la posibilidad de ir por la presidencia 
de la República y es que la negativa de López Obrador de darle la palabra otorgada por un juez la proyectó como 
candidata a la presidencia. Sin duda, el capital político acumulado por la senadora se hizo más evidente. En una 
entrevista con el periodista Ciro Gómez Leyva la senadora aseguró: “sé que la candidatura hoy está perdida en 
los números, pero yo nunca he empezado una candidatura ganando”, y añade “estoy pensando dónde sirvo más, 
dónde soy más útil”. La senadora Nació en Tepatepec, poblado ubicado en la región indígena del Valle del 

Mezquital en el Estado de Hidalgo. Realizó sus estudios de Ingeniería en Computación en la Facultad de Ingeniería de la 
Universidad Nacional Autónoma de México. Cuenta con un amplio conocimiento acerca de tecnología en el campo de la 
telecomunicación, ahorro de energía, automatización, seguridad y diseño de edificios inteligentes en diferentes países.  No la 
perderemos de vista, pues falta ver si las dirigencias de los partidos que conforman la Alianza Va por México la consideran. Al 
tiempo. 

LAS SEÑALES DE ADÁN  

En política es importante leer señales y el que las está dando es Adán Augusto López quien es considerado 
uno de los aspirantes más cercanos a Andrés Manuel López Obrador. En Jalisco entre porras y gritos de 
“presidente” arrancó sus giras por el país como parte del proceso de selección de Coordinador de Defensa de 
la Cuarta Transformación. Ahí explicó por qué debía seguir el proyecto de la 4T en el país y reveló el motivo 
por el que no aceptó el financiamiento de 5 millones de pesos por parte de Morena para sus recorridos. Durante 
el inicio del evento destacó las obras en el gobierno de AMLO y aseguró que era responsable de la aprobación 

e impulso de reformas de López Obrador como la reforma de la Guardia Nacional o la compra de 13 plantas de Iberdrola.  Y 
respecto a los recursos el ex secretario explicó que cuando inició con López Obrador no contaban con dinero y a pesar de ello 
salieron adelante: “Porque yo aprendí junto al presidente de la república a construir este movimiento cuando era solo un puñado 
de mexicanos, desde allá cuando iniciamos en Tabasco, nunca necesitamos de recursos públ icos para que creciera lo que hoy 
es Morena, lo que hoy es el proceso transformador de la patria, nada de viáticos nada”, aseguró.  López Hernández reiteró que 
esos recursos a los que renunció serán destinados a la construcción y mejoramiento de centros de salud en Guerrero y Veracruz. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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Sin duda, esta actitud, de destinar el dinero a la salud, no sólo será bien vista por el presidente, sino por miles de simpatizantes, 
así que si por ahora no es el favorito en las encuestas, las cosas pueden cambiar y quizá él pudiera ser el sucesor del presidente. 
Ya veremos.   

RICARDO MONREAL INICIA RETO PARA CONSEGUIR CANDIDATURA PRESIDENCIAL 

Una vez que se registró en Morena como aspirante para participar en el proceso de selección del candidato 

presidencial, Ricardo Monreal, empezará a recorrer el país pero eso sí, mantiene el compromiso de aceptar los 

resultados y, especialmente, no descalificar al resto de las personas participantes. También Monreal celebró que 

la dirigencia de Morena haya resuelto el delema que representaba para algunos participantes el financiamiento 

durante esta etapa del proceso, ya que ayudará, dijo Monreal, a blindar el proceso de cualquier actividad ilegal. “Inicia de esta 

manera otro camino no menos trascendental en mi vida. Incluirá a toda la República mexicana, para encontrarme y reencontrarme 

con las y los ciudadanos y compartir la visión y el proyecto que tenemos para dar continuidad a la transformación del país.. No lo 

perderemos de vista. 

ALEJANDRO MORENO: EL PRI INICIA DEFENSA DE FINANCIERA RURAL 

Hace unos días el líder del PRI, Alejandro Moreno denunció que Financiera Rural está en riesgo de 

desaparecer por el gobierno de Morena, sin importar que deje en el desamparo a miles de micro y pequeños 

productores que, sin superar la crisis económica generada por la pandemia, no tendrán acceso a financiamiento 

para sacar adelante sus cosechas y serán presa fácil de agiotistas. Ante ello, agregó, el PRI ha presentado 

una acción de inconstitucionalidad para no permitir que se concrete ese duro golpe contra el campo mexicano 

y la sociedad en su conjunto. Resaltó que el 100% de créditos que Financiera Rural otorgó a productores en 2018, 24% fueron 

para micro, 41% a pequeños, 26% medianos y 9% para grandes. Es decir, Financiera Rural sí atendía al sector para el cual fue 

creada. Asimismo, en 2018 la cartera vencida fue menor a 4%, cercana a la que maneja la banca comercial. Sin embargo, para 

2022 se elevó a 19.2%, consecuencia, dijo, de la inanición que se le aplicó, así como de la falta de capacidad de sus directivos. 

IGNACIO MIER ANUNCIA QUE EN SAN LÁZARO SE INCIÓ CON ANÁLISIS DEL PRESUPUESTO 

El presidente de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier ya se encuentra 

trabajando en el análisis del presupuesto para 2024. El legislador afirmó que el próximo año se confeccionará 

un presupuesto federal eficiente, que contemple la sana distribución de los recursos que den certeza al pueblo 

de México. Ignacio Mier Velazco indicó que los legisladores buscarán fortalecer los programas prioritarios que 

benefician a aproximadamente 23 millones de familias mexicanas, estos son: el de Adultos Mayores, las Becas Benito Juárez, el 

programa Sembrando Vida, Construyendo el Futuro y Personas con Discapacidad. Además, reiteró que hará su máximo esfuerzo 

para que Puebla, tenga más de 119 mil millones de pesos de presupuesto. No lo perderemos de vista. 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ SE COMPROMETE A CONSTRUÍR CONSENSOS 

Eduardo Ramírez, nuevo presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado y líder de la mayoría, 

se encuentra listo para iniciar su nueva encomienda, pero sobre todo para comenzar a tejer los acuerdos que 

le permitan sacar adelante los temas pendientes. El legislador chiapaneco aseguró que pondrá todo su 

empeño y compromiso para que se aprueben los 72 nombramientos que aún faltan por desahogar. También, 

dijo, nos daremos a la tarea de revisar cada uno de los temas en las agendas legislativas, que los grupos parlamentarios 

presentaron en la LXIV y LXV Legislatura y que aún, por falta de la consolidación en los acuerdos que no han podido lograrse. Eso 

sí, Eduardo asegura que todo lo hará a través del diálogo y el consenso. No lo dudamos, pues cuando fue presidente de la Mesa 

Directiva se distinguió por ser un legislador prudente y que siempre privilegió el diálogo y la buscó la construcción de los mejores 

consensos.  

CLAUDIA SHEINBAUM SE ALISTA PARA ENCUENTRO CIUDADANO 

Imparable Claudia Sheimbaum inició sus recorrdios por el país en busca de la candidara de Morena y en el 

puerto de Acapulco, Guerrero académicos de todo el país presentaron un manifiesto de apoyo de diversas 

comunidades científicas de México. El manifiesto fue firmado por académicas y académicos de distintas 

instituciones educativas del país como la UNAM, BUAP, ANAHUAC, ITAM, UAEM, IBERO, Universidad 

Autónoma Chapingo, Escuela Libre de Derecho, Tecnológico Nacional de México, UACM, Universidad Rosario Castellanos, IPN, 
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UAM, TEC Milenio, COLMEX, CIDE, FLACSO, CIESAS, UNITEC, Colegio de la Frontera Norte, Universidad de Michoacán, 

Universidad de Guerrero, así como las más importantes universidades públicas y privadas del país. Así que la ex Jefa de Gobierno, 

sin duda, se perfila para lograr su coemtido y quizá hasta pueda convertirse en la primera mujer presidenta de México. Ya veremos. 

MIGUEL ÁNGEL MANCERA LIDERA EL TOP DE 5 FAVORITOS PRESIDENCIALES DE LA ALIANZA PRI-PAN-PRD PARA 

LA ELECCIÓN DE 2024 

Una encuesta realizada por Mendoza Blanco y Asociados, coloca al exjefe de Gobierno, Miguel Ángel 

Mancera  con 13.3 por ciento de las simpatías.El ejercicio demoscópico pone en segundo lugar a la senadora 

del PAN, Lily Téllez con 7.8 por ciento. En el tercer lugar se coloca la senadora del PRI, Beatriz Paredes 

con 7.2 por ciento, escoltada en el cuarto lugar por el diputado panista Santiago Creel y el senador priísta 

Miguel Ángel Osorio Chong, con el 6.4 por ciento de las preferencias.  La encuesta se levantó del 9 al 11 

de junio pasados. 

VÍCTOR FUENTES PROPONE INCORPORAR A LA NORMA LA COMISIÓN DE ZONAS METROPOLITANAS Y MOVILIDAD 

Muy activo el senador Víctor Fuentes propuso una iniciativa que busca incorporar a la Comisión de Zonas 

Metropolitanas y Movilidad como una de las Comisiones Ordinarias del Senado dentro de la Ley Orgánica del 

Congreso General, además de incorporar la referencia a la Seguridad Vial. La propuesta ya se analiza en 

comisiones del Senado y pretende las fracciones XXIX y XXX y se adiciona la fracción XXXI al artículo 90 de 

la Ley Orgánica del Congreso General. 

ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR SUMA EN FAVOR DE CLAUDIA  

 Alfonso Ramírez Cuéllar no cesa en su intento de posicionar a Claudia Sheinbaum para que sea la candidata 

de Morena, sino, además busca convertirla en presidenta y para ello ya inició a construir una red de apoyo. 

Hace unos días en la Ciudad de México, encabezó una convención nacional de partidos locales y agrupaciones 

políticas a favor de Sheinbaum. La plataforma está integrada por 54 partidos locales a nivel nacional que 

coinciden en promover a la ex jefa de Gobierno. Eso sí Ramírez Cuellar señaló que este respaldo hacia Sheinbaum no viola los 

lineamientos establecidos por Morena en su Consejo Nacional, donde se señaló que no pueden manifestarse a favor o en contra 

de ninguno de los aspirantes a la candidatura presidencial los líderes de partidos. 
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Nombramiento de Luisa Alcalde en SEGOB tiene buen recibimiento en San Lázaro 

 

El nombramiento de Luisa Alcalde, como nueva titular de la Secretaría de Gobernación (SEGOB) fue bien 

recibido por integrantes del bloque mayoritario e incluso de la oposición, en la Cámara de Diputados. 

Los diputados federales del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) felicitaron a Alcalde Luján, 

quien hasta ahora se había desempeñado como titular de la Secretaría del Trabajo (STPS). 

El coordinador morenista, Ignacio Mier, y otros integrantes de su bancada, reconocieron a la funcionaria 

federal y dijeron confiar en su capacidad para encargarse de la política interna del país. 

“Querida amiga @LuisaAlcalde muchas felicidades por tu nombramiento como Secretaría de 

Gobernación. Estoy seguro que tendrás un excelente desempeño en esta encomienda. Este proceso es 

histórico, eres la mujer más joven en ocupar este alto cargo. Qué duda cabe que este movimiento es 

transformador, igualitario e incluyente”, externó el diputado Mier Velazco en su cuenta en la red social 

Twitter, @NachoMierV. 

En el mismo sentido se pronunciaron otras y otros legisladores morenistas que destacaron el avance del 

“relevo generacional” en la administración pública federal. “Felicito con admiración a mi paisana 

@LuisaAlcalde por la enorme encomienda que habrá de encabezar como Secretaria de Gobernación del 

Gobierno Federal. Una mujer joven brillante y muy trabajadora. Heredera de los valores de izquierda y 

de solidaridad incondicional”, @AndreaChavezTre. 

¡Es tiempo de Mujeres! Felicidades a @LuisaAlcalde por su nombramiento como titular de la 

@SEGOB_mx. Mujer joven y comprometida con la 4T hará un excelente trabajo al frente de la política 

interior. Abrazos y mucho éxito querida Luisa”, agregó en su cuenta en Twitter, @ALEIDAALAVEZ. 

En esos términos se expresó la diputada Marisol García (@marisolgase); Patricia Armendáriz 

(@PArmendarizMX), Miguel Torruco Garza (@MiguelTorrucoG), Brenda Espinoza López 

(@_BrendaEspinoza), Susana Prieto Terrazas (@terrazas_prieto), entre otros. A su vez, la diputada 

federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Cynthia López, calificó como una decisión adecuada 

del Primer Mandatario, el nombramiento en Gobernación. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/19/nombramiento-de-luisa-alcalde-en-segob-tiene-buen-

recibimiento-en-san-lazaro-596502.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/19/nombramiento-de-luisa-alcalde-en-segob-tiene-buen-recibimiento-en-san-lazaro-596502.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/19/nombramiento-de-luisa-alcalde-en-segob-tiene-buen-recibimiento-en-san-lazaro-596502.html
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Felicita Mier a la nueva secretaria de Gobernación 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, deseó el mayor de los éxitos 

a Luisa María Alcalde Luján como nueva secretaria de Gobernación y aseguró que se seguirán 

fortaleciendo los vínculos de colaboración entre poderes. “Ella, a pesar de su corta edad, tiene una gran 

formación académica y profesional. Ya fue diputada federal, secretaria del Trabajo, fundadora de 

nuestro movimiento; es confeccionada cien por ciento al interior del Movimiento de Regeneración 

Nacional y del partido Morena. Enhorabuena”. 

https://drive.google.com/file/d/1MFzp5R1XMuBXnQqM5iKT_y03bbNWRK_M/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1MFzp5R1XMuBXnQqM5iKT_y03bbNWRK_M/view
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Consulta popular sobre elección de ministros costará hasta 2.5 mil mdp: Mier 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, dijo que la consulta popular sobre 

si debe o no reformarse el procedimiento para elegir a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación (SCJN) tendrá un costo de entre 2 mil a 2 mil 500 millones de pesos. 

Lo cual representaría casi cinco veces más que lo que se gastó en 2021 para consultar si se debía enjuiciar 

a expresidentes, que fue de 528 millones de pesos, y que tuvo una participación de apenas 7% de la lista 

nominal. 

También, anunció que se pondrá en contacto con la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN), Norma Piña Hernández, para acordar una fecha en la que alguno de los ministros pueda 

acudir a la Cámara Baja, para conocer las conclusiones de los conversatorios que se llevaron a cabo sobre 

la elección de los ministros. 

Detalló que propondrá dos fechas que no se empalmen con los días de sesión de la Corte, para que los 

ministros puedan conocer las conclusiones de estos conversatorios. 

Dijo que hay coincidencia en que se requiere mayor información porque el 70% de los mexicanos 

desconoce el funcionamiento y la forma en que está organizado el Poder Judicial. 

El legislador informó que se llevan a cabo mesas de trabajo en la Dirección de Investigaciones Jurídicas 

de la UNAM y ministros en retiro a fin de construir una propuesta de reforma. 

"Nadie se ha negado a que se haga una revisión del procedimiento para la elección de los ministros de 

la Corte”, comentó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/consulta-popular-sobre-eleccion-de-ministros-costara-hasta-

25-mil-mdp-mier/ 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/consulta-popular-sobre-eleccion-de-ministros-costara-hasta-25-mil-mdp-mier/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/consulta-popular-sobre-eleccion-de-ministros-costara-hasta-25-mil-mdp-mier/
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Ignacio Mier invitará a la ministra Norma Piña para dialogar sobre los cambios al Poder Judicial 

 

 

 

 

 

 

 

 

El líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, señaló que una consulta popular para elegir 

a los ministros de la Corte costaría ente 2 mil y 2 mil 500 millones de pesos. Dijo que en caso de que 

logre pasar la reforma, las elecciones de ministros deberán ser después de las elecciones presidenciales. 

Añadió que va a buscar a la presidenta de la Corte, la ministra Norma Piña, para que vaya a los 

conversatorios de la Cámara de Diputados y dialogue sobre los cambios al Poder Judicial. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHY8k7thqE%2DYquE&id=75F18D3264FEE48F%215119&cid=

75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHY8k7thqE%2DYquE&id=75F18D3264FEE48F%215119&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHY8k7thqE%2DYquE&id=75F18D3264FEE48F%215119&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Esta semana Nacho Mier presentará avances del 
diagnóstico de la problemática de Puebla 

 
En la Sierra Nororiental, el coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velasco 
anunció que dará a conocer un diagnóstico de las necesidades de los poblanos, con el objetivo de generar 
el mejor proyecto que elimine las problemáticas de la entidad, enfocado en la educación, seguridad, 
economía y respeto para las mujeres e indígenas que integran la entidad. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/14595-esta-semana-nacho-mier-
presentara-avances-del-diagnostico-de-la-problematica-de-puebla 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/14595-esta-semana-nacho-mier-presentara-avances-del-diagnostico-de-la-problematica-de-puebla
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/14595-esta-semana-nacho-mier-presentara-avances-del-diagnostico-de-la-problematica-de-puebla
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PAN pide corregir el rumbo para crear más empleos, asegura que aumentó el trabajo informal 

El coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, urgió a corregir el rumbo para crear 

más y mejores empleos para las familias. Advirtió que, de acuerdo con el INEGI, entre el primer trimestre 

del 2022 y el primer trimestre del 2023, más de 631 mil trabajadores se sumaron a la informalidad, sin 

protección, ni prestaciones laborales básicas. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADOE1O2rxgFcVfE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215111&parId=75F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADOE1O2rxgFcVfE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215111&parId=75F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADOE1O2rxgFcVfE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215111&parId=75F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp
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Urge Romero a crear más y mejores empleos 

El coordinador de los diputados del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, urgió a corregir el 

rumbo para crear más y mejores empleos. Advirtió que de acuerdo con el INEGI, entre el primer trimestre 

de 2022 y el primer trimestre de 2023, más de 631 mil trabajadores se sumaron a la informalidad sin 

protección ni prestaciones básicas. Aseguró que esto se debe a que las condiciones para generar empleos 

en México se han deteriorado y cada vez más personas se han visto forzadas a caer en la economía 

informal. Asimismo, expresó su preocupación por el incremento del 10.3 por ciento en el retiro de las 

afores en tan solo un año. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACTjFBkQHb8nfIs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%215120&parId=75F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACTjFBkQHb8nfIs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215120&parId=75F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACTjFBkQHb8nfIs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215120&parId=75F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp
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Fundamental para familias mexicanas creación de más y 

mejores empleos: Jorge Romero 

El coordinador de las y los diputados del PAN, Jorge Romero Herrera, expresó con preocupación que el 

incremento en retiro de las Afores, haya aumentado en más de 10 por ciento en tan sólo un año, por lo 

cual, es necesario enfocar la atención en que no solamente se generen más empleos, sino que éstos sean 

mucho mejor pagados. 

 

https://efekto10.com/fundamental-para-familias-mexicanas-creacion-de-mas-y-mejores-empleos-jorge-romero/ 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/fundamental-para-familias-mexicanas-creacion-de-mas-y-mejores-empleos-jorge-romero/
https://efekto10.com/
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Rubén Moreira cuestionó los argumentos de Fayad por renunciar al PRI 

 

 

 

 

 

 

 

El líder parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, acusó al exgobernador de 

Hidalgo, Omar Fayad, de entregarle el estado a Morena, aseguró que no defendió la plaza. El legislador 

priista cuestionó los argumentos de Fayad para renunciar al PRI y subrayó que no es el PRI sino el actual 

gobernador de Hidalgo, el morenista Julio Menchaca, quien aseguró que le darán una embajada. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK45FxEjE%2D9cZ8o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%215109&parId=75F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK45FxEjE%2D9cZ8o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215109&parId=75F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK45FxEjE%2D9cZ8o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215109&parId=75F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp
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TEPJF confirma medidas contra promoción de "corcholatas" de Morena 

 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó las medidas de la Comisión de 

Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) contra las "corcholatas" de Morena, por las que 

ordenó al partido que conmine a los aspirantes a la presidencia y sus simpatizantes a que se abstengan 

de promocionales y eventos de cara a la elección de 2024. 

Las denuncias fueron interpuestas por el PRD y el diputado de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez 

Máynez, contra Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y Ricardo Monreal por sus 

visitas a estados de la república, con el objeto de presuntamente posicionarse de manera favorable en 

el proceso electoral 2024 

El acuerdo del INE fue confirmado por cuatro votos a favor, con los votos en contra de la magistrada 

Mónica Aralí Soto, Indalfer Infante y José Luis Vargas. 

Los denunciantes señalaron que en los actos llevados a cabo en Baja California Sur, Coahuila, Oaxaca y 

Sonora, las personas denunciadas aludieron a los logros del Gobierno federal y a los éxitos en el 

desempeño de sus propias funciones. 

Además, se denunció que los entonces funcionarios públicos solicitaron el apoyo a favor de sus 

eventuales precandidaturas utilizando las siguientes frases: “Es Claudia”, “Con Marcelo Sí” y “Ahora es 

Adán”. 

Por ello, se alegó la existencia de promoción personalizada, el uso indebido de recursos públicos y actos 

anticipados de precampaña y campaña. 

Al respecto, la Comisión de Quejas y Denuncias del INE otorgó las medidas cautelares, en su vertiente 

de tutela preventiva, con el fin de que las personas denunciadas se abstengan de realizar los actos 

denunciados. La Sala Superior del TEPJF determinó que las medidas cautelares se debían de confirmar, 

pues las conductas denunciadas sí se pueden analizar de forma preliminar con el fin de determinar si 

existe algún riesgo de daño a los principios constitucionales que rigen el proceso electoral, con 

independencia de que no haya iniciado este. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tepjf-confirma-medidas-contra-promocion-de-corcholatas-

de-morena/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tepjf-confirma-medidas-contra-promocion-de-corcholatas-de-morena/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tepjf-confirma-medidas-contra-promocion-de-corcholatas-de-morena/
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Entrevista / Jorge Álvarez Máynez (Coordinador de diputados – MC) 

“Creo que (el INE) está siendo en exceso prudente, pero pues, es muy importante la resolución que 

nosotros logramos la semana pasada de la Comisión de Quejas y que confirma hoy a primera hora el 

Tribunal Electoral, en cuanto a que les dice que estará vigilante, que no es un proceso en el que se 

pueden autogobernar, que tienen ciertas características los procesos de precampaña y creo que le han 

dicho con mucha claridad a Morena que no van a ausentarse. Yo confío en que el Instituto Nacional 

Electoral y el Tribunal Electoral impidan este tipo de campaña anticipada, ilegal, que están haciendo 

Marcelo Ebrard, Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López y todos los aspirantes de Morena”. 

https://drive.google.com/file/d/11IspFIsXUKyy-qbTSHOUji2E3VEZVToL/view 

 

https://drive.google.com/file/d/11IspFIsXUKyy-qbTSHOUji2E3VEZVToL/view
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“Ventajas anticipadas”; impugnan proceso interno de 

Morena 

El 12 de junio, MC impugnó el acuerdo del Consejo Nacional de Morena con la finalidad de que se declare 

ilegal, dado el desapego de “las fechas y el proceso” con las leyes electorales. Aunado a esa solicitud, 

formulada ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, los diputados federales Jorge 

Álvarez Máynez y Salomón Chertorivski Woldenberg, quienes presentaron el recurso, pidieron “medidas 

de apremio” para que los aspirantes de Morena respeten “los tiempos establecidos en la Ley”, además 

de que se diera vista a la Unidad Técnica de Fiscalización del INE para investigar los recursos erogados 

en los actos de proselitismo encabezados por los presidenciables. 

 

https://zetatijuana.com/2023/06/ventajas-anticipadas-impugnan-proceso-interno-de-morena/ 

 

 

https://zetatijuana.com/2023/06/ventajas-anticipadas-impugnan-proceso-interno-de-morena/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; LUISA MARÍA ALCALDE LUJÁN SERÁ LA NUEVA SECRETARIA DE GOBERNACIÓN 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, informó que Luisa María Alcalde Luján, la actual secretaria del Trabajo y Previsión Social, 

(STPS), será la nueva titular de la Secretaría de Gobernación, esto tras la renuncia de Adán Augusto López, presentada el viernes 16 de junio 

al mandatario. Luisa María Alcalde Luján es Licenciada en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México y tiene estudios de 

Maestría en Derecho por la Universidad de Berkeley California. Fue asistente de investigación en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la 

UNAM, posteriormente en 2011 fue coordinadora nacional de Jóvenes del Movimiento de Regeneración Nacional; diputada federal; profesora de 

Derecho Colectivo del Trabajo en la Universidad Ponciano Arriaga; coordinadora distrital de Morena y, actualmente, Secretaria de Trabajo y 

Previsión Social del Gobierno de México. De 2012 a 2015 fue Diputada Federal en la 62 legislatura, en la que participó como secretaria en la 

comisión de Trabajo y Previsión Social. Ha participado en diversas publicaciones entre las que destaca “Del salario mínimo al salario digno”, y 

ha colaborado en diversos medios impresos y audiovisuales. Ha sido profesora de Derecho Colectivo del Trabajo. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; ENHORABUENA Y EL MAYOR DE LOS ÉXITOS A LUISA MARÍA ALCALDE COMO SECRETARIA DE 

GOBERNACIÓN 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, deseó el mayor de los éxitos a Luisa María Alcalde Luján, designada 

por el Presidente de la República como secretaria de Gobernación. Aprovecho especialmente la oportunidad para enviarle un abrazo muy 

cariñoso, mi mayor felicitación, éxito en la importante responsabilidad que tiene a su muy corta, pero muy experimentada edad, mi queridísima 

amiga Luisa María Alcalde. El líder parlamentario expresó que le corresponderá mantener una estrecha relación con la secretaria. Vamos a 

seguir fortaleciendo los vínculos de colaboración entre poderes, desearle el mayor de los éxitos, tanto como coordinadora del gabinete del 

presidente López Obrador como responsable de la política interior y de la relación con los otros poderes. Mier Velazco subrayó la gran formación 

académica y profesional de Alcalde Luján, a quien recordó en su papel de diputada federal, secretaria del Trabajo y fundadora de Morena. Es 

una persona confeccionada 100 por ciento al interior del Movimiento de Regeneración Nacional y del partido Morena, así que enhorabuena y el 

mayor de los éxitos a nuestra secretaria de Gobernación. 

 

RICARDO MONREAL; MI ESTRATEGIA VA A SER TIERRA, TIERRA, TIERRA Y NO VIOLAR LA LEY 

 

Ricardo Monreal, aspirante a la candidatura presidencial de Morena, rechazó que vaya a igualar la propuesta que lanzó el ex canciller Marcelo 

Ebrard, y que vaya a ofrecerles un cargo a los hijos del presidente López Obrador, al considerar que no lo necesitan. No los necesitan ellos, 

siempre serán mis amigos, no tengo ningún problema con ellos, conozco a los tres desde hace muchos años, a José Ramón; conozco a Andy, 

trabajó conmigo en el Senado, y a Gonzalo, los conozco a los tres, y son jóvenes austeros y modestos y no me atrevería en este momento, al 

calor de este movimiento y al calor de este proceso interno, ofrecerles. No quiero caer en eso, quiero salir bien y quiero ser una gente austero, y 

espero que ahí estamos. Al encabezar su primer evento de asamblea informativa de cara a su aspiración presidencial, destacó que se encuentra 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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en otra etapa, en la que no se atrevería a hacer ofrecimientos. Subrayó que su estrategia va a ser tierra, tierra, tierra y no violar la ley; recorrer 

la mayor parte del país en los 70 días que duran los recorridos, platicar con la gente y caminar, caminar, caminar.  

 

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; DESDE GUADALAJARA FELICITA A LUISA MARÍA ALCALDE NUEVA TITULAR DE SEGOB 

 

Adán Augusto López, desde el Paraninfo Enrique Díaz de León de la Universidad de Guadalajara (UdeG) deseó éxito a Luisa María Alcalde, 

quien fue designada como nueva titular de Gobernación (Segob). Calificó a Alcalde como una digna representante del relevo generacional en 

Morena: Aprovechar y felicitar a una joven universitaria egresada de la escuela pública, Luisa Maria Alcalde Luján, que acaba de ser designada 

como secretaria de gobernación. Luis María es una digna representante de esta generación de jóvenes mexicanos, talentosa, formada y yo sí 

quiero con toda franqueza desde este hermoso espacio, desearle el mayor de los éxitos al frente de la Segob, que si ella aplica su talento a 

construir y a conservar la gobernabilidad en este país, pues sigue ganando México. Eso es lo que imponen estos tiempos, son tiempos de unidad, 

tiempos de reconciliación, de trabajar todos juntos en la búsqueda de un objetivo común que es la construcción de un mejor país.  

 

MARCELO EBRARD; INICIA SUS ACTIVIDADES COMO ASPIRANTE OFRECIENDO INTEGRAR A SU GABINETE AL HIJO DE LOPEZ 

OBRADOR; LOPEZ BELTRAN RECHAZA ESTA PROPUESTA 

 

Marcelo Ebrard Casaubon, en el arranque oficial de sus actividades como aspirante a la coordinación nacional de los Comités de Defensa de 

la Cuarta Transformación, propuso crear la Secretaría de la Cuarta Transformación en 2024. Anunció que para encabezar esta Secretaría de 

Estado tiene como propuesta al hijo del presidente Andrés Manuel López Obrador, Andrés Manuel López Beltrán: Un joven muy destacado, 

brillante qué es Andrés Manuel López Beltrán a dirigir la Secretaría en caso de que él acepte, él sería en quien estaría yo pensando. Las 

funciones de la nueva Secretaría de la Cuarta Transformación serían: Consolidar y potenciar las obras de infraestructura iniciadas en esta 

administración, entre ellas el Tren Maya, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y la refinería de Dos Bocas. Proteger los programas sociales 

y promover su expansión. Evitar el regreso de malos funcionarios y prácticas como el derroche. Avanzar hacia un sistema de salud universal. 

Garantizar la seguridad de las personas para lo cual se mantendría la Guardia Nacional. Trabajar para duplicar la tasa de crecimiento económico 

de México para que el país no crezca al 2 sino al 4%. Andrés Manuel López Beltrán, rechazo la propuesta hecha por Marcelo Ebrard. El ex 

secretario reconoció qué continuar y consolidar la Cuarta Transformación qué inició el presidente López Obrador no tomará seis años, sino al 

menos 10, para lo cual propone la creación de una secretaría de Estado. Desde ayer lunes y hasta el próximo 27 de agosto Ebrard Casaubon, 

como los otros cinco aspirantes, recorrerá el país en busca de posicionarse entre la opinión pública y ganar la encuesta con la que Morena elegirá 

a su coordinador nacional de Defensa de la Cuarta Transformación y que se perfila se convertirá en su candidato presidencial.  

 

MARIO DELGADO; ES MI DESEO PARTICIPAR EN UNA CONTIENDA POR LA JEFATURA DE GOBIERNO DE LA CDMX 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, dice que es su deseo participar en una contienda por la jefatura de Gobierno, pero antes 

esperará a concluir el proceso del coordinador nacional en defensa de la transformación. Mario Delgado en dos ocasiones, ha intentado competir 

por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México pero se ha quedado en el camino y el 2024, podría ser la tercera vez que, el hoy dirigente 

nacional de Morena, compita por estar en la boleta. Siempre he querido participar en una elección para jefe de Gobierno. Delgado condiciona 

su aspiración a que concluya bien el proceso interno de su partido para elegir al que será el coordinador de los comités de defensa de la Cuarta 

Transformación, que de facto, se convertirá en el candidato de Morena a la Presidencia de la República. Puede ser que ésta sea la tercera, no 

sabemos. Por lo pronto, hay que sacar la selección del coordinador en unidad. Si esto nos sale bien, yo creo que se puede abrir alguna coyuntura 

donde podamos participar. Con 20 años en política y por lo menos 17 en cargos públicos, Delgado ha hecho buena parte de su carrera en el 

sector gubernamental en la Ciudad. En el 2012 buscó la candidatura a la Jefatura de Gobierno con el PRD en competencia con Miguel Ángel 

Mancera y en el 2018 volvió a intentarlo ya con Morena en una interna frente a Claudia Sheinbaum y el senador Ricardo Monreal, por lo que 

considera que en 2024 puede ser su oportunidad. Mario Delgado tiene buenas cartas: durante su periodo al frente de Morena ha logrado 

estabilizar e institucionalizar al partido y ha ganado 16 gubernaturas de las 23 que tiene el partido fundado por el presidente López Obrador. 

Pero el ex diputado dice que hoy está concentrado en llevar a buen puerto el proceso interno de Morena que será clave para la sucesión 

presidencial por lo que será en octubre, cuando se tenga ya al perfil y se lance el proceso interno local, cuando tome una decisión. 
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SENADORA KENIA LÓPEZ; URGE A SENADO NOMBRAR A COMISIONADOS DEL INAI 

 

La senadora del PAN, Kenia López Rabadán urgió a que se cite al Senado para que se nombre a los comisionados del Instituto Nacional de 

Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), pues subrayó que se cumplen 80 días de que no pueden 

sesionar. La legisladora indicó que existen más de 6 mil recursos de revisión que se encuentran pendientes de resolverse debido a que no se 

han podido reanudar los trabajos en el INAI. El Senado no debe seguir incumpliendo con sus responsabilidades, es urgente que esta 

representación parlamentaria deje de hacerle el trabajo sucio a López Obrador  y nombre ya a los comisionados del INAI, para que este instituto 

funcione y haya transparencia en nuestro país. Señaló que la mayoría de Morena en la Junta de Coordinación Política (Jucopo) no debe seguir 

violando el derecho humano de los mexicanos para acceder y tener información y cuestionó el por qué buscan bloquear al INAI, a quién protegen 

o qué es lo que esconden. Es claro que Morena no quiere que se sepa sobre los contratos a modo para empresas afines a López Obrador. 

Morena no quiere que el pueblo de México conozca sobre la corrupción que impera en el Gobierno federal. López Rabadán dijo que solamente 

entre el aeropuerto que no tiene vuelos y la refinería que no refina, se han gastado más de 800 mil millones de pesos, dinero con el que se 

pudieron construir 535 hospitales de alto nivel y especialidad en México.  

 

DANTE DELGADO; EL 5 DE DICIEMBRE MC TENDRÁ LISTO A SU CANDIDATO PRESIDENCIAL  

 

Dante Delgado, coordinador nacional de Movimiento Ciudadano, dio a conocer que el candidato presidencial del partido se definirá el próximo 

5 de diciembre, mientras que a mediados de julio se definirán las fechas clave para el proceso interno. El dirigente nacional del partido sostuvo 

que: Va a haber dos procesos: la elección presidencial y las elecciones concurrentes más amplias de la historia del país, porque se logró 

compactar las fechas. Será el próximo 14 de julio el Consejo Nacional de MC en donde se definirá un calendario de actividades para la candidatura 

por la Presidencia de la República, así como para otros puestos de elección como gobernadores, diputados y senadores. Nos llevará al 5 de 

diciembre a tener la candidatura presidencial y en el Consejo de diciembre vamos a establecer las reglas de operación para todas las candidaturas 

a presidencias municipales, diputados locales, federales, senadores y gobernadores. Dante Delgado descartó que en 2024 repita la estrategia 

de ir en alianza con otro partido, y es que criticó que pese a los resultados, ellos sigan en alianza, como si nada hubiese pasado. Ya les he dicho 

que nosotros no nos vamos a subir al Titanic. No es posible imaginar que al otro día de haber tenido la derrota en el Estado de México sin haber 

consultado con sus órganos de dirección, sin haber realizado el mínimo ejercicio reflexivo, salgan a anunciar que van adelante como si nada 

hubiera pasado, y pasó mucho. 

 

SILVANO AUREOLES; PONE SOBRE LA MESA UNA PROPUESTA COMBINADA PARA QUE VA POR MÉXICO DESIGNE A CANDIDATO 

PRESIDENCIAL 

 

El ex gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles urgió a la alianza Va por México a establecer el método para definir al candidato presidencial 

de oposición para las elecciones de 2024 y puso sobre la mesa una propuesta combinada que se valga de varios procedimientos que ya se han 

sugerido con anterioridad. Aseguró que las fuerzas políticas opositoras no pueden permitir que la decisión se tome al interior de una cúpula pues 

podría repetirse lo sucedido en la elección presidencial de 2018, en donde triunfó el presidente Andrés Manuel López Obrador. El bloque 

opositor tiene que trabajar y eso yo lo he reiterado hace ya un año en la construcción de un método democrático abierto, transparente en donde 

las y los ciudadanos decidan. Si cometemos el error de que se decida en las cúpulas partidarias o en un espacio muy interno vamos a cometer 

un grave error que ya vimos su resultado en el 2018.  Silvano Aureoles explico en qué consiste su propuesta. Plantea que haya una combinación 

de métodos: Cumplir cierto número de firmas a modo de boleto de entrada para ser aspirante. La realización de cinco debates, uno por 

circunscripción. Una batería de encuestas. Una votación en urnas en los 300 distritos. Para este último punto sugirió la creación de un instituto 

electoral ciudadano que opere con financiamiento de los partidos políticos y en el que pudieran participar ex consejeros del INE, magistrados del 

tribunal electoral (TEPJF). Afirmó que fuera como fuese, él estaría dispuesto a participar, incluso adelantó que el 28 de junio anunciará su 

proyecto de nación titulado “Las 24 para el 24”, con lo que dará banderazo de salida para juntar los requisitos que al establezca Va por México: 

No tengo problemas si dicen que es un millón de firmas, yo encantado, las junto si me dicen que son dos, las junto; si son menos a lo mejor 

facilitan más las cosas. 
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SENADOR JULEN REMENTERIA; ANTE LAS ALTAS TEMPERATURAS SENER NO HA HECHO NADA PARA BAJAR TARIFAS DE LUZ 

EN VERACRUZ 

 

El senador de la República, Julen Rementería del Puerto, declaro que ante las altas temperaturas que hay en Veracruz, la titular de la Secretaría 

de Energía (Sener) del Gobierno federal no ha hecho nada por bajar las tarifas de luz y así apoyar a habitantes de dicha entidad. Esta ola de 

calor que estamos pasando y que en algunos municipios han tenido temperaturas de hasta 50 grados, está provocando un mayor consumo de 

energía eléctrica en todos los hogares de la entidad, cómo es posible que ni así la secretaria de Energía, Rocío Nahle, que se dice veracruzana, 

pueda apoyar a las familias. Rementería del Puerto, instó al gobierno estatal, a la CFE y Sener a apoyar la economía de miles de familias con 

la reclasificación de las tarifas de luz. A pesar que hemos pedido en reiteradas ocasiones, y hemos conseguido miles de firmas pidiendo una 

reclasificación, las tarifas siguen igual, y hay una secretaria de Energía que no se preocupa por los veracruzanos a pesar de que dice ella que 

quiere gobernar Veracruz, Dios nos libre de eso, porque a final de cuenta si no ha podido construir una refinería no hace nada en el estado de 

Veracruz y no hace nada en el gobierno para que bajen las tarifas en el estado de Veracruz, como en qué nos podría ayudar a los veracruzanos. 

Rementería del Puerto destacó que la condición climática de Veracruz hace que sea más necesario un ajuste de tarifas, y tener los beneficios 

de otros estados del país que cuentan con servicios de energía suficiente, continua y a buen precio. Es urgente que las familias paguen menos 

en sus recibos. Para que puedan funcionar por lo menos los ventiladores, con las temperaturas que se han venido registrando los últimos días 

aquí, ya lo decían, 51 grados, quién puede vivir con ese calor, necesitas un abanico, un ventilador, algo que funcione y donde se pueda hasta 

un aire acondicionado, pero cómo va la gente a pagar lo que vale echar andar un aparato de esos con las tarifas como están.  

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; FUNDAMENTAL PARA FAMILIAS MEXICANAS CREACIÓN DE MÁS Y MEJORES EMPLEOS 

 

El coordinador de las y los diputados del PAN, Jorge Romero Herrera, expresó con preocupación que el incremento en retiro de las Afores, 

haya aumentado en más de 10 por ciento en tan sólo un año, por lo cual, es necesario enfocar la atención en que no solamente se generen más 

empleos, sino que éstos sean mucho mejor pagados. Se ha hecho público que los retiros voluntarios por desempleo de las Afore, incrementó en 

10.3 por ciento entre enero y mayo de este año, en relación con el mismo periodo de 2022. Es inadmisible que las y los trabajadores mexicanos 

estén teniendo que retirar los ahorros para su vejez debido a que no encuentran un buen empleo. Apuntó que, según datos del Instituto Nacional 

de Estadística y Geografía (Inegi), pese a que el desempleo ha bajado, la gran parte de los trabajadores se han visto forzados a migrar a la 

economía informal, lo cual, evidencia un deterioro en la creación de empleos en nuestro país. De acuerdo con el mismo Inegi, entre el primer 

trimestre de 2022 y el primer trimestre de 2023 la informalidad en nuestro país registró un aumento de más de 631 mil trabajadoras y trabajadores 

que no se encuentran protegidos y no cuentan con las prestaciones laborales básicas. Esto nos habla de que se han deteriorado las condiciones 

para generar empleos en México, y que cada vez más personas en nuestro país se han visto forzadas a caer bajo el yugo de la economía informal 

para poder alimentar a sus familias. Agregó que dicha situación empeora al hacer la comparación por género, siendo las trabajadoras mexicanas 

quienes se han visto mayormente afectadas. Al hacer el comparativo por género, lamentablemente son las trabajadoras mexicanas quienes se 

han visto más perjudicadas por el incremento en la informalidad, ya que la cifra de mujeres que se sumaron a la informalidad es mayor en 2.6 

veces que con los hombres. Romero Herrera finalizó asegurando que el PAN seguirá trabajando por generar condiciones que incentiven la 

generación de más y mejores empleos, así como por impulsar medidas de apoyo para quienes lamentablemente han perdido sus puestos de 

trabajo.  

 

DIPUTADA ROCÍO CORONA; PLANTEA QUE ESTADOS TENGAN FISCALÍAS ESPECIALIZADAS EN DESAPARICIÓN DE PERSONAS 

 

La diputada Rocío Corona Nakamura (PVEM) propuso reformar y enmendar la fracción IV del artículo 24 de la Ley General en Materia de 

Desaparición Forzada de Personas, Desaparición Cometida por Particulares y del Sistema Nacional de Búsqueda de Personas, a fin de garantizar 

que sea obligatorio para todos los estados del país el contar con una fiscalía especializada en materia de desaparición de personas. Explicó que 

busca corregir el texto de dicha fracción, donde en lugar de fiscalías especializadas, se les menciona como fiscalías especiales. Agregó que con 

esta redacción equivocada y sin la debida armonización respecto a todo el ordenamiento, algunos estados no se sienten obligados a nombrar a 

sus fiscalías como especializadas, sino con otro nombre. Lo anterior puede derivar peligrosamente en el desconocimiento deliberado del actuar 

y las obligaciones a las cuales deben sujetarse en atención a lo establecido en la misma ley. Corona Nakamura señaló que con esta redacción 

damos pauta a la tentación de permitir y consentir la presencia de la simulación en cuanto a la traza, funcionamiento y operación de estas fiscalías 

especializadas obligatorias en todos nuestros estados en materia de desaparición de personas. Esto, no es menor, es un error de redacción que 

lo debemos de asumir como una ausencia de fondo, si es que somos lo suficientemente responsables como para aceptar la situación actual y la 

gravedad de ésta en cuanto a este lamentable, penoso y condenable delito que daña y destruye la vida no solo de la víctima sino, también, de 

sus familiares de forma permanente. Es un delito grave ante el cual no podemos rendirnos, bajar la guardia, ni mucho menos, permitir o sobrellevar 
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el más mínimo recoveco en nuestra ley o la menor laxitud en nuestro marco jurídico que lo favorezca, le ofrezca impunidad o la más mínima 

ventaja, oportunidad o complacencia para que se siga cometiendo en prejuicio de toda la sociedad. 

 

 

JOE BIDEN; ACEPTA QUE SU PAÍS ENVÍA ARMAS A MÉXICO 

 

Joe Biden, presidente de Estados Unidos, aceptó que su país envía armas de fuego hacia territorio mexicano, lo cual ha generado problemas 

graves por años. Se sabe que estas armas son utilizadas por los cárteles y otras actividades delictivas. En la Cumbre de Comunidades más 

Seguras, realizada en Hartford, Connecticut, Joe Biden, aceptó que su homólogo en México, Andrés Manuel López Obrador, le ha solicitado 

en reiteradas ocasiones abordar los problemas que hay en la frontera entre ambos países con la finalidad de detener el tráfico de armas. Como 

respuesta a este problema, el mandatario estadounidense hizo un llamado para que los congresistas republicanos se unan a los demócratas en 

la prohibición de armas de asalto y cargadores de alta capacidad. Amigos, es momento una vez más de prohibir el arma tipo rifle AR-15. 

Cargadores de alta capacidad, no sólo son un arma de guerra, sino que son el mayor generador de ganancias para esa industria. Por eso los 

están vendiendo. En Estados Unidos la violencia armada ha cobrado la vida de más de 19 mil personas y se registran más de 11 suicidios por lo 

que el gobierno de Biden ha entregado 1.5 mil millones de dólares a estados y comunidades con el objetivo de hacer más seguras las escuelas 

y mejorar los servicios de salud mental. 
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Ministro de la SCJN propone invalidar segunda parte del plan B 

electoral 

 
El proyecto del ministro Javier Laynez Potisek plantea declarar la invalidez de la segunda parte del 
plan B de reforma electoral por múltiples violaciones graves al procedimiento legislativo 

Adyr Corral | El Sol de México 

El ministro Javier Laynez Potisek ha propuesto a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
declarar inválido lo que se conoce como la segunda parte del plan B de la reforma electoral al 
considerar que la Cámara de Diputados y el Senado incurrieron en "múltiples violaciones graves al 
procedimiento legislativo", de cara a su aprobación. 

En marzo pasado el Congreso de la Unión aprobó diversas reformas a la legislación en materia 
electoral relacionadas principalmente con la estructura, la organización y los procedimientos del 
Instituto Nacional Electoral (INE), así como con las atribuciones del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación. 

El proyecto de sentencia encabezado por el ministro Laynez Potisek considera que ambas cámaras 
incurrieron en una serie de violaciones al proceso legislativo, entre las que está la acusación de 
que los respectivos grupos parlamentarios de Morena no pudieron sustentar la "condición de 
urgencia" convocada por ellos mismos para votar una versión del decreto que finalmente fue 
aprobado sin que fuera debidamente analizada por el resto de legisladores. 
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El documento que aún no ha sido votado por el pleno de la SCJN sostiene que adicionalmente a 
dicha acusación, también se puede demostrar que las Cámaras modificaron artículos del proyecto 
de decreto del llamado "Plan B" que ya habían sido aprobados por ellas en sesiones anteriores. 

Esto en una clara violación al artículo 72 de la Constitución que prohíbe tajantemente que se revisen 
los preceptos ya aprobados por ambas Cámaras. 

El proyecto concluye que todas estas violaciones en su conjunto mermaron gravemente la 
posibilidad de los legisladores federales de participar de forma activa e informada en la deliberación 
de las normas sometidas a votación y, por ende, son suficientes para "invalidar la totalidad del 
decreto impugnado". 

Además sostiene que de conseguir el respaldo del resto de ministros y fallar según lo propuesto el 
máximo tribunal del país estaría siendo "congruente con la doctrina jurisprudencial que la Corte ha 
sostenido en más de treinta asuntos y que recoge los requisitos mínimos para que un proceso 
legislativo sea válido". 

En mayo la Corte invalidó la primera parte de este Plan B electoral. En ese sentido, Laynez asegura 

que esta segunda parte también debe ser declarada inválida luego de que ambos decretos 

compartieron en términos generales el mismo proceso legislativo desaseado. 
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Ministro Laynez propone invalidar segunda parte del Plan B electoral 

Por múltiples violaciones graves al procedimiento legislativo, el ministro Jabier Laynez propone invalidar 

el decreto de reformas a las leyes que integran la segunda parte del Plan B de la Reforma Electoral. En 

su proyecto de resolución, el juzgador argumenta que la Cámara de Diputados fue completamente omisa 

en lo que va del trámite urgente de las iniciativas; los legisladores no tuvieron oportunidad de conocer 

las propuestas porque no se publicaron ni se distribuyeron con la anticipación exigida por el reglamento 

de la Cámara baja. 

https://drive.google.com/file/d/1raT8UYEpw2uYEJLQXHGKtsZKzVvFdRus/view 
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Diputados del PAN y sociedad civil acuden ante la OMS a 

manifestar su rechazo a la cancelación de las Normas 

Oficiales 

 El día de hoy acudieron a la representación de la OPS-OMS legisladores y representantes de la sociedad 

civil afectados por la decisión de desaparecer la NOM en materia de salud, ya que en días pasados el 

propio titular de la Organización Mundial de la Salud (OMS), el doctor Tedros Adhanom Ghebreyesus, 

expresó su preocupación por la cancelación de las Normas Oficiales y anunció que pedirían información 

a las autoridades mexicanas.  En un comunicado, el médico y diputado federal Éctor Jaime Ramírez Barba 

(PAN), secretario de la Comisión de Salud, señaló que esta decisión es muy grave, pues “preocupa que 

el aviso de cancelación de ciertas Normas Oficiales en el sector de salud pueda poner en riesgo la calidad 

y la continuidad de los servicios de atención médica que se ofrecen a los ciudadanos”. 

 

https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=36322 

 

 

https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=36322
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¡Ya era hora! AMLO presentará iniciativa para proteger a 
los animales tras casos de maltrato 

 
El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) anunció que presentará una iniciativa sobre la 
protección animal, que consiste en una reforma al artículo 4 de la Constitución, contra el maltrato a los 
animales. Ante los casos recientes de maltrato animal que han cimbrado a los mexicanos, AMLO dio su 
respaldo a una iniciativa para proteger a los animales, y aunque recordó que ya hay una propuesta sobre 
el tema en el Congreso, afirmó que la protección animal está incluida en la iniciativa que enviará en 
septiembre de 2023. 
 
https://www.debate.com.mx/politica/Ya-era-hora-AMLO-presentara-iniciativa-para-proteger-a-los-animales-tras-casos-de-

maltrato-20230619-0044.html 

 

 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Ya-era-hora-AMLO-presentara-iniciativa-para-proteger-a-los-animales-tras-casos-de-maltrato-20230619-0044.html
https://www.debate.com.mx/politica/Ya-era-hora-AMLO-presentara-iniciativa-para-proteger-a-los-animales-tras-casos-de-maltrato-20230619-0044.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

20/06/2023 

 

LEGISLATIVO  

  
 

 

 

 

 

 
AMLO enviará al congreso iniciativas de protección a los 

animales y de pensiones 
 

Andrés Manuel López Obrador, presidente de México, detalló que enviará al Congreso de la Unión una 
iniciativa para proteger a los animales. 
López Obrador indicó que también propondrá una reforma para modificar el artículo Cuarto de la 
Constitución para que pensiones a los adultos mayores se otorguen a partir de los 65 años. 
 
https://entrelineas.com.mx/mexico/amlo-enviara-al-congreso-iniciativas-de-proteccion-a-los-
animales-y-de-pensiones/ 
 
 
 
 
 

https://entrelineas.com.mx/mexico/amlo-enviara-al-congreso-iniciativas-de-proteccion-a-los-animales-y-de-pensiones/
https://entrelineas.com.mx/mexico/amlo-enviara-al-congreso-iniciativas-de-proteccion-a-los-animales-y-de-pensiones/
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AMLO promoverá reformas constitucionales: 
para dar trato humano a animales y para 

corregir edad para pensiones  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó este lunes que promoverá una reforma al Artículo 

4 constitucional con el fin de garantizar las pensiones a adultos mayores así como a los integrantes de 

grupos originarios a partir de los 65 años y no de los 68, y otra para establecer trato digno a los animales. 

“Tiene que modificarse en lo que tiene que ver con pensiones, porque se estableció que la pensión para 

adultos mayores se entregaría a partir de los 68 años y 65 años en comunidades indígenas. Pero ya se 

está entregando a parti de los 65 de manera universal, sin embargo, en la Constitución quedó 68 años. 

De igual forma, comentó, se atenderá a los productores de miel en el Península de Yucatán así como el 

maltrato que reciben abejas para la actividad de apicultura por el uso de herbicidas nocivos, como el 

glifosato, que está prohibido en México. 

“Sin embargo, a veces, por sus actividades productivas no se respeta la naturaleza, usan agroquímicos y 

transgénicos y no se cumple con el marco legal. Aprovecho para hacerles un llamado, porque no 

queremos la confrontación legal, que la Profepa sancione, no. Todos hay que ayudar a que se cumpla 

con la legalidad y se cuide la naturaleza”, sostuvo el jefe del Ejecutivo federal. 

El año pasado, la Cámara de Diputados modificó la Ley General de Vida Silvestre para prohibir los 

espectáculos fijos e itinerantes que utilicen mamíferos marinos -como delfines, focas, nutrias-, así como 

cualquier actividad cuya finalidad no sea la investigación científica o la enseñanza para su conservación 

y preservación. […] 

 

AMLO promoverá reformas constitucionales: para dar trato humano a animales y para corregir edad para pensiones 

(forbes.com.mx) 

 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/amlo-promovera-dos-reformas-constitucionales-una-para-dar-trato-humano-a-animales-y-otra-para-corregir-pensiones/
https://www.forbes.com.mx/amlo-promovera-dos-reformas-constitucionales-una-para-dar-trato-humano-a-animales-y-otra-para-corregir-pensiones/
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El presidente de México anuncia una reforma para 
reconocer los derechos de los animales  

El presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, anunció este lunes que propondrá 
una iniciativa de reforma constitucional para reconocer los derechos de los animales y 

declararlos como seres sintientes. 

“Sí, estamos de acuerdo, hay que continuar con el proceso en el Congreso para que se 

apruebe en el Senado la reforma legal y sí vamos nosotros a presentar una iniciativa para 
la reforma al artículo 4 (de la Constitución)", expresó el mandatario ante la pregunta de 

una activista en su conferencia matutina. 

Aunque la Cámara de Diputados aprobó una reforma para proteger los derechos de los 

animales en marzo pasado, su aprobación se atascó en el Senado, que ahora debe esperar 

al próximo inicio de sesiones en septiembre. 

En este contexto, López Obrador prometió una iniciativa propia para modificar el artículo 
4 de la Constitución, que entre otras cosas garantiza el derecho al medio ambiente sano, 

a la salud, a la vivienda y a la cultura. 

"Lo puedo asegurar, vamos a esperar el nuevo periodo de sesiones, pero ya vamos a 

empezar a trabajar”, sostuvo. 

La lucha por declarar a los animales como seres sintientes ha crecido en los últimos años, 

con entidades como Ciudad de México, Estado de México, Oaxaca y Durango que ya lo han 

establecido en sus legislaciones locales. 

Se estima que en México siete de cada 10 animales de tipo domésticos sufren de algún tipo 

de maltrato, con más del 70 % de los perros y 60 % de los gatos en situación de calle, 

según datos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). 

En la reforma al artículo 4 de la Constitución que enviará López Obrador también 
establecerá la pensión universal para adultos mayores a partir de los 65 años y un apoyo 

económico universal para personas con discapacidad. […] 

El presidente de México anuncia una reforma para reconocer los derechos de los animales - SWI swissinfo.ch 

 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-animales_el-presidente-de-m%C3%A9xico-anuncia-una-reforma-para-reconocer-los-derechos-de-los-animales/48603012
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Exigen inhabilitar a ex alcalde de Tláhuac; es acusado de 

desvío de recursos y corrupción 

 

 

Habitantes del pueblo de Zapotitlán, en Tláhuac, continúan firmes en exigir que la Contraloría 

local indague el destino de 20 millones de pesos asignados a la reconstrucción del Mercado 

Zapotitlán, obra que dejó inconclusa el ex alcalde Raymundo Martínez Vite, por lo que, sumado 

a otros temas de corrupción, buscan que sea inhabilitado. 

A Martínez Vite lo persiguen varias denuncias por desfalco, incumplimiento de acuerdos 

vecinales y omisiones en el servicio público, que derivaron en baja calidad de vida, denunció el 

diputado local de Acción Nacional, Federico Döring. 

Explicó que “la edificación del mercado se debe a que en los sismos de 2017, se dañó 

estructuralmente y han pasado más de cinco años y tanto los procesos de rendiciones de 

cuentas como parte de la obra, se quedó a medias”. 

A su vez, el diputado federal Héctor Saúl Téllez Hernández, advirtió que hará trabajo territorial 

en Tláhuac, para conocer el sentir de la gente sobre los gobiernos de MORENA y revertir el 

hartazgo social que hay. 
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Legisladores de Morena ofrecen respaldo y colaboración a 

nueva secretaria de Gobernación 

La vicecoordinadora morenista en el Palacio de San Lázaro, Aleida Alavez, celebró la designación y 

remarcó que este es el tiempo de las mujeres: “¡Es tiempo de mujeres! Felicidades a Luisa María Alcalde 

por su nombramiento como titular de la Secretaría de Gobernación. Mujer joven y comprometida con la 

4T hará un excelente trabajo al frente de la política interior. Abrazos y mucho éxito querida Luisa”. 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/legisladores-morena-arespaldan-luisa-maria-alcalde-segob 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/legisladores-morena-arespaldan-luisa-maria-alcalde-segob
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Propone Morena Fiscalía Especializada en Delitos de Autotransporte 

 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado Francisco Borrego Adame, de Movimiento de Regeneración Nacional, presentó una iniciativa 

para la creación de la Fiscalía Especializada en Delitos de Autotransporte, con lo que se busca mitigar la 

inseguridad y el robo de mercancías en carreteras de México. La iniciativa plantea realizar modificaciones 

a la Ley de la Fiscalía General de la República, con el objetivo de que el nuevo organismo se encargue de 

la investigación y persecución de los delitos contra el autotransporte previstos en el Código Penal Federal 

y la Ley de Vías Generales de Comunicación. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAF%5FRvdmV5DufUw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D

3264FEE48F%215116&parId=75F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAF%5FRvdmV5DufUw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215116&parId=75F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAF%5FRvdmV5DufUw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215116&parId=75F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp
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Teresita de Jesús Vargas propone establecer la violencia 

docente como motivo prioritario para cambio de 

adscripción 

La diputada Teresita de Jesús Vargas Meraz (Morena) presentó una iniciativa para establecer en el marco 

normativo la violencia docente como motivo prioritario para cambio de adscripción, sin necesidad de 

tener que esperar al término del ciclo escolar. 

 

https://efekto10.com/teresita-de-jesus-vargas-propone-establecer-la-violencia-docente-como-motivo-prioritario-para-cambio-de-

adscripcion/ 

 

 

 

https://efekto10.com/teresita-de-jesus-vargas-propone-establecer-la-violencia-docente-como-motivo-prioritario-para-cambio-de-adscripcion/
https://efekto10.com/teresita-de-jesus-vargas-propone-establecer-la-violencia-docente-como-motivo-prioritario-para-cambio-de-adscripcion/
https://efekto10.com/


GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEG SLATURA 

2022, "Año de Ricardo Flores Magón" 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

20/06/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Promueven iniciativa para crear el registro nacional de 

endometriosis 

Ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, la diputada Leticia Zepeda Martínez (PAN) 

planteó reformar la Ley General de Salud, para crear el Registro Nacional de Endometriosis, a fin de dar 

seguimiento a todos los casos de este trastorno que afecta a la población femenina. La iniciativa, que 

reforma el artículo 160 de dicha legislación, establece que la Secretaría de Salud realizará los acuerdos 

necesarios con sus homólogas de las 32 entidades federativas para generar el Registro y realizar un censo 

nacional de pacientes. 

 

https://hojaderutadigital.mx/promueven-iniciativa-para-crear-el-registro-nacional-de-endometriosis/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/promueven-iniciativa-para-crear-el-registro-nacional-de-endometriosis/
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La diputada Zepeda Martínez (PAN) presentó reforma el artículo 160 de la Ley General de Salud 

Boletín No. 4545 

 

•    Sugiere realizar un censo nacional de pacientes 

 

 

Ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, la diputada Leticia Zepeda Martínez (PAN) 

planteó reformar la Ley General de Salud, para crear el Registro Nacional de Endometriosis, a fin de 

dar seguimiento a todos los casos de este trastorno que afecta a la población femenina. 

 

La iniciativa, que reforma el artículo 160 de dicha legislación, establece que la Secretaría de Salud 

realizará los acuerdos necesarios con sus homólogas de las 32 entidades federativas para generar el 

Registro y realizar un censo nacional de pacientes. 

 

Expone que en México la endometriosis afecta a más de siete millones de mujeres y muchas de ellas 

no están diagnosticadas debido a que consideran como normal el dolor menstrual. Agrega que el 

retardo en el diagnóstico puede complicar el tratamiento, incluso llevar a la muerte. 

 

Afirma que hasta el momento no se ha encontrado una causa especifica; sin embargo, la genética, 

obesidad, relaciones sexuales a temprana edad, consumo de tabaco, inadecuados hábitos 

alimenticios o abortos involuntarios pueden predisponer el desarrollo de la enfermedad. 

 

Menciona que la endometriosis tiene importantes repercusiones sociales, económicas y de salud 

pública, además disminuye la calidad de vida debido al dolor intenso, fatiga, depresión y ansiedad; 

por ello, es necesario modificar la Ley General de Salud. 
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Afirma que es importante contar con un registro de las causas de la endometriosis y del seguimiento 

otorgado a pacientes, ya que a la fecha no existen estadísticas de mujeres que la padecen, lo que las 

invisibiliza ante la falta de documentación. 

 

Considera que un registro nacional destinado a documentar esta enfermedad y sus consecuencias 

podría mejorar los conocimientos y brindar información que permita un diagnóstico y tratamiento 

temprano. 

 

Destaca que el desarrollo de una investigación seria y aplicada en el tema permitirá una mejor 

elección del tratamiento; además, con la información técnica y estadística se podrá documentar los 

efectos secundarios en el mismo, brindar seguridad a largo plazo y establecer una previsión de 

costos y disponibilidad de opciones de tratamiento. 

 

La diputada Zepeda Martínez estima que con la modificación planteada se podrá proporcionar 

información al Sistema Nacional de Salud para ayudar a que las personas se sometan a pruebas 

para detectar precozmente la enfermedad. 

 

--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/promueven-iniciativa-para-crear-

el-registro-nacional-de-endometriosis 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/promueven-iniciativa-para-crear-el-registro-nacional-de-endometriosis
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/promueven-iniciativa-para-crear-el-registro-nacional-de-endometriosis
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Señala PAN abandono sistemático en carreteras federales 

 

Daniela Álvarez, diputada federal del PAN, reveló que debió al abandono de las carreteras federales, se 

han registrado 356 muertes por accidentes viales en el estado de Chihuahua en lo que va del año. 

Destacaron que las carreteras con mayores problemáticas se encuentran: vía corta de Chihuahua a 

Parral, Camargo a Ojinaga, también de Ojinaga a Coyame, varios tramos de ciudad Juárez a Nuevo Casas 

Grandes y a Janos así como las carretera que corre hacia Basaseachi. 

 

https://www.elpueblo.com/notas/Senala-PAN-abandono-sistematico-en-carr 

 

 

 

https://www.elpueblo.com/notas/Senala-PAN-abandono-sistematico-en-carr
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Definirá PAN candidato entre Eduardo Rivera y Genoveva 

Huerta 

Al referir que el Partido Acción Nacional (PAN) tiene “de dos sopas”, la diputada federal, Genoveva 

Huerta Villegas refirió que la contienda interna se cerrará entre ella y el presidente municipal de Puebla, 

Eduardo Rivera Pérez. 

 

https://24horaspuebla.com/2023/06/19/definira-pan-candidato-entre-eduardo-rivera-y-genoveva-huerta/ 

 

 

 

 

https://24horaspuebla.com/2023/06/19/definira-pan-candidato-entre-eduardo-rivera-y-genoveva-huerta/
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Solo 7 mujeres han buscado la presidencia en la historia de 

México 

Finalmente, antes de Claudia Sheinbaum, la última mujer que intentó llegar a la silla presidencial 

fue Margarita Zavala Gómez del Campo, abogada y esposa de Felipe Calderón. Aunque Zavala militaba 

en el PAN, salió del partido y se postuló como candidata independiente en las elecciones de 2018. No 

obstante, su candidatura no prosperó: en mayo, a cerca de meses de las elecciones, se retiró de la 

contienda. Actualmente, Gómez del Campo se desempeña como diputada federal. 

 

https://billieparkernoticias.com/solo-7-mujeres-han-buscado-la-presidencia-en-la-historia-de-mexico/ 

 

 

https://billieparkernoticias.com/solo-7-mujeres-han-buscado-la-presidencia-en-la-historia-de-mexico/
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Realiza PAN Yucatán encuentro estatal con estructuras 
municipales 

 
Por su parte, la secretaria general del Partido Acción Nacional, Cecilia Patrón Laviada, subrayó que en el 

evento estaban reunidos “los panistas de convicción y no los de ocasión”. Agradeció el trabajo que 

realizan las estructuras municipales del partido para forjar el rumbo para el 2024. Dijo que se han hecho 

grandes e importantes cambios en Yucatán y eso es resultado del trabajo de la militancia y de los 

ciudadanos de la entidad. 

 

https://yucatan.quadratin.com.mx/politica/realiza-pan-yucatan-encuentro-estatal-con-estructuras-municipales/ 

 

 
 
 
 
 
 

https://yucatan.quadratin.com.mx/politica/realiza-pan-yucatan-encuentro-estatal-con-estructuras-municipales/
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Plantean reforma que busca garantizar igualdad salarial 

entre mujeres y hombres 

 

La diputada Norma Angélica Aceves García (PRI) propuso una iniciativa que reforma los artículos 86, 551, 

554, 561 y 562 de la Ley Federal del Trabajo, así como el artículo 40 de la Ley General para la Igualdad 

entre Mujeres y Hombres, a fin de garantizar la igualdad salarial entre mujeres y hombres. La iniciativa 

establece que, para determinar la igualdad entre los trabajos, las autoridades deberán allegarse de 

estudios, datos y estadísticas sobre la participación en la productividad, economía y desempeño de los 

diferentes puestos que conforman una cadena de valor. 

 

https://hojaderutadigital.mx/plantean-reforma-que-busca-garantizar-igualdad-salarial-entre-mujeres-y-hombres/ 

 

 

 

 

  

https://hojaderutadigital.mx/plantean-reforma-que-busca-garantizar-igualdad-salarial-entre-mujeres-y-hombres/
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Boletín No. 4546 

 

 

•    La diputada Aceves García (PRI) propone modificar las leyes Federal del Trabajo y General para 

la Igualdad entre Mujeres y Hombres 

 

•    Señala que la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos deberá integrarse bajo el principio de 

paridad de género 

 

 

La diputada Norma Angélica Aceves García (PRI) propuso una iniciativa que reforma los artículos 86, 

551, 554, 561 y 562 de la Ley Federal del Trabajo, así como el artículo 40 de la Ley General para la 

Igualdad entre Mujeres y Hombres, a fin de garantizar la igualdad salarial entre mujeres y hombres. 

 

La iniciativa establece que, para determinar la igualdad entre los trabajos, las autoridades deberán 

allegarse de estudios, datos y estadísticas sobre la participación en la productividad, economía y 

desempeño de los diferentes puestos que conforman una cadena de valor. 

 

Lo anterior, para garantizar lo establecido en el artículo 86 de la Ley Federal del Trabajo que, a la 

letra, señala: “A trabajo igual, desempeñado en puesto, jornada y condiciones de eficiencia también 

iguales, debe corresponder salario igual”. 

 

El documento, turnado a la Comisión de Trabajo y Previsión Social para dictamen, y a la de Igualdad 

de Género para opinión, señala que la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos (Conasami) 

deberá integrarse observando y respetando obligatoriamente el principio de paridad de género.  

Indica que la Dirección Técnica de la Conasami, al sugerir la fijación de salarios mínimos 

profesionales, lo hará observando las desigualdades en materia de género y realizando los ajustes 

necesarios para respetar la igualdad salarial entre hombres y mujeres, entre trabajos de igual valor. 
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Además, la Dirección Técnica deberá realizar las investigaciones y estudios necesarios y apropiados 

para determinar las condiciones de acceso al empleo y de desigualdad por razones de género que 

enfrentan las mujeres en materia de participación económica. 

 

También, realizar periódicamente las investigaciones y estudios necesarios para determinar las 

condiciones de vida de los hogares encabezados por mujeres jefas de familia. 

 

    En cuanto a la modificación a la Ley General para la Igualdad entre Hombres y Mujeres, puntualiza 

que las autoridades correspondientes contribuirán en los trabajos relativos a la fijación de salarios, al 

interior de la Conasami, incorporando la perspectiva de género para asegurar la igualdad salarial en 

trabajos de igual valor. 

 

En su argumentación, el texto menciona que hay dominio masculino en el campo laboral, ya que 

según los resultados de febrero de 2023 de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo(ENOE), 

desde febrero del 2022 hasta este año, la mayoría de la fuerza laboral está compuesta por hombres. 

 

Precisa que en febrero de 2022, 75.6 por ciento de los hombres mayores a 15 años en edad 

económicamente activa se encuentran ocupados, en comparación con el 43.5 por ciento de las 

mujeres. Algo similar sucedió en febrero de 2023, ya que para este año los resultados fueron 76.5 por 

ciento para los hombres, en comparación con el 45.7 por ciento de las mujeres. 

 

“El escenario que se origina es profundamente desigual, debido a que a uno de los géneros, el 

masculino, se le coloca en una situación ventajosa de poder y dominación, en comparación del otro 

género, el femenino, quien, debido a la atribución cultural impuesta de mayor poder, mayor valor, y 

mayores ventajas a favor de uno y en detrimento del otro, se encuentra con mayores posibilidades de 

desarrollo”, sostiene. 

 

Señala que las mujeres han sido cada vez más activas en el ámbito laboral, pero no se han eliminado 

las grandes brechas de género; es decir, continúan los tratos diferenciados, reflejados en la cantidad 

de trabajo ofertado para las mujeres, destacando también salarios inferiores en relación con lo que se 

les ofrece a los hombres. 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/plantean-reforma-que-busca-

garantizar-igualdad-salarial-entre-mujeres-y-hombres 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/plantean-reforma-que-busca-garantizar-igualdad-salarial-entre-mujeres-y-hombres
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/plantean-reforma-que-busca-garantizar-igualdad-salarial-entre-mujeres-y-hombres
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Diputada Priista Mariana Nassar busca la creación del 
«Código Mariposa»  

para madres que han perdido a su bebé 
 

La diputada federal Mariana Nassar Piñeyro busca que el sector salud del país cree un «Código Mariposa» 
que identifique a madres que enfrentan la muerte de su bebé y brindarles una atención especializada 
para llevar el duelo. 
A través de un punto de acuerdo, la integrante del Grupo Parlamentario del PRI explicó que el código 
implica la capacitación al personal de salud para reaccionar ante este panorama y con el 
acompañamiento de expertos en contención psicológica. 
 
https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-mariana-nassar-busca-la-creacion-del-codigo-mariposa-
para-madres-que-han-perdido-a-su-bebe/ 
 
 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-mariana-nassar-busca-la-creacion-del-codigo-mariposa-para-madres-que-han-perdido-a-su-bebe/
https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-mariana-nassar-busca-la-creacion-del-codigo-mariposa-para-madres-que-han-perdido-a-su-bebe/
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Alejandro Moreno asegura que el Campo es víctima de la irresponsabilidad del Gobierno 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, acusó que el Campo es víctima de la ignorancia, soberbia 

e irresponsabilidad del Gobierno, mismo que está creando una crisis de tamaño inimaginable. A través 

de un comunicado, confió en que la Suprema Corte resuelva favorablemente la acción de 

inconstitucionalidad que presentó en contra del decreto que ordena la desaparición de la Financiera 

Rural. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHsMBkaZFYTg3z8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215110&parId=75F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHsMBkaZFYTg3z8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215110&parId=75F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHsMBkaZFYTg3z8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215110&parId=75F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp
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Recabará Va por México propuestas para plataforma electoral 

 

 

 

 

 

 

 

Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, anunció que el 30 de junio y el 1 de julio se realizarán foros 

ciudadanos en los 32 estados, donde se recogerán las propuestas que servirán para la construcción de 

la plataforma electoral de la coalición Va por México. El también diputado federal aseguró que todas las 

voces serán bienvenidas. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APOYxTDLaKuAJyI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%215117&parId=75F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APOYxTDLaKuAJyI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215117&parId=75F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APOYxTDLaKuAJyI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215117&parId=75F18D3264FEE48F%215103&o=OneUp
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PRI prepara foros en todo el país para construcción de plataforma electoral 

 

 

 

 

 

 

 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno anunció que el 30 de junio y el 1 de julio se realizarán 

foros ciudadanos en los 32 estados del país donde se recogerán propuestas que servirán para la 

construcción de la plataforma electoral de cara a los comicios presidenciales del próximo año. 

Moreno Cárdenas dijo que todas las voces serán bienvenidas para que los ciudadanos y organizaciones 

civiles presenten sus propuestas orientadas a resolver los principales problemas que afectan al país. 

El líder nacional del PRI dijo que las propuestas que se presenten serán incorporadas a la Plataforma de 

la Coalición Va por México. 

Alejandro Moreno señaló que mientras en Morena están buscando promocionar a sus “corcholatitas” 

haciendo de la campaña un concurso de popularidad, para el PRI es momento de escuchar a los 

ciudadanos. 

El presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional informó que en los próximos días se darán 

a conocer los detalles sobre las sedes y los horarios de los foros para que las personas interesadas 

puedan participar. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/19/pri-prepara-foros-en-todo-el-pais-para-construccion-de-

plataforma-electoral-596490.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/19/pri-prepara-foros-en-todo-el-pais-para-construccion-de-plataforma-electoral-596490.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/19/pri-prepara-foros-en-todo-el-pais-para-construccion-de-plataforma-electoral-596490.html
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Soberbia e ignorancia hacen crisis en el campo mexicano: 
PRI 

 
El campo es víctima de la ignorancia, soberbia e irresponsabilidad del gobierno, que está creando una 
crisis de tamaño inimaginable, afirmó Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI). 
 
https://sanluispotosi.quadratin.com.mx/nacional/soberbia-e-ignorancia-hacen-crisis-en-el-campo-
mexicano-pri/ 
 
 
 
 
 
 

https://sanluispotosi.quadratin.com.mx/nacional/soberbia-e-ignorancia-hacen-crisis-en-el-campo-mexicano-pri/
https://sanluispotosi.quadratin.com.mx/nacional/soberbia-e-ignorancia-hacen-crisis-en-el-campo-mexicano-pri/
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Salomón Chertorivski se destapa para la jefatura de gobierno en 2024 

El diputado federal Salomón Chertorivski anunció sus intenciones de ser candidato a la jefatura de 

gobierno de la Ciudad de México en el 2024. Chertorivski afirmó que van con una gran alianza con la 

ciudadanía porque en el movimiento chilango saben lo que se tiene que hacer y cómo hacerlo, por lo 

que saldrán a recuperar las calles y luchar por el poder, para en 2024 cambiar la realidad de la Ciudad de 

México. Del mismo modo, reiteró que con el PRI ni a la esquina y con Morena, tampoco. 

https://drive.google.com/file/d/1sAeepyF3_-qUbcN_ajATSWK-PLTmtMeS/view 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1sAeepyF3_-qUbcN_ajATSWK-PLTmtMeS/view
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MC presenta iniciativa para hacer obligatoria la participación en procesos electorales 

Movimiento Ciudadano presentó ante la Comisión Permanente una iniciativa con proyecto de decreto 

para que la gente participe obligatoriamente en los procesos electorales. La reforma estipula que en 

caso de que algún ciudadano extravíe su credencial del INE y no haya participado en las elecciones 

inmediatas anteriores, tendrá que pagar la reposición con algunas excepciones como jueces, adultos 

mayores de 70 años, enfermos o servicios públicos. La propuesta fue turnada a las comisiones unidas de 

Gobernación y de Estudios Legislativos Segunda para su análisis y dictamen. 

https://drive.google.com/drive/folders/1tnjLOdcNzUxGvf_UGrmU1kb_n7yF6_v1 

 

 

 

https://drive.google.com/drive/folders/1tnjLOdcNzUxGvf_UGrmU1kb_n7yF6_v1
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Comentario / Salomón Chertorivski (Diputado – MC) 

“Todos los lunes desde enero, en Movimiento Ciudadano estamos llevando a cabo seminarios para 

conformar la agenda de lo que sería un buen gobierno. El que tuvimos hoy fue particularmente 

destacado, puesto que dialogamos sobre lo que quizá es la columna vertebral. Discutimos sobre la 

Hacienda Pública y la Reforma Fiscal. El tema es ¿qué aspiramos a ser como país? ¿Qué queremos que 

todos los mexicanos y mexicanas, por el hecho de serlo, pudieran tener como piso mínimo para su 

desarrollo en capacidades? ¿Qué necesitamos como país para crecer económicamente y qué recursos 

requiere el Estado poner para que realmente el potencial de crecimiento se alcance?”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANNWCLHi9jJbYpc&id=75F18D3264FEE48F%215118&cid=75F

18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANNWCLHi9jJbYpc&id=75F18D3264FEE48F%215118&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANNWCLHi9jJbYpc&id=75F18D3264FEE48F%215118&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Impulsan reforma para sancionar penalmente el comercio 

de animales de compañía 

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) impulsa una iniciativa para adicionar el artículo 419 

Ter al Código Penal Federal, con el propósito de establecer que se impondrá pena de seis meses a cinco 

años de prisión y el equivalente de 200 a 2 mil días de multa a quien reproduzca o comercialice 

animales de compañía. 

https://efekto10.com/impulsan-reforma-para-sancionar-penalmente-el-comercio-de-animales-de-compania/ 

 

 

 

  

 

 

https://efekto10.com/impulsan-reforma-para-sancionar-penalmente-el-comercio-de-animales-de-compania/
https://efekto10.com/
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Buscan sancionar el comercio de animales de compañía 

El diputado federal del PRD Marcelino Castañeda Navarrete promueve cambios al Código Penal Federal 

con el objetivo de establecer que se impondrán penas de seis meses a cinco años de prisión y el 

equivalente de 200 a 2 mil días de multas, a quien reproduzca o comercialice animales de compañía. La 

propuesta puntualiza que la sanción podrá no aplicarse únicamente cuando la finalidad de la crianza sea 

para el cuidado, adiestramiento y entrenamiento de ayuda humanitaria de los animales de compañía en 

los lugares autorizados de conformidad con las normas oficiales mexicanas en esta materia. 

https://drive.google.com/file/d/1tQKDgFmpdBh2eAFPDNlHiYs67Pp3Zp2b/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1tQKDgFmpdBh2eAFPDNlHiYs67Pp3Zp2b/view
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Promueve PVEM asignar más presupuesto para áreas 
naturales protegidas del país 

 
El Grupo Parlamentario del PVEM promueve una iniciativa para que la Ley General del Equilibrio 
Ecológico y Protección al Ambiente establezca la obligación del Estado de otorgar un presupuesto no 
menor al asignado en el ejercicio fiscal anterior inmediato, para la protección y manejo de las áreas 
naturales protegidas. 
 
https://efekto10.com/promueve-pvem-asignar-mas-presupuesto-para-areas-naturales-protegidas-del-
pais/ 
 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/promueve-pvem-asignar-mas-presupuesto-para-areas-naturales-protegidas-del-pais/
https://efekto10.com/promueve-pvem-asignar-mas-presupuesto-para-areas-naturales-protegidas-del-pais/
https://efekto10.com/promueve-pvem-asignar-mas-presupuesto-para-areas-naturales-protegidas-del-pais/
https://efekto10.com/
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Más de dos mil líderes respaldan a Jorge Llaven Abarca 
 

Más de dos mil líderes sociales del municipio de Chilón reconocieron el trabajo legislativo y liderazgo del 
diputado federal, Jorge Llaven Abarca. Destacaron que con 25 años de servir al pueblo de Chiapas se ha 
ganado la confianza de las y los chiapanecos, ya que desde el cargo que ha ocupado siempre ha velado 
por los que menos tienen. 
 
https://www.cuartopoder.mx/chiapas/mas-de-dos-mil-lideres-respaldan-a-jorge-llaven-
abarca/453593/ 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/chiapas/mas-de-dos-mil-lideres-respaldan-a-jorge-llaven-abarca/453593/
https://www.cuartopoder.mx/chiapas/mas-de-dos-mil-lideres-respaldan-a-jorge-llaven-abarca/453593/
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Reconocen a Llaven Abarca 
 

Más de dos mil líderes sociales del municipio de Chilón reconocieron el trabajo legislativo y liderazgo del 
diputado federal Jorge Llaven Abarca, destacando que con 25 años de servir al pueblo de Chiapas se ha 
ganado la confianza de las y los chiapanecos, ya que desde el cargo que ha ocupado siempre ha velado 
por los que menos tienen. 
 
https://diariodechiapas.com/region/reconocen-allaven-abarca/ 
 
 
 
 
 
 
 

https://diariodechiapas.com/region/reconocen-allaven-abarca/
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Mauricio Vila buscará la candidatura del PAN a la Presidencia 
 

 Durante un encuentro de la estructura del Partido Acción Nacional (PAN), el gobernador Mauricio Vila 
Dosal reiteró su interés en participar en la contienda para la designación de candidatos a la Presidencia 
de México por este instituto, mientras las condiciones se presten para ello, sin dejar de lado el fuerte 
compromiso que tiene por la transformación de Yucatán. 
 
https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2023/6/19/mauricio-vila-buscara-la-candidatura-del-pan-la-
presidencia-412925.html 
 
 
 
 
 

  
 
 
 
 
 

https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2023/6/19/mauricio-vila-buscara-la-candidatura-del-pan-la-presidencia-412925.html
https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2023/6/19/mauricio-vila-buscara-la-candidatura-del-pan-la-presidencia-412925.html
https://www.yucatan.com.mx/u/fotografias/fotosnoticias/2023/6/19/701042.jpg
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Con caravana recuerdan a los sacerdotes jesuitas 

asesinados en Cerocahui 

Centenares de personas provenientes de comunidades de municipios serranos, en su mayoría de Urique, 

llevaron a cabo la “Caravana por la Paz”, como parte de la conmemoración del primer aniversario 

luctuoso de los Sacerdotes Jesuitas, Joaquín Mora Salazar y Javier Campos Morales, así como del guía de 

turistas, Pedro Eliodoro Palma y Paúl Berrelleza, asesinados el 20 de junio del año 2022 en la comunidad 

de Cerocahui, municipio de Urique. 

 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/con-caravana-recuerdan-a-los-sacerdotes-jesuitas-asesinados-en-

cerocahui-10243778.html 

 

 

 
 
 
 
 
 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/con-caravana-recuerdan-a-los-sacerdotes-jesuitas-asesinados-en-cerocahui-10243778.html
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/con-caravana-recuerdan-a-los-sacerdotes-jesuitas-asesinados-en-cerocahui-10243778.html
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Sonora, entre los 10 Estados de México con más áreas 
afectadas por incendios 

 
Con una superficie de 14 mil 556 hectáreas afectadas por incendios forestales, Sonora aparece entre las 
10 primeras entidades en el País en este rubro, de acuerdo con el último reporte de la Comisión Nacional 
Forestal (Conafor). 
Jalisco se encuentra en primer lugar con 131 mil 241 hectáreas; le sigue Durango con 49 mil 207.83; 
luego Nayarit, con 48 mil 207, y en cuarto lugar el vecino Estado de Sinaloa, con 34 mil 795 hectáreas 
afectadas. 
 
 
 
 
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Sonora-entre-los-10-con-mas-areas-afectadas-por-incendios-20230619-0001.html 

 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Sonora-entre-los-10-con-mas-areas-afectadas-por-incendios-20230619-0001.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

20/06/2023 

 

REGIONALES  

 
Bloquea Tribunal fondos a PRIAN 

 
En un nuevo episodio de la disputa entre el Gobernador Samuel García y el PRI y el PAN en el Estado, el 
Tribunal de Justicia Administrativa (TJA) de Nuevo León concedió una suspensión que bloquea un fondo 
especial para municipios tricolores y albiazules. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/bloquea-tribunal-fondos-a-

prian/ar2624975?v=7 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/bloquea-tribunal-fondos-a-prian/ar2624975?v=7
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/bloquea-tribunal-fondos-a-prian/ar2624975?v=7
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Sección 22 de Oaxaca declara "mínimas e insuficientes" las 
respuestas de los gobiernos a su pliego 

 
La asamblea estatal del magisterio oaxaqueño, que concluyó poco después de las 6:30 horas de este 
domingo, declaró como “mínimas e insuficientes” las respuestas que dieron los gobiernos federal y 
estatal a su pliego de peticiones presentado desde el pasado primero de mayo. 
 
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/estatal/seccion-22-de-oaxaca-declara-minimas-e-insuficientes-las-
respuestas-de-los-gobiernos-su 
 
 
 

https://oaxaca.eluniversal.com.mx/estatal/seccion-22-de-oaxaca-declara-minimas-e-insuficientes-las-respuestas-de-los-gobiernos-su
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/estatal/seccion-22-de-oaxaca-declara-minimas-e-insuficientes-las-respuestas-de-los-gobiernos-su
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OPINIÓN | La sucesión presidencial en México 
entra en una etapa intensa, a un año de las 

elecciones  

 

A un año de las elecciones de 2024, la sucesión presidencial en México ha entrado en una etapa intensa, más 
larga que de costumbre y hasta cierto punto, previsible. 

Es poco probable que eso suceda; si la decisión se tomara hoy, mi pronóstico sería que la candidatura 
correspondería a Santiago Creel, exsecretario de Gobernación, o a Lily Téllez, senadora del PAN. Hay un dark 
horse en el horizonte, la senadora Xóchitl Gálvez, quien dijo estar “evaluando seriamente” la posibilidad de ser 
candidata. En principio, el 26 de junio los tres partidos de oposición anunciarán su método y el cronograma 
correspondiente al proceso interno de selección del candidato. Seguramente habrá aspirante hacia finales de 
septiembre o a comienzos de octubre. 

Se antoja difícil que haya muchos cambios en la correlación de fuerzas que actualmente arrojan las encuestas 
antes del arranque de las campañas oficiales el 1 de diciembre. Lo más interesante de aquí a entonces será ver 
en qué medida López Obrador sigue creando espacios de poder para sí mismo en el próximo sexenio. […] 

Sucesión presidencial en México entra en etapa intensa (Opinión) (cnn.com) 

 

 

https://www.youtube.com/live/qIk_eUU90ww?feature=share
https://cnnespanol.cnn.com/2023/06/19/opinion-sucesion-presidencial-mexico/
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Aunque el nuevo coordinador del grupo mayor en el Senado, Eduardo Ramírez Aguilar, denota que 

3 comisionados que faltan para integral el pleno del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a 

la Información y Protección en Datos Personales, será asunto que esperan se desahogue próximo 

periodo ordinario de sesiones, la bancada panista, insiste en que el tema, se lleve a periodo 

extraordinario. 

A 2 meses, 10 días, para iniciar ese periodo, que inicia el 1° de septiembre próximo, en el bloque 

opositor, incluye el MC, que dirige Dante Delgado Rannauro, exige a la bancada de Morena, en la 

sede del Paseo de la Reforma, número 135, abrevie el caso. 

De igual manera en la colegisladora, los diputados del blanquiazul, María Elena Pérez-Jaen Zermeño 

y Héctor Saúl Téllez Hernández, agotan recursos legales, para que el pleno del INAI, esté completo, 

es decir, que el órgano autónomo, funcione con sus 7 integrantes. 

Lunes antepasado, acudieron a Suprema Corte de la Nación, para presentar instrumento jurídico 

que se conoce como Amicus Curiae, con el objeto de facilitar mayor información a los ministros del 

Alto Tribunal, para resolver controversia constitucional interpuesta por el INAI y sacarlo de 

indefinición, es decir, que haga su trabajo ordinario, con integrantes del pleno. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAN, SOLICITA EN EL SENADO, PERÍODO EXTRAORDINARIO, PARA NOMBRAR COMISIONADOS AL 

INAI; MONREAL, ARRANCA PRECAMPAÑA 
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Con ese recurso, el diputado Saúl Téllez, dijo que entregan a la Corte, razonamientos jurídicos para 

que pueda llevar a cabo una resolución de forma expedita, con más argumentos que atiendan a la 

solicitud y la controversia del INAI. 

-“No podemos permitir que la voluntad de una persona, que es el Presidente de la República, tenga 

secuestrado al Instituto Nacional de Acceso a la Información y con esto se esté materializando la 

frase célebre que algún día dijera el Presidente y el Presidente, de vivir en un mundo ideal, de 

opacidad y de falta de transparencia”. 

En esa ocasión, ante los medios, la diputada Pérez-Jaen, respaldó el documento que entregó al 

Poder Judicial su compañero de curul, para que cuenten con mayores elementos para incorporar a 

la resolución, que espera sea favorable al órgano garante de la transparencia en el país. 

-“Es preocupante lo que está ocurriendo en el INAI, tienen ya más de 5 mil recursos de revisión, en 

sustanciación, pero desafortunadamente, mientras no se tenga el quórum legal, por lo menos de 5 

de los 7 comisionados, no se puede resolver”. 

La representante popular de Acción Nacional, confía en que la Corte, resuelva a la brevedad, para 

que no conculcar derecho de acceso a información pública. 

Adelanto entonces que en este receso legislativo, el PAN, impulsará otros recursos legales, para 

aplicar lo que establece artículo 33 en Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información, donde 

se indica que tiene que ser como mínimo, 5 comisionados, para resolver asuntos en la materia, que 

presenten los ciudadanos. 

También la diputada Wendy González Urrutia, coincidió en la importancia de hacerle llegar más 

elementos a la Corte, para un análisis detallado de la controversia interpuesta por el INAI, por la 

falta de nombramiento de comisionados, que le permita sesionar y resolver solicitudes. 
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-“El Senado tendría ya que estar sesionando de manera extraordinaria para nombrar a los 

comisionados, se debería de tomar decisiones, pero evidentemente, como al Presidente tampoco 

le gusta el equilibrio de Poderes, y en el Senado y Congreso, sus diputados, son sus empleados”. 

María Elena Pérez-Jaen Zermeño, recordó: 

-“Cuando Andrés Manuel López Obrador fue jefe de gobierno (en CDMX), lo que él hizo, pues yo era 

la consejera de Transparencia del Distrito Federal, cómo hizo todo lo posible para estrangular al 

órgano del entonces Distrito Federal, porque ahí la transparencia le incomodaba, ya vemos los 

resultados ahora, con su gestión.   

El diputado Saúl Téllez, fue puntual en la intención del presidente y su aversión al INAI: 

-“Y lo que nosotros argumentamos también en este documento, es cómo estamos acreditando la 

actitud premeditada del Presidente de la República, del Poder Ejecutivo, para llevar a cabo la 

inacción del INAI, a través del veto que utilizó el Presidente en los nombramientos de los 

comisionados. Creemos que fue una actitud premeditada, para llevar a cabo que este Instituto no 

pudiera operar y eso es lo que también estamos plasmando en ese documento, acreditando esa 

actitud alevosa y esa utilización de facultades del Presidente, de forma anómala”. 

Diputada Pérez-Jaen, fue puntual: 

-“Aquí lo que estamos buscando es que la Suprema Corte, ese artículo 33 de la Ley Federal de 

Transparencia y Acceso a la Información, donde se indica que como mínimo, tiene que haber 5 

comisionados para tener quórum legal, sea con cuatro, entonces aquí, ya es independiente lo que 

haga el Poder Ejecutivo”. 

-“Una cosa es lo que el Presidente haga con la objeción a los nombramientos y otra cosa es que el 

Poder Judicial está respaldando estas peticiones a través del amparo de los ciudadanos, para que el 

INAI resuelva con cuatro comisionados”. 
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Ayer, en el Senado, la también representante del blanquiazul, Kenia López Rabadán, envió  misiva 

al senador Alejandro Armenta Mier, presidente de la Comisión Permanente, en la cual, solicita que 

el órgano colegiado, convoque a Cámara de Senadores, a un período extraordinario de sesiones, 

para nombrar a los comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información 

y Protección en Datos Personales, INAI. 

En el proyecto, la  vicecoordinadora parlamentaria en la bancada, considera que en el 2002, se creó 

el Instituto Federal de Acceso a la Información, antecedente del INAI, y en mayo 2015, con la 

publicación de Ley General de Transparencia, nace el INAI. 

O sea, en el gobierno de Vicente Fox y en el de Enrique Peña Nieto. 

Refiere que artículo 33 en Ley Federal de Transparencia y acceso a la Información Pública, el pleno 

del INAI, sólo podrá sesionar con la asistencia de cinco comisionados, incluye a su presidenta, Blanca 

Lilia Ibarra Cadena. El 31 de marzo de este año, el ex comisionado, Francisco Javier Acuña Llamas, 

dejó su cargo, con lo cual, el órgano autónomo, se quedó sin quórum y con ello, imposibilitó al pleno 

del Instituto continuar sus trabajos. 

Con esa vacante, dice Kenia López al senador Armenta Mier, son tres los espacios en el pleno del 

INAI, ante lo cual, pondera en la misiva que envió al presidente en mesa directiva, que el Senado 

mexicano, nombre a las personas que ocupen dichos cargos.  

Es decir, que nombren 3 comisionados que faltan, toda vez que van 80 días, de que no se puede 

realizar una sesión ordinaria en el órgano de la Información y la Transparencia. 

O uno, para que así, la Corte, defina que sí puede sesionar el INAI y aprobar solicitudes de 

información, con 5 integrantes de su pleno de 7. 

Lamenta que en Senado, el asunto, no se resuelva, por lo que es necesario que la Permanente llame 

a un periodo extraordinario de sesiones, próximo 23 de junio y se nombre a quiénes integrarán el 

pleno del INAI. 
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Es decir, inicia la sesión extra ese día, a las 11:00 horas, “y concluirá una vez que se hayan abordado 

los temas y asuntos por lo que se convocó”. 

Ella, solicita que en el periodo extra, se nombren a dos comisionados que ocuparán las plazas 

vacantes en el pleno del órgano de transparencia. 

“El Senado mexicano no puede seguir incumpliendo con sus responsabilidades y es urgente que esa 

representación parlamentaria deje de hacerle el trabajo sucio a López Obrador y nombre a los 

comisionados del INAI, para que ese Instituto funcione y haya transparencia en el país”. 

Acusó que, ayer, se cumplieron 80 días sin que el INAI pueda sesionar y hay más de 6 mil recursos 

de revisión que están pendientes de resolución, por falta de quórum y semana a semana se siguen 

acumulando más. 

Acusa  que al gobierno federal y Morena, no quieren que se sepa sobre los contratos “a modo”, para 

empresas afines a Andrés Manuel López Obrador; no quieren que los mexicanos conozcan sobre la 

corrupción que impera en el Poder Ejecutivo Federal. 

En ese sentido, la senadora López Rabadán, señala que solamente entre el aeropuerto que no tiene 

vuelos y la refinería que no refina, “se han gastado más de 800 mil mdp, dinero con el que se 

pudieron construir 535 hospitales de alto nivel y especialidad en el país. 

“Por ello, el día de hoy (ayer), inscribí una iniciativa con proyecto de decreto para que la Comisión 

Permanente del Congreso mexicano, cite al Senado de la República a un periodo extraordinario y 

con carácter de urgente, nombre a los comisionados del INAI, para que éste pueda reanudar sus 

trabajos y  haya transparencia en este país”. 

“Seguiremos insistiendo para que el Senado haga su trabajo y el INAI le siga sirviendo al pueblo de 

México”, advierte senadora Kenia López Rabadán. 
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Seguramente, el grupo mayor en el Senado y en Comisión Permanente, que coordina el senador 

Eduardo Ramírez Aguilar, suelte un rugido, cual “jaguar negro”, y dé a entender que ese asunto, 

previo consenso plural, se agende para el próximo periodo ordinario de sesiones, que inicia el 

primero de septiembre siguiente. 

Hay que decirlo, mientras Andrés Manuel López Obrador, desea que el INAI, por sí mismo, se 

extinga, el PAN, buscará plan “B” en este asunto, y está en la Corte, con los recursos que presentaron 

semana pasada, para que autorice que el pleno del INAI sesione y resuelva solicitudes de 

transparencia e información con 5 comisionados. 

¡Ojalá!, en el Ejecutivo Federal, Morena y bloque opositor, prevalezca oficio, sensibilidad, bagaje y 

altura de miras, para que el asunto se destrabe, deje de ser venganza personal y el INAI, resuelva 

esas miles de solicitudes en materia de Acceso a la Información y Transparencia. 

Sobra explicar que el senador con licencia y aspirante a la candidatura presidencial en Morena, 

Ricardo Monreal Ávila, hasta se enemistó por un tiempo, con el Presidente, por insistir, persistir y 

buscar resolver el asunto.  

Entonces, nos congratulamos que el PAN, recurra a la Corte, donde los ministros, seguramente ya 

tienen el plan “B” en este asunto, que su decisión sea inapelable y no la pueda vetar el titular del 

Poder Ejecutivo, cual señalamos líneas arriba. 

¡Ojalá!, reiteramos. 

EN EL CHACALEO 

Cual adelantó semana pasada, el político de Zacatecas, inició precampaña rumbo a la candidatura 

presidencial de Morena en el 2024, con un acto de apoyo masivo de simpatizantes, correligionarios 

y ciudadanos, en el Monumento a la Madre, a unas cuantas cuadras del Senado de la República y su 

domicilio particular… Ricardo Monreal Ávila, senador con licencia, encabeza actos masivos en apoyo 

a su proyecto, este martes, en territorio delfinista: el Estado de México, donde le irá requetebién, 
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en el Kiosko del centro de Lerma, donde preside mitin en apoyo a su proyecto de futuro… Por la 

tarde, se traslada a la ciudad de Toluca, para encabezar asamblea informativa, ¡otro mitin, pues!, 

en el Salón “New Palace”, en la colonia Santa Ana Tlapaltitlán… Zalamería lambisconería de Marcelo 

Ebrard, con su propuesta de fomentar nepotismo presidencial ¡para el próximo sexenio!, si gana el 

poder, con encuesta “a modo” de su tutor político… A lo que hay que llegar para que el dedazo 

funcione a su favor. ¡Caramba!... Hay que reconocer al presidente López Obrador, la designación 

que hizo a favor de la ex diputada federal, María Luis Alcalde Luján, como secretaria de 

Gobernación, lo cual, denota relevo generacional -24 de agosto siguiente, cumple 36 años-, ese que 

tanto pondera el senador con licencia, Ricardo Monreal, ante jóvenes de toda la República, como 

en tiempo y forma, aquí señalamos, previo a que el legislador de Zacatecas, solicitará licencia para 

dedicarse al proceso interno en Morena… Ensenada, BC, fue la reunión de la XII Edición del Summit 

Turístico de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios, encuentro en el que la 

coincidencia fue la importancia de vender propiedades bajo estrictos y altos estándares que sólo 

manejan auténticos profesionales inmobiliarios, vitales para evitar engaños a quienes están en 

busca de un patrimonio… Los profesionales del sector inmobiliario en el país, llevaron a cabo su 

reunión anual, al que acudieron desarrolladores, valuadores, notarios, administradores y más de 

250 expertos inmobiliarios en distintas ciudades del país… Ignacio Lacunza Magaña, presidente de 

AMP, resaltó el proyecto “Embajadores de la inversión”, que potencializa experiencia de los 

asociados frente a nuevos retos en el sector. “La propuesta consiste ir de la mano con las 

autoridades para lograr la reactivación económica, municipal y estatal”… Institucional al partido, al 

grupo parlamentario, y cuidadoso de respetar la ley, en su tesis, la Ley es la Ley, el diputado Santiago 

Creel Miranda, sólo espera entregar su actual encargo en mesa directiva, para dedicarse por 

completo, a su aspiración de alcanzar nominación panista, como candidato a la Presidencia en el 

2024… Siempre y cuando, los tiempos de la sucesión, no lo alcancen y el partido le diga que se aliste 

para esa candidatura, con lo cual, solicita licencia antes del 31 de agosto próximo… Entre la clase 

política de oposición, crecen opiniones, exigencias y manifestaciones, para que esos partidos, PAN-
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PRI-PRD, cambien su dirigencia, porque los actuales, no garantizan la vitoria en próxima elección 

federal… Máxime, cuando “el tal amlito”, no deja de utilizar el mismo discurso con el que engañaron 

a Ale del Moral, en el Estado de México… Reiteramos: ¿en el PAN no se dan cuenta cómo el PRI 

entregó las plazas de Oaxaca, Hidalgo, por no mencionar otras?... No captan por qué no le hicieron 

nada al soberbio dirigente del PRI, cuando estaban a punto de encarcelarlo… Ahora se entiende por 

qué Dante Delgado Rannauro, se niega a aceptar alianza con otros partidos, donde esté el PRI, 

máxime, cuando acusa que “el tal amlito”, dialoga con el Presidente… Allá la dirigencia del PAN…. 

Hay que decirlo, el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, ya proyecto su partido, para más 

allá del 2024, igual que Carlos Salinas lo hizo en su gobierno, su equipo de trabajo, para el 2020 o 

más allá… Empero, reiteramos, se le atravesó tragedia en Lomas Taurinas, Tijuana, BC, Ernesto 

Zedillo y… En fin, no son en vano observaciones que hace el senador del PAN, Damián Zepeda 

Vidales, en el sentido de que no necesitan aliados para ganar… La verdad, el PRD, es un partido en 

camino a la extinción, cual presagio en tiempo y forma -cual de esa manera, aquí, ponderamos-, el 

finado, Luis Miguel Gerónimo Barbosa Huerta y el PRI, está en el mismo camino, cuando ya no 

gobierna más que un estado, y ello, porque así negociación los interesados… ¡Cuidado!... Aunque 

todo ello, lo sabe y muy bien, la expresidenta del tricolor, doña Dulce María Sauri Riancho y no se 

crean que está sola, ¡eh!, en la exigencia de cambiar la actual dirigencia y reponer estrategias para 

no perder más militancia ni clase política ni encargos de elección popular, como la Presidencia, ni 

entregar más plazas, bueno, la que queda… Hoy, hay que decirlo, la oposición son el PAN-MC… 

Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! 

Redes Sociales: YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…      

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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AMLO NOMBRA A LUISA MARÍA ALCALDE COMO NUEVA SECRETARIA DE GOBERNACIÓN 

El presidente Andrés Manuel López Obrador nombró como nueva secretaria de Gobernación a Luisa María 
Alcalde y destacó su gran desempeño al frente de la Secretaría del Trabajo. El mandatario anunció que 
sustituirá a Adán Augusto López Hernández. "(Luisa María Alcalde es joven), es muy importante pensar en 
el relevo generacional, darle oportunidad a los jóvenes, además Luisa María es abogada, ya fue legisladora, 

(hizo) muy buen trabajo en la Secretaría del Trabajo, con ella se consiguió para que aumentaran los salarios, los salarios 
mínimos", explicó López Obrador. Cabe mencionar que la nueva secretaria es muy cercana al presidente, pues es Hija del 
abogado y asesor sindical Arturo Alcalde y de Bertha Luján, presidenta del Consejo Nacional de Morena, Luisa María Alcalde 
Luján nació en la Ciudad de México en 1987 y es Licenciada en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), además tiene estudios de Maestría en Derecho por la Universidad de Berkeley California.  

XÓCHITL GALVEZ SE DESTAPA COMO ASPIRANTE A LA PRESIDENCIA 

Hace unos días Xóchitl Gálvez por primera vez aseguró que va a considerar la posibilidad de ir por la presidencia 
de la República y es que la negativa de López Obrador de darle la palabra otorgada por un juez la proyectó como 
candidata a la presidencia. Sin duda, el capital político acumulado por la senadora se hizo más evidente. En una 
entrevista con el periodista Ciro Gómez Leyva la senadora aseguró: “sé que la candidatura hoy está perdida en 
los números, pero yo nunca he empezado una candidatura ganando”, y añade “estoy pensando dónde sirvo más, 
dónde soy más útil”. La senadora Nació en Tepatepec, poblado ubicado en la región indígena del Valle del 

Mezquital en el Estado de Hidalgo. Realizó sus estudios de Ingeniería en Computación en la Facultad de Ingeniería de la 
Universidad Nacional Autónoma de México. Cuenta con un amplio conocimiento acerca de tecnología en el campo de la 
telecomunicación, ahorro de energía, automatización, seguridad y diseño de edificios inteligentes en diferentes países.  No la 
perderemos de vista, pues falta ver si las dirigencias de los partidos que conforman la Alianza Va por México la consideran. Al 
tiempo. 

LAS SEÑALES DE ADÁN  

En política es importante leer señales y el que las está dando es Adán Augusto López quien es considerado 
uno de los aspirantes más cercanos a Andrés Manuel López Obrador. En Jalisco entre porras y gritos de 
“presidente” arrancó sus giras por el país como parte del proceso de selección de Coordinador de Defensa de 
la Cuarta Transformación. Ahí explicó por qué debía seguir el proyecto de la 4T en el país y reveló el motivo 
por el que no aceptó el financiamiento de 5 millones de pesos por parte de Morena para sus recorridos. Durante 
el inicio del evento destacó las obras en el gobierno de AMLO y aseguró que era responsable de la aprobación 

e impulso de reformas de López Obrador como la reforma de la Guardia Nacional o la compra de 13 plantas de Iberdrola.  Y 
respecto a los recursos el ex secretario explicó que cuando inició con López Obrador no contaban con dinero y a pesar de ello 
salieron adelante: “Porque yo aprendí junto al presidente de la república a construir este movimiento cuando era solo un puñado 
de mexicanos, desde allá cuando iniciamos en Tabasco, nunca necesitamos de recursos públ icos para que creciera lo que hoy 
es Morena, lo que hoy es el proceso transformador de la patria, nada de viáticos nada”, aseguró.  López Hernández reiteró que 
esos recursos a los que renunció serán destinados a la construcción y mejoramiento de centros de salud en Guerrero y Veracruz. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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Sin duda, esta actitud, de destinar el dinero a la salud, no sólo será bien vista por el presidente, sino por miles de simpatizantes, 
así que si por ahora no es el favorito en las encuestas, las cosas pueden cambiar y quizá él pudiera ser el sucesor del presidente. 
Ya veremos.   

RICARDO MONREAL INICIA RETO PARA CONSEGUIR CANDIDATURA PRESIDENCIAL 

Una vez que se registró en Morena como aspirante para participar en el proceso de selección del candidato 

presidencial, Ricardo Monreal, empezará a recorrer el país pero eso sí, mantiene el compromiso de aceptar los 

resultados y, especialmente, no descalificar al resto de las personas participantes. También Monreal celebró que 

la dirigencia de Morena haya resuelto el delema que representaba para algunos participantes el financiamiento 

durante esta etapa del proceso, ya que ayudará, dijo Monreal, a blindar el proceso de cualquier actividad ilegal. “Inicia de esta 

manera otro camino no menos trascendental en mi vida. Incluirá a toda la República mexicana, para encontrarme y reencontrarme 

con las y los ciudadanos y compartir la visión y el proyecto que tenemos para dar continuidad a la transformación del país.. No lo 

perderemos de vista. 

ALEJANDRO MORENO: EL PRI INICIA DEFENSA DE FINANCIERA RURAL 

Hace unos días el líder del PRI, Alejandro Moreno denunció que Financiera Rural está en riesgo de 

desaparecer por el gobierno de Morena, sin importar que deje en el desamparo a miles de micro y pequeños 

productores que, sin superar la crisis económica generada por la pandemia, no tendrán acceso a financiamiento 

para sacar adelante sus cosechas y serán presa fácil de agiotistas. Ante ello, agregó, el PRI ha presentado 

una acción de inconstitucionalidad para no permitir que se concrete ese duro golpe contra el campo mexicano 

y la sociedad en su conjunto. Resaltó que el 100% de créditos que Financiera Rural otorgó a productores en 2018, 24% fueron 

para micro, 41% a pequeños, 26% medianos y 9% para grandes. Es decir, Financiera Rural sí atendía al sector para el cual fue 

creada. Asimismo, en 2018 la cartera vencida fue menor a 4%, cercana a la que maneja la banca comercial. Sin embargo, para 

2022 se elevó a 19.2%, consecuencia, dijo, de la inanición que se le aplicó, así como de la falta de capacidad de sus directivos. 

IGNACIO MIER ANUNCIA QUE EN SAN LÁZARO SE INCIÓ CON ANÁLISIS DEL PRESUPUESTO 

El presidente de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier ya se encuentra 

trabajando en el análisis del presupuesto para 2024. El legislador afirmó que el próximo año se confeccionará 

un presupuesto federal eficiente, que contemple la sana distribución de los recursos que den certeza al pueblo 

de México. Ignacio Mier Velazco indicó que los legisladores buscarán fortalecer los programas prioritarios que 

benefician a aproximadamente 23 millones de familias mexicanas, estos son: el de Adultos Mayores, las Becas Benito Juárez, el 

programa Sembrando Vida, Construyendo el Futuro y Personas con Discapacidad. Además, reiteró que hará su máximo esfuerzo 

para que Puebla, tenga más de 119 mil millones de pesos de presupuesto. No lo perderemos de vista. 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ SE COMPROMETE A CONSTRUÍR CONSENSOS 

Eduardo Ramírez, nuevo presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado y líder de la mayoría, 

se encuentra listo para iniciar su nueva encomienda, pero sobre todo para comenzar a tejer los acuerdos que 

le permitan sacar adelante los temas pendientes. El legislador chiapaneco aseguró que pondrá todo su 

empeño y compromiso para que se aprueben los 72 nombramientos que aún faltan por desahogar. También, 

dijo, nos daremos a la tarea de revisar cada uno de los temas en las agendas legislativas, que los grupos parlamentarios 

presentaron en la LXIV y LXV Legislatura y que aún, por falta de la consolidación en los acuerdos que no han podido lograrse. Eso 

sí, Eduardo asegura que todo lo hará a través del diálogo y el consenso. No lo dudamos, pues cuando fue presidente de la Mesa 

Directiva se distinguió por ser un legislador prudente y que siempre privilegió el diálogo y la buscó la construcción de los mejores 

consensos.  

CLAUDIA SHEINBAUM SE ALISTA PARA ENCUENTRO CIUDADANO 

Imparable Claudia Sheimbaum inició sus recorrdios por el país en busca de la candidara de Morena y en el 

puerto de Acapulco, Guerrero académicos de todo el país presentaron un manifiesto de apoyo de diversas 

comunidades científicas de México. El manifiesto fue firmado por académicas y académicos de distintas 

instituciones educativas del país como la UNAM, BUAP, ANAHUAC, ITAM, UAEM, IBERO, Universidad 

Autónoma Chapingo, Escuela Libre de Derecho, Tecnológico Nacional de México, UACM, Universidad Rosario Castellanos, IPN, 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20/06/2023 
 

OPINIÓN 

UAM, TEC Milenio, COLMEX, CIDE, FLACSO, CIESAS, UNITEC, Colegio de la Frontera Norte, Universidad de Michoacán, 

Universidad de Guerrero, así como las más importantes universidades públicas y privadas del país. Así que la ex Jefa de Gobierno, 

sin duda, se perfila para lograr su coemtido y quizá hasta pueda convertirse en la primera mujer presidenta de México. Ya veremos. 

MIGUEL ÁNGEL MANCERA LIDERA EL TOP DE 5 FAVORITOS PRESIDENCIALES DE LA ALIANZA PRI-PAN-PRD PARA 

LA ELECCIÓN DE 2024 

Una encuesta realizada por Mendoza Blanco y Asociados, coloca al exjefe de Gobierno, Miguel Ángel 

Mancera  con 13.3 por ciento de las simpatías.El ejercicio demoscópico pone en segundo lugar a la senadora 

del PAN, Lily Téllez con 7.8 por ciento. En el tercer lugar se coloca la senadora del PRI, Beatriz Paredes 

con 7.2 por ciento, escoltada en el cuarto lugar por el diputado panista Santiago Creel y el senador priísta 

Miguel Ángel Osorio Chong, con el 6.4 por ciento de las preferencias.  La encuesta se levantó del 9 al 11 

de junio pasados. 

VÍCTOR FUENTES PROPONE INCORPORAR A LA NORMA LA COMISIÓN DE ZONAS METROPOLITANAS Y MOVILIDAD 

Muy activo el senador Víctor Fuentes propuso una iniciativa que busca incorporar a la Comisión de Zonas 

Metropolitanas y Movilidad como una de las Comisiones Ordinarias del Senado dentro de la Ley Orgánica del 

Congreso General, además de incorporar la referencia a la Seguridad Vial. La propuesta ya se analiza en 

comisiones del Senado y pretende las fracciones XXIX y XXX y se adiciona la fracción XXXI al artículo 90 de 

la Ley Orgánica del Congreso General. 

ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR SUMA EN FAVOR DE CLAUDIA  

 Alfonso Ramírez Cuéllar no cesa en su intento de posicionar a Claudia Sheinbaum para que sea la candidata 

de Morena, sino, además busca convertirla en presidenta y para ello ya inició a construir una red de apoyo. 

Hace unos días en la Ciudad de México, encabezó una convención nacional de partidos locales y agrupaciones 

políticas a favor de Sheinbaum. La plataforma está integrada por 54 partidos locales a nivel nacional que 

coinciden en promover a la ex jefa de Gobierno. Eso sí Ramírez Cuellar señaló que este respaldo hacia Sheinbaum no viola los 

lineamientos establecidos por Morena en su Consejo Nacional, donde se señaló que no pueden manifestarse a favor o en contra 

de ninguno de los aspirantes a la candidatura presidencial los líderes de partidos. 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; LUISA MARÍA ALCALDE LUJÁN SERÁ LA NUEVA SECRETARIA DE GOBERNACIÓN 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, informó que Luisa María Alcalde Luján, la actual secretaria del Trabajo y Previsión Social, 

(STPS), será la nueva titular de la Secretaría de Gobernación, esto tras la renuncia de Adán Augusto López, presentada el viernes 16 de junio 

al mandatario. Luisa María Alcalde Luján es Licenciada en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México y tiene estudios de 

Maestría en Derecho por la Universidad de Berkeley California. Fue asistente de investigación en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la 

UNAM, posteriormente en 2011 fue coordinadora nacional de Jóvenes del Movimiento de Regeneración Nacional; diputada federal; profesora de 

Derecho Colectivo del Trabajo en la Universidad Ponciano Arriaga; coordinadora distrital de Morena y, actualmente, Secretaria de Trabajo y 

Previsión Social del Gobierno de México. De 2012 a 2015 fue Diputada Federal en la 62 legislatura, en la que participó como secretaria en la 

comisión de Trabajo y Previsión Social. Ha participado en diversas publicaciones entre las que destaca “Del salario mínimo al salario digno”, y 

ha colaborado en diversos medios impresos y audiovisuales. Ha sido profesora de Derecho Colectivo del Trabajo. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; ENHORABUENA Y EL MAYOR DE LOS ÉXITOS A LUISA MARÍA ALCALDE COMO SECRETARIA DE 

GOBERNACIÓN 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, deseó el mayor de los éxitos a Luisa María Alcalde Luján, designada 

por el Presidente de la República como secretaria de Gobernación. Aprovecho especialmente la oportunidad para enviarle un abrazo muy 

cariñoso, mi mayor felicitación, éxito en la importante responsabilidad que tiene a su muy corta, pero muy experimentada edad, mi queridísima 

amiga Luisa María Alcalde. El líder parlamentario expresó que le corresponderá mantener una estrecha relación con la secretaria. Vamos a 

seguir fortaleciendo los vínculos de colaboración entre poderes, desearle el mayor de los éxitos, tanto como coordinadora del gabinete del 

presidente López Obrador como responsable de la política interior y de la relación con los otros poderes. Mier Velazco subrayó la gran formación 

académica y profesional de Alcalde Luján, a quien recordó en su papel de diputada federal, secretaria del Trabajo y fundadora de Morena. Es 

una persona confeccionada 100 por ciento al interior del Movimiento de Regeneración Nacional y del partido Morena, así que enhorabuena y el 

mayor de los éxitos a nuestra secretaria de Gobernación. 

 

RICARDO MONREAL; MI ESTRATEGIA VA A SER TIERRA, TIERRA, TIERRA Y NO VIOLAR LA LEY 

 

Ricardo Monreal, aspirante a la candidatura presidencial de Morena, rechazó que vaya a igualar la propuesta que lanzó el ex canciller Marcelo 

Ebrard, y que vaya a ofrecerles un cargo a los hijos del presidente López Obrador, al considerar que no lo necesitan. No los necesitan ellos, 

siempre serán mis amigos, no tengo ningún problema con ellos, conozco a los tres desde hace muchos años, a José Ramón; conozco a Andy, 

trabajó conmigo en el Senado, y a Gonzalo, los conozco a los tres, y son jóvenes austeros y modestos y no me atrevería en este momento, al 

calor de este movimiento y al calor de este proceso interno, ofrecerles. No quiero caer en eso, quiero salir bien y quiero ser una gente austero, y 

espero que ahí estamos. Al encabezar su primer evento de asamblea informativa de cara a su aspiración presidencial, destacó que se encuentra 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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en otra etapa, en la que no se atrevería a hacer ofrecimientos. Subrayó que su estrategia va a ser tierra, tierra, tierra y no violar la ley; recorrer 

la mayor parte del país en los 70 días que duran los recorridos, platicar con la gente y caminar, caminar, caminar.  

 

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; DESDE GUADALAJARA FELICITA A LUISA MARÍA ALCALDE NUEVA TITULAR DE SEGOB 

 

Adán Augusto López, desde el Paraninfo Enrique Díaz de León de la Universidad de Guadalajara (UdeG) deseó éxito a Luisa María Alcalde, 

quien fue designada como nueva titular de Gobernación (Segob). Calificó a Alcalde como una digna representante del relevo generacional en 

Morena: Aprovechar y felicitar a una joven universitaria egresada de la escuela pública, Luisa Maria Alcalde Luján, que acaba de ser designada 

como secretaria de gobernación. Luis María es una digna representante de esta generación de jóvenes mexicanos, talentosa, formada y yo sí 

quiero con toda franqueza desde este hermoso espacio, desearle el mayor de los éxitos al frente de la Segob, que si ella aplica su talento a 

construir y a conservar la gobernabilidad en este país, pues sigue ganando México. Eso es lo que imponen estos tiempos, son tiempos de unidad, 

tiempos de reconciliación, de trabajar todos juntos en la búsqueda de un objetivo común que es la construcción de un mejor país.  

 

MARCELO EBRARD; INICIA SUS ACTIVIDADES COMO ASPIRANTE OFRECIENDO INTEGRAR A SU GABINETE AL HIJO DE LOPEZ 

OBRADOR; LOPEZ BELTRAN RECHAZA ESTA PROPUESTA 

 

Marcelo Ebrard Casaubon, en el arranque oficial de sus actividades como aspirante a la coordinación nacional de los Comités de Defensa de 

la Cuarta Transformación, propuso crear la Secretaría de la Cuarta Transformación en 2024. Anunció que para encabezar esta Secretaría de 

Estado tiene como propuesta al hijo del presidente Andrés Manuel López Obrador, Andrés Manuel López Beltrán: Un joven muy destacado, 

brillante qué es Andrés Manuel López Beltrán a dirigir la Secretaría en caso de que él acepte, él sería en quien estaría yo pensando. Las 

funciones de la nueva Secretaría de la Cuarta Transformación serían: Consolidar y potenciar las obras de infraestructura iniciadas en esta 

administración, entre ellas el Tren Maya, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y la refinería de Dos Bocas. Proteger los programas sociales 

y promover su expansión. Evitar el regreso de malos funcionarios y prácticas como el derroche. Avanzar hacia un sistema de salud universal. 

Garantizar la seguridad de las personas para lo cual se mantendría la Guardia Nacional. Trabajar para duplicar la tasa de crecimiento económico 

de México para que el país no crezca al 2 sino al 4%. Andrés Manuel López Beltrán, rechazo la propuesta hecha por Marcelo Ebrard. El ex 

secretario reconoció qué continuar y consolidar la Cuarta Transformación qué inició el presidente López Obrador no tomará seis años, sino al 

menos 10, para lo cual propone la creación de una secretaría de Estado. Desde ayer lunes y hasta el próximo 27 de agosto Ebrard Casaubon, 

como los otros cinco aspirantes, recorrerá el país en busca de posicionarse entre la opinión pública y ganar la encuesta con la que Morena elegirá 

a su coordinador nacional de Defensa de la Cuarta Transformación y que se perfila se convertirá en su candidato presidencial.  

 

MARIO DELGADO; ES MI DESEO PARTICIPAR EN UNA CONTIENDA POR LA JEFATURA DE GOBIERNO DE LA CDMX 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, dice que es su deseo participar en una contienda por la jefatura de Gobierno, pero antes 

esperará a concluir el proceso del coordinador nacional en defensa de la transformación. Mario Delgado en dos ocasiones, ha intentado competir 

por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México pero se ha quedado en el camino y el 2024, podría ser la tercera vez que, el hoy dirigente 

nacional de Morena, compita por estar en la boleta. Siempre he querido participar en una elección para jefe de Gobierno. Delgado condiciona 

su aspiración a que concluya bien el proceso interno de su partido para elegir al que será el coordinador de los comités de defensa de la Cuarta 

Transformación, que de facto, se convertirá en el candidato de Morena a la Presidencia de la República. Puede ser que ésta sea la tercera, no 

sabemos. Por lo pronto, hay que sacar la selección del coordinador en unidad. Si esto nos sale bien, yo creo que se puede abrir alguna coyuntura 

donde podamos participar. Con 20 años en política y por lo menos 17 en cargos públicos, Delgado ha hecho buena parte de su carrera en el 

sector gubernamental en la Ciudad. En el 2012 buscó la candidatura a la Jefatura de Gobierno con el PRD en competencia con Miguel Ángel 

Mancera y en el 2018 volvió a intentarlo ya con Morena en una interna frente a Claudia Sheinbaum y el senador Ricardo Monreal, por lo que 

considera que en 2024 puede ser su oportunidad. Mario Delgado tiene buenas cartas: durante su periodo al frente de Morena ha logrado 

estabilizar e institucionalizar al partido y ha ganado 16 gubernaturas de las 23 que tiene el partido fundado por el presidente López Obrador. 

Pero el ex diputado dice que hoy está concentrado en llevar a buen puerto el proceso interno de Morena que será clave para la sucesión 

presidencial por lo que será en octubre, cuando se tenga ya al perfil y se lance el proceso interno local, cuando tome una decisión. 
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SENADORA KENIA LÓPEZ; URGE A SENADO NOMBRAR A COMISIONADOS DEL INAI 

 

La senadora del PAN, Kenia López Rabadán urgió a que se cite al Senado para que se nombre a los comisionados del Instituto Nacional de 

Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), pues subrayó que se cumplen 80 días de que no pueden 

sesionar. La legisladora indicó que existen más de 6 mil recursos de revisión que se encuentran pendientes de resolverse debido a que no se 

han podido reanudar los trabajos en el INAI. El Senado no debe seguir incumpliendo con sus responsabilidades, es urgente que esta 

representación parlamentaria deje de hacerle el trabajo sucio a López Obrador  y nombre ya a los comisionados del INAI, para que este instituto 

funcione y haya transparencia en nuestro país. Señaló que la mayoría de Morena en la Junta de Coordinación Política (Jucopo) no debe seguir 

violando el derecho humano de los mexicanos para acceder y tener información y cuestionó el por qué buscan bloquear al INAI, a quién protegen 

o qué es lo que esconden. Es claro que Morena no quiere que se sepa sobre los contratos a modo para empresas afines a López Obrador. 

Morena no quiere que el pueblo de México conozca sobre la corrupción que impera en el Gobierno federal. López Rabadán dijo que solamente 

entre el aeropuerto que no tiene vuelos y la refinería que no refina, se han gastado más de 800 mil millones de pesos, dinero con el que se 

pudieron construir 535 hospitales de alto nivel y especialidad en México.  

 

DANTE DELGADO; EL 5 DE DICIEMBRE MC TENDRÁ LISTO A SU CANDIDATO PRESIDENCIAL  

 

Dante Delgado, coordinador nacional de Movimiento Ciudadano, dio a conocer que el candidato presidencial del partido se definirá el próximo 

5 de diciembre, mientras que a mediados de julio se definirán las fechas clave para el proceso interno. El dirigente nacional del partido sostuvo 

que: Va a haber dos procesos: la elección presidencial y las elecciones concurrentes más amplias de la historia del país, porque se logró 

compactar las fechas. Será el próximo 14 de julio el Consejo Nacional de MC en donde se definirá un calendario de actividades para la candidatura 

por la Presidencia de la República, así como para otros puestos de elección como gobernadores, diputados y senadores. Nos llevará al 5 de 

diciembre a tener la candidatura presidencial y en el Consejo de diciembre vamos a establecer las reglas de operación para todas las candidaturas 

a presidencias municipales, diputados locales, federales, senadores y gobernadores. Dante Delgado descartó que en 2024 repita la estrategia 

de ir en alianza con otro partido, y es que criticó que pese a los resultados, ellos sigan en alianza, como si nada hubiese pasado. Ya les he dicho 

que nosotros no nos vamos a subir al Titanic. No es posible imaginar que al otro día de haber tenido la derrota en el Estado de México sin haber 

consultado con sus órganos de dirección, sin haber realizado el mínimo ejercicio reflexivo, salgan a anunciar que van adelante como si nada 

hubiera pasado, y pasó mucho. 

 

SILVANO AUREOLES; PONE SOBRE LA MESA UNA PROPUESTA COMBINADA PARA QUE VA POR MÉXICO DESIGNE A CANDIDATO 

PRESIDENCIAL 

 

El ex gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles urgió a la alianza Va por México a establecer el método para definir al candidato presidencial 

de oposición para las elecciones de 2024 y puso sobre la mesa una propuesta combinada que se valga de varios procedimientos que ya se han 

sugerido con anterioridad. Aseguró que las fuerzas políticas opositoras no pueden permitir que la decisión se tome al interior de una cúpula pues 

podría repetirse lo sucedido en la elección presidencial de 2018, en donde triunfó el presidente Andrés Manuel López Obrador. El bloque 

opositor tiene que trabajar y eso yo lo he reiterado hace ya un año en la construcción de un método democrático abierto, transparente en donde 

las y los ciudadanos decidan. Si cometemos el error de que se decida en las cúpulas partidarias o en un espacio muy interno vamos a cometer 

un grave error que ya vimos su resultado en el 2018.  Silvano Aureoles explico en qué consiste su propuesta. Plantea que haya una combinación 

de métodos: Cumplir cierto número de firmas a modo de boleto de entrada para ser aspirante. La realización de cinco debates, uno por 

circunscripción. Una batería de encuestas. Una votación en urnas en los 300 distritos. Para este último punto sugirió la creación de un instituto 

electoral ciudadano que opere con financiamiento de los partidos políticos y en el que pudieran participar ex consejeros del INE, magistrados del 

tribunal electoral (TEPJF). Afirmó que fuera como fuese, él estaría dispuesto a participar, incluso adelantó que el 28 de junio anunciará su 

proyecto de nación titulado “Las 24 para el 24”, con lo que dará banderazo de salida para juntar los requisitos que al establezca Va por México: 

No tengo problemas si dicen que es un millón de firmas, yo encantado, las junto si me dicen que son dos, las junto; si son menos a lo mejor 

facilitan más las cosas. 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20/06/2023 
 

OPINIÓN 

SENADOR JULEN REMENTERIA; ANTE LAS ALTAS TEMPERATURAS SENER NO HA HECHO NADA PARA BAJAR TARIFAS DE LUZ 

EN VERACRUZ 

 

El senador de la República, Julen Rementería del Puerto, declaro que ante las altas temperaturas que hay en Veracruz, la titular de la Secretaría 

de Energía (Sener) del Gobierno federal no ha hecho nada por bajar las tarifas de luz y así apoyar a habitantes de dicha entidad. Esta ola de 

calor que estamos pasando y que en algunos municipios han tenido temperaturas de hasta 50 grados, está provocando un mayor consumo de 

energía eléctrica en todos los hogares de la entidad, cómo es posible que ni así la secretaria de Energía, Rocío Nahle, que se dice veracruzana, 

pueda apoyar a las familias. Rementería del Puerto, instó al gobierno estatal, a la CFE y Sener a apoyar la economía de miles de familias con 

la reclasificación de las tarifas de luz. A pesar que hemos pedido en reiteradas ocasiones, y hemos conseguido miles de firmas pidiendo una 

reclasificación, las tarifas siguen igual, y hay una secretaria de Energía que no se preocupa por los veracruzanos a pesar de que dice ella que 

quiere gobernar Veracruz, Dios nos libre de eso, porque a final de cuenta si no ha podido construir una refinería no hace nada en el estado de 

Veracruz y no hace nada en el gobierno para que bajen las tarifas en el estado de Veracruz, como en qué nos podría ayudar a los veracruzanos. 

Rementería del Puerto destacó que la condición climática de Veracruz hace que sea más necesario un ajuste de tarifas, y tener los beneficios 

de otros estados del país que cuentan con servicios de energía suficiente, continua y a buen precio. Es urgente que las familias paguen menos 

en sus recibos. Para que puedan funcionar por lo menos los ventiladores, con las temperaturas que se han venido registrando los últimos días 

aquí, ya lo decían, 51 grados, quién puede vivir con ese calor, necesitas un abanico, un ventilador, algo que funcione y donde se pueda hasta 

un aire acondicionado, pero cómo va la gente a pagar lo que vale echar andar un aparato de esos con las tarifas como están.  

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; FUNDAMENTAL PARA FAMILIAS MEXICANAS CREACIÓN DE MÁS Y MEJORES EMPLEOS 

 

El coordinador de las y los diputados del PAN, Jorge Romero Herrera, expresó con preocupación que el incremento en retiro de las Afores, 

haya aumentado en más de 10 por ciento en tan sólo un año, por lo cual, es necesario enfocar la atención en que no solamente se generen más 

empleos, sino que éstos sean mucho mejor pagados. Se ha hecho público que los retiros voluntarios por desempleo de las Afore, incrementó en 

10.3 por ciento entre enero y mayo de este año, en relación con el mismo periodo de 2022. Es inadmisible que las y los trabajadores mexicanos 

estén teniendo que retirar los ahorros para su vejez debido a que no encuentran un buen empleo. Apuntó que, según datos del Instituto Nacional 

de Estadística y Geografía (Inegi), pese a que el desempleo ha bajado, la gran parte de los trabajadores se han visto forzados a migrar a la 

economía informal, lo cual, evidencia un deterioro en la creación de empleos en nuestro país. De acuerdo con el mismo Inegi, entre el primer 

trimestre de 2022 y el primer trimestre de 2023 la informalidad en nuestro país registró un aumento de más de 631 mil trabajadoras y trabajadores 

que no se encuentran protegidos y no cuentan con las prestaciones laborales básicas. Esto nos habla de que se han deteriorado las condiciones 

para generar empleos en México, y que cada vez más personas en nuestro país se han visto forzadas a caer bajo el yugo de la economía informal 

para poder alimentar a sus familias. Agregó que dicha situación empeora al hacer la comparación por género, siendo las trabajadoras mexicanas 

quienes se han visto mayormente afectadas. Al hacer el comparativo por género, lamentablemente son las trabajadoras mexicanas quienes se 

han visto más perjudicadas por el incremento en la informalidad, ya que la cifra de mujeres que se sumaron a la informalidad es mayor en 2.6 

veces que con los hombres. Romero Herrera finalizó asegurando que el PAN seguirá trabajando por generar condiciones que incentiven la 

generación de más y mejores empleos, así como por impulsar medidas de apoyo para quienes lamentablemente han perdido sus puestos de 

trabajo.  

 

DIPUTADA ROCÍO CORONA; PLANTEA QUE ESTADOS TENGAN FISCALÍAS ESPECIALIZADAS EN DESAPARICIÓN DE PERSONAS 

 

La diputada Rocío Corona Nakamura (PVEM) propuso reformar y enmendar la fracción IV del artículo 24 de la Ley General en Materia de 

Desaparición Forzada de Personas, Desaparición Cometida por Particulares y del Sistema Nacional de Búsqueda de Personas, a fin de garantizar 

que sea obligatorio para todos los estados del país el contar con una fiscalía especializada en materia de desaparición de personas. Explicó que 

busca corregir el texto de dicha fracción, donde en lugar de fiscalías especializadas, se les menciona como fiscalías especiales. Agregó que con 

esta redacción equivocada y sin la debida armonización respecto a todo el ordenamiento, algunos estados no se sienten obligados a nombrar a 

sus fiscalías como especializadas, sino con otro nombre. Lo anterior puede derivar peligrosamente en el desconocimiento deliberado del actuar 

y las obligaciones a las cuales deben sujetarse en atención a lo establecido en la misma ley. Corona Nakamura señaló que con esta redacción 

damos pauta a la tentación de permitir y consentir la presencia de la simulación en cuanto a la traza, funcionamiento y operación de estas fiscalías 

especializadas obligatorias en todos nuestros estados en materia de desaparición de personas. Esto, no es menor, es un error de redacción que 

lo debemos de asumir como una ausencia de fondo, si es que somos lo suficientemente responsables como para aceptar la situación actual y la 

gravedad de ésta en cuanto a este lamentable, penoso y condenable delito que daña y destruye la vida no solo de la víctima sino, también, de 

sus familiares de forma permanente. Es un delito grave ante el cual no podemos rendirnos, bajar la guardia, ni mucho menos, permitir o sobrellevar 
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el más mínimo recoveco en nuestra ley o la menor laxitud en nuestro marco jurídico que lo favorezca, le ofrezca impunidad o la más mínima 

ventaja, oportunidad o complacencia para que se siga cometiendo en prejuicio de toda la sociedad. 

 

 

JOE BIDEN; ACEPTA QUE SU PAÍS ENVÍA ARMAS A MÉXICO 

 

Joe Biden, presidente de Estados Unidos, aceptó que su país envía armas de fuego hacia territorio mexicano, lo cual ha generado problemas 

graves por años. Se sabe que estas armas son utilizadas por los cárteles y otras actividades delictivas. En la Cumbre de Comunidades más 

Seguras, realizada en Hartford, Connecticut, Joe Biden, aceptó que su homólogo en México, Andrés Manuel López Obrador, le ha solicitado 

en reiteradas ocasiones abordar los problemas que hay en la frontera entre ambos países con la finalidad de detener el tráfico de armas. Como 

respuesta a este problema, el mandatario estadounidense hizo un llamado para que los congresistas republicanos se unan a los demócratas en 

la prohibición de armas de asalto y cargadores de alta capacidad. Amigos, es momento una vez más de prohibir el arma tipo rifle AR-15. 

Cargadores de alta capacidad, no sólo son un arma de guerra, sino que son el mayor generador de ganancias para esa industria. Por eso los 

están vendiendo. En Estados Unidos la violencia armada ha cobrado la vida de más de 19 mil personas y se registran más de 11 suicidios por lo 

que el gobierno de Biden ha entregado 1.5 mil millones de dólares a estados y comunidades con el objetivo de hacer más seguras las escuelas 

y mejorar los servicios de salud mental. 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•China y Estados Unidos analizan crear un grupo de trabajo para enfrentar crisis del fentanilo 

•Desapareció un submarino con cinco turistas mientras exploraba restos del Titanic 

•Al menos seis muertos por un tiroteo en Guayaquil, Ecuador 

•Al menos una joven muerta tras un tiroteo en una escuela en el sur de Brasil 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

AMLO promoverá reformas constitucionales: para dar trato humano a animales y para corregir edad 

para pensiones.- El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que promoverá una reforma 

para establecer trato digno a los animales. El año pasado, la Cámara de Diputados modificó la Ley 

General de Vida Silvestre para prohibir espectáculos fijos e itinerantes que utilicen mamíferos marinos 

-como delfines, focas, nutrias-, así como cualquier actividad cuya finalidad no sea la investigación 

científica o la enseñanza para su conservación y preservación. [FORBES, SWISSINFO, INFOBAE] 

MESA DIRECTIVA 

Opinión/La sucesión presidencial en México entra en una etapa intensa, a un año de las elecciones.- 

El acuerdo al que llegaron los partidos de la alianza Va por México hace meses estipula que el 

candidato presidencial y para la Jefatura de la Ciudad de México serán de Acción Nacional, pero 

han surgido presiones de algunas organizaciones de la sociedad civil para que al menos el método 

sea abierto: elecciones primarias o un esquema híbrido. Es poco probable que eso suceda; si la 

decisión se tomara hoy, mi pronóstico sería que la candidatura correspondería a Santiago Creel, 

exsecretario de Gobernación, o a Lily Téllez, senadora del PAN. [CNN] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO nombró a Luisa María Alcalde titular de Gobernación.- El presidente Andrés Manuel López 

Obrador nombró a Luisa María Alcalde Luján como la nueva titular de la Secretaría de Gobernación, 

en sustitución de Adán Augusto López Hernández, quien busca la nominación de Morena, el PT y 

PVEM, a la Presidencia de la República. [FORBES, EL PAÍS, INFOBAE, LA LISTA, TELESUR, AP, WASHINGTON 

POST, SPUTNIK] 

Es probable que vayamos a un panel del T-MEC por el maíz transgénico: AMLO.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador consideró probable que México vaya a un panel de resolución de disputas 

comerciales con Estados Unidos y Canadá en el marco del tratado comercial entre las tres 

nacionales, el T-MEC, por la prohibición a la importación de maíz transgénico por los daños que 

genera a la salud. [FORBES, BLOOMBERG] 

México envía un equipo de ayuda a Canadá para combatir los incendios forestales.- El Gobierno 

mexicano anunció el envío a Canadá de un equipo de apoyo de más de 100 personas para combatir 

incendios forestales que han afectado a aquel país en las últimas semanas. [SWISSINFO] 

López Obrador pidió no agredir al cantante cubano Francisco Céspedes por desearle la muerte.- El 

presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, pidió a sus seguidores "no agredir" al cantante 

cubano Francisco Céspedes, quien le deseó la muerte tras un concierto. [SWISSINFO] 
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https://www.washingtonpost.com/world/2023/06/19/mexico-female-interior-department-cabinet/d64bd71c-0ed7-11ee-8d22-5f65b2e2f6ad_story.html
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https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-canad%C3%A1_m%C3%A9xico-env%C3%ADa-un-equipo-de-ayuda-a-canad%C3%A1-para-combatir-los-incendios-forestales/48603712
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Sexenio de AMLO es el más violento en la historia de México: Coparmex.- La Confederación Patronal 

de la República Mexicana advirtió que el sexenio de Andrés Manuel López Obrador ya es el más 

violento en la historia de México, por lo que debe ajustar su estrategia de seguridad y considerar 

acciones que incluyan a la iniciativa privada. [FORBES] 

Gobierno mexicano ordenó a los académicos financiados por el Estado que no publiquen críticas 

"perjudiciales" a sus jefes.- El Gobierno mexicano defendió una orden emitida a académicos de un 

instituto de investigación financiado por el Estado de no publicar críticas que pudieran "dañar la 

dignidad" de sus jefes en las redes sociales, ni compartirlas en correos electrónicos. [WASHINGTON 

POST] 

POLÍTICA 

Encuestas dan ventaja a Marcelo Ebrard en arranque de giras de las ‘corcholatas’.- En el arranque 

de las giras de las llamadas “corcholatas” en busca de la candidatura presidencial de Morena, 

Marcelo Ebrard se posicionó como el favorito de acuerdo a cuatro encuestas. [FORBES] 

Aspirantes del oficialismo mexicano a la Presidencia arrancaron sus giras por el país. Ebrard planea 

creación de la “Secretaría de la 4T”; Adán Augusto pugna por ‘piso parejo’; Sheinbaum dice ‘Ahora 

no va a haber dedazo’.- Los seis aspirantes a la candidatura del oficialista Morena a la Presidencia de 

México arrancaron sus giras por el país, la mayoría con alabanzas al actual presidente, Andrés Manuel 

López Obrador. [SWISSINFO, INFOBAE, EL PAÍS, LA LISTA, AP, WASHINGTON POST, SWISSINFO, FORBES, LA 

LISTA, LA LISTA] 

Hijo de López Obrador rechazó el ofrecimiento de Ebrard para entrar en su equipo.- Andrés López 

Beltrán declinó la propuesta de ocupar un hipotético cargo de secretario de la Cuarta 

Transformación “para que no pueda ser utilizado en favor o contra de ninguno de nuestros 

compañeros”. [EL PAÍS, FORBES] 

JUDICIAL 

Ministro propuso invalidar segunda parte del ‘Plan B’ electoral de AMLO.- El ministro Javier Laynez 

propondrá al pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación declarar la invalidez de la segunda 

parte del “Plan B” electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador, el cual contiene cambios 

a la estructura orgánica del Instituto Nacional Electoral, reduce los salarios de los consejeros, elimina 

fideicomisos y pone nuevas reglas para los partidos políticos. [FORBES, INFOBAE] 

ONG mexicanas presentaron firmas al Supremo contra el "Plan B" electoral de López Obrador.- 

Organizaciones mexicanas presentaron ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación un escrito 

con el respaldo de 360.000 firmas ciudadanas contra la reforma electoral del presidente Andrés 

Manuel López Obrador, conocida como “Plan B”. [SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

Unión Europea y ONU firmaron un convenio para dar apoyo laboral a los migrantes en México.- La 

Unión Europea y Naciones Unidas, a través de la Organización Internacional para las Migraciones y la 

Agencia para los Refugiados, firmaron un convenio para implementar un programa de integración 

laboral para migrantes y refugiados en México. [EFE] 

Activistas y migrantes denunciaron deportaciones exprés en la frontera sur de México.- Migrantes y 

activistas denunciaron que las autoridades mexicanas están realizando deportaciones exprés o “en 

caliente” en la frontera sur de México tras el fin del Título 42 de Estados Unidos. [SWISSINFO] 
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GENERAL 

Autoridades mexicanas destruyen 14 vehículos blindados de fabricación casera utilizados por los 

cárteles de la droga.- Las autoridades del norte de México informaron que han destruido 14 vehículos 

blindados de fabricación casera del tipo utilizado por los cárteles de la droga para librar batallas 

terrestres. Los vehículos suelen adaptarse a partir de camiones comerciales, a los que se solda un 

blindaje de chapa de acero. [WASHINGTON POST] 

La activista Kenya Cuevas denuncia que la exclusión en México termina en transfeminicidios.- Los 

transfeminicidios son el eslabón más violento de una cadena de exclusión que viven las mujeres trans 

desde las instituciones en México, advirtió la defensora de derechos humanos Kenya Cuevas, quien 

protagoniza un nuevo documental sobre su vida y activismo. [EFE] 

Andorra afirmó que el abogado de Peña Nieto compró tres apartamentos de lujo en Miami al 

expresidente del PRI Roberto Madrazo.- El rastreo de las transacciones en la Banca Privada d’Andorra 

de Juan Ramón Collado, abogado del expresidente mexicano Enrique Peña Nieto, revela inéditas 

conexiones entre este letrado encarcelado por blanqueo y el PRI. [EL PAÍS, INFOBAE] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania afirmó haber liberado ocho localidades en el sur y en el este durante las últimas dos 

semanas.- La viceministra de Defensa de Ucrania, Hanna Malyar, destacó que las tropas han logrado 

liberar ocho localidades en el este y sureste del país en las últimas dos semanas, entre ellas 

Novodarivka, Storozheve y Piatijatky -en Zaporiyia-, tal y como Rusia lo reconoció. [EUROPA PRESS, EFE] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Rusia y ONU mantendrán su Memorando de Entendimiento aunque Moscú se salga del acuerdo de 

granos.- El viceministro de Exteriores de Rusia, Alexander Grushko, aseguró que, aunque Moscú no 

prorrogue el acuerdo para la exportación de granos desde puertos ucranianos, el Memorando de 

Entendimiento entre Rusia y Naciones Unidas no se verá afectado. [EUROPA PRESS] 

ONU: Rusia impidió acceso a áreas afectadas por colapso de represa en Ucrania.- Naciones Unidas 

reprendió a Moscú por supuestamente negar a sus trabajadores humanitarios el acceso a las áreas 

ocupadas por Rusia afectadas por el reciente colapso de la represa de Kakhova en el sur de Ucrania, 

que dejó incomunicados a la población, amenazó el suministro de energía y causó una calamidad 

ambiental cuando la guerra se acerca a los 16 meses. [AP] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU adoptó el primer tratado para proteger los océanos.- La Organización de las Naciones Unidas 

adoptó el primer tratado para la protección de la altamar, acuerdo que permitirá establecer zonas 

marinas protegidas en aguas internacionales y que se considera fundamental para salvar los 

océanos. [TELESUR, EFE, FRANCE 24, SWISSINFO] 

ONU dijo que el 17% de los refugiados del mundo son palestinos y pide que "no caigan en el olvido".- 

Naciones Unidas pidió que los refugiados palestinos "no caigan en el olvido" y resaltó que un 17% de 

los refugiados en el mundo son palestinos, una situación que se prolonga desde hace 75 años para 

cerca de seis millones de personas y que supone la crisis de refugiados más prolongada del mundo. 

[EUROPA PRESS] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden celebró los "progresos" logrados por Blinken en su viaje a China.- El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, afirmó que se han logrado progresos en la relación con China gracias al viaje de 

dos días del secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, a Pekín. [SWISSINFO] 

POLÍTICA 

Trump dijo que no devolvió los documentos clasificados porque estaba "muy ocupado".- El 

expresidente de Estados Unidos, Donald Trump, justificó no haber devuelto a las autoridades los 

documentos clasificados que se llevó de la Casa Blanca porque estaba "muy ocupado" para 

buscarlos dentro de las cajas que tenía almacenadas en su mansión. [SWISSINFO, DW] 

JUDICIAL 

Un juez federal prohibió a Trump difundir información sobre el juicio por el caso de los documentos 

clasificados.- Un juez federal dio 'luz verde' a una orden solicitada por el fiscal especial Jack Smith 

para prohibir al expresidente Donald Trump difundir información confidencial sobre el juicio por el 

caso de los documentos clasificados. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

GENERAL 

Desapareció un submarino con cinco turistas mientras exploraba restos del Titanic.- Un submarino que 

llevaba a cinco turistas a ver los restos del Titanic desapareció en las aguas del Atlántico, dijo un 

portavoz de la Guardia Costera de Boston (Massachusetts). [FORBES, EL PAÍS, INFOBAE, THE GUARDIAN, 

UNIVISIÓN, TELEMUNDO, EUROPA PRESS, EFE, AP, FRANCE 24, RT, SWISSINFO] 

Estado Unidos envió otro sumergible al rescate del submarino turístico perdido en el Atlántico.- Estados 

Unidos envió un sumergible a la zona del Atlántico donde se realizan las tareas de búsqueda del 

submarino turístico desaparecido desde la noche del domingo y que transportaba a un grupo de 

personas a los restos del Titanic. [SWISSINFO, DW, AP, EL PAÍS] 

Reportan que Putin intentó asesinar a un exespía ruso en Miami con la ayuda de un mexicano: "Quiere 

toda esa gente muerta".- El líder ruso, Vladimir Putin, intentó asesinar a un informante de la Agencia 

de Inteligencia Central en una operación clandestina en suelo estadounidense, en Miami (Florida), 

informó el diario The New York Times citando como fuente a tres altos funcionarios cuya identidad no 

desvela. "Las líneas rojas hace tiempo que han desaparecido para Putin", opina el exagente de la 

CIA, Marc Polymeropoulos, "quiere a toda esa gente muerta". [TELEMUNDO] 

Calor y tormentas afectan gran parte del sur de Estados Unidos.- Más de 300.000 clientes del sur de 

Estados Unidos seguían sin electricidad tras las tormentas del fin de semana, ante lo cual los residentes 

buscaban ayuda mientras las altas temperaturas continúan azotando la región. [AP] 

CANADÁ 

Ecuador solicitará en septiembre a Canadá iniciar la negociación de un acuerdo comercial.- El 

Gobierno de Ecuador espera realizar en septiembre la solicitud al Parlamento de Canadá para iniciar 

las negociaciones de un acuerdo comercial entre ambos países, detalló el ministro ecuatoriano de 

Producción, Comercio Exterior, Inversiones y Pesca, Julio José Prado. [SWISSINFO] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

Enviaron a prisión preventiva a implicados en estampida en partido de fútbol en El Salvador.- Un 

juzgado de San Salvador decretó que tres directivos del equipo Alianza y dos empleados del estadio 

Cuscatlán permanezcan en prisión preventiva para ser procesados por una estampida de 

aficionados que dejó nueve muertos y 51 lesionados. [AP] 

GUATEMALA 

Tribunal de Guatemala resuelve que periodista Zamora no debe pagar reparación al Estado.- Un 

tribunal de Guatemala resolvió que el periodista crítico del Gobierno, José Rubén Zamora Marroquín, 

no debe pagar la multa que el Estado había solicitado, tras ser condenado por un supuesto caso de 

lavado de dinero. [SWISSINFO, DW] 

HONDURAS 

Vicepresidenta del Congreso hondureño denunció conspiración contra Gobierno.- Existe una 

conspiración contra el Gobierno de la presidenta hondureña, Xiomara Castro, en la salida del país 

de la directora ejecutiva del Consejo Nacional Anticorrupción, Gabriela Castellanos, denunció 

Scherly Arriaga, quien ocupa una de las vicepresidencias del Congreso Nacional. [SPUTNIK] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BOLIVIA 

Bolivia moderniza lucha anticorrupción con proyecto de ley.- Un anteproyecto de ley de Creación 

del Sistema de Gestión de Riesgos para la Prevención y Lucha Contra la Corrupción fue rubricada en 

una ceremonia especial por el presidente de Bolivia, Luis Arce. [PRENSA LATINA] 

BRASIL 

Lula afirmó que está "probado" que Bolsonaro coordinó los ataques del 8 de enero.- El presidente de 

Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, aseguró que está "probado" que la turba que asaltó las sedes de las 

instituciones el 8 de enero en Brasilia lo hizo siguiendo las directrices del expresidente Jair Bolsonaro. 

[EUROPA PRESS, PRENSA LATINA, EFE, SWISSINFO] 

Al menos una joven muerta tras un tiroteo en una escuela en el sur de Brasil.- Una joven estudiante 

de un colegio situado en el norte de Paraná, en el sur de Brasil, murió después de ser disparada por 

un antiguo compañero. El sospechoso, que ha sido detenido, también dejó herido de gravedad a 

otro adolescente. [EUROPA PRESS, EFE, AP, FRANCE 24, SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Petro cumple un año de elección, aún sin “acuerdo nacional”.- Con dificultades, Gustavo Petro puso 

en marcha la "Paz total", que contempla negociaciones con la guerrilla del Ejército de Liberación 

Nacional, disidencias de las FARC y bandas de origen paramilitar, y también logró que el Congreso 

aprobara su reforma tributaria, pero ahí terminó su luna de miel. [DW] 

Piden atención urgente para 357 afrocolombianos desplazados en el oeste de Colombia.- Atender 

de manera urgente a 357 personas de 102 familias afrocolombianas del departamento del Chocó 

(oeste) desplazadas por enfrentamientos entre el Ejército de Liberación Nacional y el Clan del Golfo, 

solicitó la Defensoría del Pueblo al Gobierno de Colombia. [SWISSINFO] 
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ECUADOR 

Al menos seis muertos por un tiroteo en Guayaquil, Ecuador.- Al menos seis personas  murieron y 

ocho personas resultaron heridas tras un tiroteo perpetrado por hombres armados en el barrio de El 

Guasmo, ubicado en la ciudad costera de Guayaquil, en un nuevo repunte de violencia en el país 

latinoamericano. [EUROPA PRESS, AP, SWISSINFO] 

Dimitió el consejero de Seguridad del Gobierno de Ecuador tras dos meses en el cargo.- El consejero 

del Gobierno de Ecuador para la Seguridad Nacional, Paco Moncayo, presentó su dimisión tras dos 

meses en el cargo, al considerar que ha cumplido su misión de dotar al país de instrumentos para 

"derrotar las múltiples amenazas" que aquejan especialmente a la población. [SWISSINFO, DW] 

Gobierno de Arce lamentó la muerte de un líder obrero afín al oficialismo boliviano.- El Gobierno de 

Luis Arce y su partido, el Movimiento al Socialismo, lamentaron el fallecimiento del dirigente sindical 

Rolando Borda, cercano al oficialismo boliviano, en la región oriental de Santa Cruz. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Perú nombró nuevo ministro de salud en medio de su mayor epidemia de dengue.-  La presidenta 

peruana, Dina Boluarte, nombró un nuevo ministro de salud ante las críticas por la gestión de su 

gobierno de la mayor epidemia de dengue del país. El nuevo ministro César Vásquez es un médico y 

exlegislador del partido Alianza para el Progreso. [AP, SWISSINFO] 

Tranquilidad en Lima, que permanece con resguardo policial, ante anuncios de marchas.- La ciudad 

de Lima transcurrió en medio de su actividad habitual, con tranquilidad y sin movilizaciones de 

protesta que la Policía Nacional había advertido para esta jornada, pero con el anuncio de marchas 

antigubernamentales para julio próximo. [SWISSINFO] 

Colectivos peruanos de varias regiones anunciaron marchas antigubernamentales en julio.- La 

anunciada jornada de protestas antigubernamentales transcurrió sin ninguna movilización 

ciudadana notable en Lima, aunque colectivos regionales anunciaron que las marchas se realizarán 

del 22 al 25 de julio próximo para rechazar al Ejecutivo que preside Dina Boluarte y exigir que se cree 

un "nuevo estado plurinacional" en Perú. [SWISSINFO] 

URUGUAY 

Uruguay decretó emergencia hídrica para la capital y alrededores.- El Gobierno uruguayo decretó 

la emergencia hídrica para la zona de Montevideo y sus alrededores, cuyo suministro de agua 

corriente permanece afectado desde mayo por una prolongada sequía. [SWISSINFO, AP] 

VENEZUELA 

Maduro ordenó a los militares "limpiar" toda la Amazonía venezolana de la minería ilegal.- El 

presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, ordenó a la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) 

continuar con su "batalla" en el sur del país para "limpiar" de la minería ilegal toda la región de la 

Amazonía, que limita con Brasil y Colombia. [SWISSINFO] 

Renunció al ente electoral de Venezuela un integrante de oposición tras dimisión de oficialistas.- La 

maniobra de la Asamblea Nacional de Venezuela de renovar a los cinco directivos del Consejo 

Nacional Electoral, pese a que sólo renunciaron los tres oficialistas, llevó a uno de los integrantes de 

oposición a también presentar su renuncia ante lo que considera una situación “irregular”. [AP] 
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Venezuela y Brasil avanzaron en reactivar la cooperación militar y la seguridad fronteriza.- El ministro 

de Defensa de Venezuela, Vladimir Padrino López, informó de una conversación telefónica con su 

par brasileño, José Múcio Monteiro, en la que avanzaron en el plan de restablecimiento de relaciones 

en materia de cooperación militar y seguridad fronteriza. [SWISSINFO] 

Detienen a un hombre con casi 5.000 municiones cerca de la frontera colombo-venezolana.- Militares 

de Venezuela detuvieron a un hombre que portaba 4.702 municiones de diferentes calibres con las 

que intentaba atravesar la frontera con Colombia, informó el gobernador del estado venezolano de 

Táchira, el oficialista Freddy Bernal. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Europa y la ONU advirtieron deficiencias en la prevención de la violencia sexual en internet.- La Unión 

Europea y Naciones Unidas alertaron que los actuales mecanismos de salvaguarda para prevenir y 

abordar la violencia sexual fomentada en internet son “inadecuados” y que su aplicación en 

contextos de conflicto es “insuficiente o inexistente”. [FORBES, EFE] 

GRECIA 

Nueve egipcios detenidos por el naufragio de Grecia defendieron su inocencia ante un juez.- Los 

nueve ciudadanos egipcios sospechosos de tráfico de personas en el marco del naufragio de una 

embarcación frente a las costas de Grecia defendieron su inocencia en una audiencia ante un 

tribunal de la ciudad costera griega de Kalamata. [EUROPA PRESS, EFE, AP] 

ITALIA 

Más de 1.100 migrantes llegaron a la isla de Lampedusa en poco más de 24 horas.- Más de 1.100 

migrantes y refugiados llegaron en poco más de 24 horas a la isla italiana de Lampedusa, donde las 

instalaciones de acogida han vuelto a superar ya su límite, incapaces de absorber el flujo de 

embarcaciones registrado desde el fin de semana. [EUROPA PRESS] 

Presidente de Cuba destacó en Italia solidaridad entre ambos pueblos.- El presidente de Cuba, Miguel 

Díaz-Canel, señaló tras su arribo a Italia que “la solidaridad y amistad entre nuestros pueblos dan 

sustento a 120 años de relaciones diplomáticas". [EUROPA PRESS, RT] 

REINO UNIDO 

Sunak y Von der Leyen trataron el apoyo a Ucrania y la colaboración contra la migración ilegal.-  El 

primer ministro británico, Rishi Sunak, y la presidenta de la Comisión Europea, Ursula Von der Leyen, 

abordaron las medidas para impulsar el respaldo internacional a Ucrania, así como su compromiso 

para colaborar contra la migración ilegal, entre otros temas. [EFE] 

Diputados británicos atacaron el "ejemplo" de Johnson al debatir sobre el "partygate".- Los diputados 

británicos criticaron con dureza al ex primer ministro británico Boris Johnson durante el debate sobre 

el informe que halló que éste "engañó deliberadamente" al Parlamento sobre las fiestas celebradas 

en Downing Street, el llamado "partygate". [SWISSINFO, EL PAÍS, DW] 
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ASIA 

CHINA 

China y Estados Unidos barajan crear un grupo de trabajo para enfrentar la crisis del fentanilo.- China 

y Estados Unidos estudiarán la posibilidad de crear un grupo de trabajo para luchar contra el tráfico 

de fentanilo y precursores químicos empleados para sintetizar drogas, anunció en Pekín el secretario 

de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken. [SWISSINFO] 

INDIA 

Al menos 170 muertos debido a las altas temperaturas.- Una abrasadora ola de calor en dos de los 

estados más poblados de la India ha sobrepasado la capacidad de los hospitales, hacinó una 

morgue y afectó el suministro eléctrico, lo que ha obligado al personal a usar libros para enfriar a los 

pacientes, mientras las autoridades investigan el número de muertes, el cual se encuentra en casi 

170. [AP] 

Estudio: Glaciares del Himalaya podrían perder 80% de su volumen por calentamiento global.- Los 

glaciares se derriten a velocidades sin precedentes en la cadena montañosa himalaya de Hindú 

Kush, y podrían perder hasta el 80% de su volumen actual durante este siglo si no se reducen 

rápidamente las emisiones de gases de efecto invernadero, de acuerdo con un nuevo reporte. [AP] 

ISRAEL 

Cinco palestinos muertos y 91 heridos en enfrentamientos con tropas israelíes en Yenín.- La cifra de 

palestinos fallecidos durante enfrentamientos armados con tropas israelíes en la ciudad cisjordana de 

Yenín se elevó a cinco, mientras que otros 91 palestinos y siete uniformados israelíes resultaron heridos. 

[EFE, AP, FRANCE 24, DW, RT, SWISSINFO] 

TAILANDIA 

Comisión Electoral de Tailandia avaló la victoria de la oposición pero sigue investigando a su líder.- 

La Comisión Electoral de Tailandia confirmó la victoria del partido opositor Avanzar en las elecciones 

celebradas el pasado 14 de mayo, pero señaló que seguirá investigando a su líder, Pita Limjaroenrat, 

por tener en su poder acciones de varios medios de comunicación a pesar de presentarse a los 

comicios. [EUROPA PRESS] 

TAIWÁN 

Blinken descartó que Estados Unidos apoye la independencia de Taiwán tras su encuentro con Xi 

Jinping en China.- El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, aseguró que el país 

norteamericano no apoya la independencia de Taiwán, tras reunirse con el presidente chino, Xi 

Jinping, durante una visita al gigante asiático. [EUROPA PRESS, EFE] 
 

ÁFRICA 

SUDÁN  

Guterres afirmó que la escalada "en la muerte y destrucción" del conflicto en Sudán "no tiene 

precedentes".- El secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, afirmó que la escalada 

"en la muerte y la destrucción" del conflicto sudanés entre el Ejército y las paramilitares Fuerzas de 

Apoyo Rápido "no tiene precedentes". [EUROPA PRESS, TELESUR, SWISSINFO] 
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